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ANO 39 •  Nº 31 •  R$ 4,00

ARROIOARROIO

Celeiro do Centro Serra

Sexta-feira | 04  Novembro  2022

TIGREETIGRE
DO

anos

Plantando trabalho, colhendo desenvolvimento.

Terra de prosperidade, de extensos campos e de deslumbrantes belezas naturais. Arroio do Tigre
guarda a história de seus antepassados e exalta a garra de seus desbravadores e de todos aqueles

que, juntos, deram os primeiros passos, e os outros tantos que continuaram trilhando esta trajetória
para, hoje, tornar-se um município pujante.

 
Lugar de trabalho com as mãos na terra, na agricultura, na produção familiar, na agropecuária, no
artesanato, nas máquinas, na indústria, nas vendas, no comércio; também de cuidado com a nossa

gente, nossa cultura e o nosso chão.
 

Em pleno desenvolvimento, Arroio do Tigre celebra seu passado escrevendo o presente e
projetando o futuro. É a expectativa de nossas crianças que brincam e estudam, de nossos jovens e

adultos que sonham com oportunidades e o crescimento, de nossos agricultores que esperam
sempre por boas colheitas, e de toda a nossa população, que quer e encontra aqui qualidade de vida

e bem mais que 59 motivos para viver.
 

Parabéns arroio-tigrenses pelos 59 anos de emancipação político-administrativa! 
Estaremos juntos rumo aos 60 anos em 2023!

 

Projetar&
CONSTRUIR
Ambientes projetados especialmente
para o seu conforto e bem-estar

Um show de talento,
 criatividade, economia
e modernidade para

a sua obra!

Suplemento
Sexta-feira | 04 de Novembro de 2022

ESPAÇO DE EVENTOS CELEIRO

LOCALIZADO NO CENTRO
DE SEGREDO/RS.

CENÁRIO ÚNICO, MODERNO
E COM UMA ARQUITETURA

INTEGRADA A NATUREZA
COM UMA BELA VISTA

PARA O LAGO.

Especial Projetar & Construir

Protestos após resultados das urnas

Apoiadores do presidente Jair Bolsonaro (PL), derrotado nas ur-
nas para o candidato Luiz Inácio Lula da Silva (PT) no último do-
mingo, 30 de outubro, fecharam rodovias em diversos pontos do 
país, insatisfeitos com o resultado da eleição.

Em Sobradinho, o movimento repetiu na segunda-feira, 31, o que 
vinha ocorrendo em outros estados, quando manifestantes chega-
ram a fechar com a queima de pneus o acesso ao principal trevo da 
cidade, na ERS-400, sentido de quem vai a Passa Sete. Segundo 
alguns dos participantes, o trânsito era liberado em média a cada 
meia hora para passagem dos automóveis, com exceção dos veícu-
los da saúde, que tinham passagem livre. 

Ainda na segunda-feira, o ministro do Supremo Tribunal Fede-
ral (STF), Alexandre de Moraes, determinou o total desbloqueio 
das rodovias federais, com aplicabilidade de multa para quem des-
cumprir. No feriado, dia 2, manifestantes estiveram em frente a 
sede da Brigada Militar de Sobradinho, onde entoaram o hino na-
cional, e após retornaram ao lado da rodovia, sem impedir a cir-
culação dos veículos.

W O R K S H O P  e  I M E R S Ã O
Despertando a Consciência 

do SER no Empreendedorismo
sexta-feira 25.11.22  | 20h - 23h 
Clube Comercial - SOBRADINHO

Ingresso 1º lote até 10.11 R$ 150,00
 

@cleci.redin - facebook.com/cleci.redinn
51.99727.8585

 
51.99727.8558527.85

Clecí Redin 
 Palestrante - Empreendedora
Mentora de Vidas Conscientes

 

Paulo Luchese Redin 
 Consultor e Palestrante      

Diretor na PAAR Cons. Empresarial

JULIANO MORAIS
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Dia de Finados é marcado por 
celebrações e homenagens

>> SAUDADE 2 de novembro faz rememorar as 
lembranças das vivências com quem já partiu

MARCELO FURLAN

HomemH
Mês de combate ao câncer de próstata

NO
VEM
BROAzul

Segredo
Prefeitura Municipal

de 

Nos solidarizamos com os familiares através das
nossas orações e preces a Jesus, nosso mestre divino

que cuida e ampara a todos.

ETERNIZANDO

DE VIDAhistórias
Rua Capitão Veríssimo, 83 - Centro - Sobradinho 

Iolanda Luzia
Carlin

Funerária Rech lembra com carinho das
histórias de vida que ficarão para sempre

eternizadas em nossos corações

 Nasceu em 14/02/1944 e
encerrou sua trajetória
aos 78 anos no dia
31/10/2022, deixando
lembranças de amor e
carinho a toda sua família,
que convida para missa
de 7° dia em sua memória,
neste sábado, 05 de
novembro, às 18 horas, na
Igreja Matriz Nossa
Senhora dos Navegantes
de Sobradinho.

José Cassol
(PRETO)

   Nasceu em 03/08/1959
e encerrou sua trajetória
aos 63 anos no dia
01/11/2022, deixando
lembranças de amor e
carinho a toda sua família,
que convida para o terço
de 7° dia em sua memória,
neste domingo, 06 de
novembro, às 14h, sendo
realizado na comunidade
de São João Batista de
Boa Esperança, Ibarama.

A partir do século XII, o Dia de Finados se po-
pularizou em todo o mundo cristão. A Igre-

ja Católica celebra esta data, também conhecida 
como Dia dos Mortos, através de oração e ho-
menagens em memória das pessoas falecidas.

Em todo o mundo há variações de como se 
celebra a data, sendo para algumas culturas 
um momento de maior reflexão e reclusão, en-
quanto para outras é tida com um viés mais fes-
tivo. No Brasil, a tradição é ir aos cemitérios e 
levar flores, acender velas e rezar pelos entes 
queridos que já morreram.

Celebrações religiosas ocorreram em todos 
os municípios da região. Em Sobradinho, esta 
quarta-feira, 2 de novembro, contou com ce-
lebração no Cemitério Municipal e, ao entar-
decer de terça-feira, 1º, no Cemitério Jardim 
da Colina. 

DIVULGAÇÃO

Acompanhe a programação da 
Gazeta FM no seu Smartphone.
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Foi entregue nesta segun-
da-feira, 31 de outubro, 

a Medalha da 55ª Legisla-
tura da Assembleia Legisla-
tiva Gaúcha, por indicação 
do deputado Adolfo Brito e 
aprovado por unanimidade 
na mesa diretora, ao médico 
Rafael Seitenfus. 

Rafael é médico graduado 
pela Universidade Luterana 
do Brasil e cirurgião oncoló-
gico. Foi o idealizador do Bio-
Qap, equipamento que trou-
xe a possibilidade de trata-
mento com quimioterapia 
aerossolizada para a carci-
nomatose peritoneal conhe-
cida por PIPAC para o Brasil. 
Ele nasceu em Porto Alegre, 
filho de Otilia e do Dr. Luis 
Flávio Seitenfus, mas viveu 
toda a infância e adolescên-
cia em Sobradinho, de onde 
saiu para estudar Medicina.

A entrega da medalha 
ocorreu no 3º Congresso La-
tino-Americano de Neopla-
sias Peritoneais, realizado 
entre os dias 30 de outubro 
e 1ª de novembro, em Porto 
Alegre. O Congresso é organi-
zado pela equipe de marke-
ting do Hospital Santa Casa 

e tem como objetivo reunir 
o maior número de centros 
da América Latina aumen-
tando ao máximo o alcance 
do tratamento aos pacien-
tes oncológicos na região e 
agregar os centros especia-
lizados no tratamento das 
neoplasias peritoneais em 
dois dias de intensos deba-
tes com os maiores especia-
listas no tratamento da car-
cinomatose.

A comissão organizadora 
do evento é composta pelo 
presidente internacional, Dr. 
Olivier Glehen e o presidente 
nacional, Dr. Rafael Seitenfus, 
bem como Dr. Gustavo An-
dreazza Laporte, Dr. Claudio 
Quadros, Dr. Eduardo Dipp 
de Barros e o Dr. Carlos Hum-
berto Cereser Junior. 

Falando ao Programa Giro 
Regional da Gazeta FM 98.1, 
Rafael destacou que ficou 
muito honrado em ser esco-
lhido para receber esta me-
dalha por indicação do de-
putado Adolfo Brito. “To-
das as vezes que eu preci-
so de ajuda com a parte mé-
dica, ele está sempre aten-
to e me ajuda. Na verdade, a 

um ano atrás, quando a gen-
te começou a organizar o 3º 
Congresso Latino Americano 
em Porto Alegre, eu precisa-
va de recursos, e fui até ele 
para ver se conseguia algum 
tipo de patrocínio da Câma-
ra, e eles conseguiram atra-
vés do BRDE. Foram cons-
truindo alguma possibilida-
de de auxílio financeiro para 
o Congresso, e isso foi funda-
mental para que a gente con-
seguisse trazer nomes im-
portantes para Porto Alegre”, 
ressalta.

Com esta aproximação 
com a Câmara, o médico 
conta que acabou ensinan-
do bastante sobre a impor-
tância do tratamento perito-
neal para o Legislativo. “Eles 
ficaram impressionados com 
todo esse processo de incor-
poração de novas tecnologias 
na Santa Casa. Por isso vie-
ram me honrar com a meda-
lha da 55ª Legislatura, pela 
dedicação no tratamento e 
por ter feito toda a constru-
ção desse grupo, que se de-
dica ao tratamento perito-
neal na Santa Casa”, conclui 
Rafael.

Médico Rafael Seitenfus recebe Medalha da Assembleia Legislativa
FOTOS: DIVULGAÇÃO
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As manchetes 
em 13/11/1992

Há 30 anos

Tirando do Baú

>> Sobradinho: Iniciado em julho deste ano, o acesso 
asfáltico Eloy de Oliveira Brito, ligando o trevo da saída 
para Arroio do Tigre na RST-481, com o Bairro Baixada 
em Sobradinho, está recebendo os últimos retoques para 
a sua conclusão definitiva.

Segundo o prefeito municipal, Adolfo José Brito, a obra 
será inaugurada dia 3 de dezembro, com a presença do 
sub-secretário dos Transportes, Leão Serrano de Oliveira 
Brito. O ato de inauguração será realizado no trevo de sa-
ída para Arroio do Tigre, local onde será colocado o bus-
to de Eloy de Oliveira Brito.

A sensibilidade, o encantamento 
e a diferença na educação

Inscrições abertas para o Curso Técnico 
em Fruticultura EAD da UFSM

Nasci em Sobradinho, estudei em Porto Alegre, cursei 
Letras, trabalhei na área de Comunicação, fiz especiali-
zação, mestrado e hoje sou professora no IFSul, campus 
Pelotas. Quando criança, lia muito e gostava da escrita. 
Como a arte imita a vida ou vice-versa, também vivi mui-
tas histórias. Li e inventei mundos para respirar em meio 
ao cotidiano por vezes cansativo e caótico. A literatura sal-
va. Das narrativas e poesias que me fizeram crescer como 
pessoa, dos textos que pari com muita dificuldade, nas-
ceu uma aprendiz de escritora e uma professora sensível.

Como estrangeira na terra de Fernando Pessoa, nu-
tri a convicção de que sou “eterna aprendiz”. Nada me 
desconcerta mais do que ter o “pasmo essencial” de que 
é possível nascer “nova” e “diferente” a cada momento. 
A “eterna novidade do mundo”, do heterônimo Alberto 
Caeiro, inspira-me a perseguir o olhar nítido de um gi-
rassol direcionado sempre à luz. 

Outro heterônimo, Álvaro de Campos, diz assim: “Não 
sou nada / Nunca serei nada / Não posso querer ser nada 
/ À parte isso, tenho em mim todos os sonhos do mun-
do”. Como o eu-lírico, me vejo em constante processo, 
atenta ao outro, afetando e sendo afetada, buscando in-
centivar os outros a viverem seus próprios sonhos. Con-
cordo com Antonio Candido, em “O direito à literatura”, 
quando ele defende que essa última é ou deveria ser um 
direito básico do ser humano, pois tanto a ficção quanto 
a fabulação atuam no caráter e na formação dos sujeitos. 

Nesse percurso como leitora e mulher, ser docente tem 
passado, sobretudo, por ensinar e aprender, ser sensível 
aos movimentos das aulas, atenta aos aprendizados que 
aparecem alheios aos planejamentos, em meio às rotinas 
exaustivas de repetições e obviedades, ou seja, procurar 
produzir conhecimentos. Para ser sensível e encantar, é ne-
cessário primeiramente ser encantado(a). Eu fui encanta-
da pela ficção e pela fabulação, por professores incríveis, 
especialmente quando fui aluna da rede federal de ensino. 

Nesse caminho, descobri que o presente é tudo o que 
temos, com a coragem de ser imperfeita. Somos seres me-
lhores se amarmos uns aos outros: “Honrar a nós mes-
mas, amar nossos corpos, é uma fase avançada na cons-
trução de uma autoestima saudável”, diz Bell Hooks. 
Sonhos são possíveis ao encarar a vida com “vontade de 
potência”, conceito cunhado pelo filósofo Friedrich W. 
Nietzsche. Com um “realismo esperançoso”, como dizia 
Ariano Suassuna, sem perder de vista a criança criativa 
que vive dentro de cada um de nós. 

Nesses últimos meses, tenho vivido lembranças que, 
por serem memórias narradas, produzem acontecimen-
tos. O desejo, de ser sensível, de encantar e ser encanta-
da, de sonhar com dias melhores, passou por momentos 
difíceis. Pensa comigo: se fôssemos todos iguais, tivésse-
mos os mesmos anseios e buscássemos seguir o mesmo 
caminho, a diversidade, com todas as suas cores, não es-
taria garantida. 

A vida é colorida quando: escutamos, respeitamos e 
toleramos o outro; observamos o singular e o plural no 
cotidiano e nos deixamos influenciar por uma existência 
mais poética e fabulada. A vida-docência, portanto, pode 
ser sensível, encantadora e diferente para quem ousa ser o 
que é, busca autoconhecimento, mesmo que isso ilumine 
a sombra de quem ainda tem receio de “sair fora da cai-
xa”. Com a licença poética de Adélia Prado, “Mulher é 
desdobrável. Eu sou”.

*Larissa Scherer é professora de Língua Portuguesa e 
Literatura Brasileira no ensino médio integrado, gradu-
ação e pós-graduação lato sensu em Linguagens Verbo-
-Visuais e suas tecnologias no Instituto Federal Sul-rio-
-grandense em Pelotas e membro correspondente da Aca-
demia Centro Serra de Letras. 

>> Equipe de futebol 
de campo Fluminense 
de Arroio do Tigre.

Está disponível o Edital 046/2023 
para o processo seletivo do Curso 
Técnico em Fruticultura, na moda-
lidade educação a distância (EaD), 
polo de Santa Maria, do Colégio Po-
litécnico da Universidade Federal de 
Santa Maria (UFSM). O curso tem du-
ração de 2 anos e são oferecidas 60 
vagas. As inscrições para a seleção 
custam R$ 50,00 e estão abertas até 
21 de novembro. 

O Curso de Técnico em Fruticultu-
ra, na modalidade de Educação a Dis-
tância, foi pensado para quem pre-
tende estudar, mas não tem dispo-
nibilidade para frequentar de forma 
regular um curso presencial. É vol-
tado para quem pretende implantar 
ou melhorar pomares para o consu-
mo próprio de frutas; deseja empre-
ender para geração de renda, e tam-
bém para quem quer inserir-se no 
mundo do trabalho, atuando nessa 
atividade.

O currículo do Curso Técnico em 
Fruticultura centra-se em compo-
nentes básicos para proporcionar 
uma visão ampla da atividade, re-
lacionando desde o empreende-
dorismo, mercados e vivências em 
propriedades rurais. A organização 
curricular é dividida em módulos, 

com três modalidades de qualifica-
ção profissional: assistente em fru-
ticultura, produtor de árvores frutí-
feras, assistente de negócios em fru-
ticultura e assistente de controle de 
produção. 

A duração total do curso é de dois 
anos (1.200 horas de carga horária 
total), divididas em 4 semestres, con-
tando com a possibilidade de certifi-
cação profissional técnica intermedi-
ária, a qual considera que o estudan-
te pode ser certificado mesmo sem 
concluir o curso em sua integralida-
de. Assim, desde que curse um con-
junto de disciplinas, já pode ter uma 
certificação parcial. O curso não há 
estágio, pois oferece disciplinas de 
vivências com essa finalidade.

Para os candidatos interessados, 
devem atentar-se para os seguintes 
detalhes:

a) O Curso é ministrado na moda-
lidade a distância, porém tem o mí-
nimo de 25% da carga horária a ser 
desenvolvida de forma presencial;

b) As aulas presenciais serão no 
Colégio Politécnico da UFSM, sendo 
que o estudante deve providenciar 
recursos para deslocamento, esta-
dia e alimentação;

c) O curso prevê viagens técnicas 

e também vivências em unidades de 
produção de frutas;

d) As aulas a distância são minis-
tradas no Ambiente de Aprendiza-
gem Moodle, por meio de aulas trans-
mitidas ao vivo e também gravadas; 

e) Todos os demais detalhes es-
tão disponíveis no Edital, como tam-
bém o link para as inscrições: ht-
tps://www.ufsm.br/pro-reitorias/
prograd/editais/046-2022/ 

O vestibular presencial será em 8 
de janeiro de 2023, das 14h às 18h.
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>> O talento 
nos garante 
vencer 
partidas. O 
trabalho em 
equipe garante 
a vitória de 
campeonatos. 
Michael Jordan

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Quem assiste, es-
tarrecido, a cena so-
cial brasileira atual, 
não ignora que algo 
está em falta.”

Está em falta
Muitas coisas se aprende ou se ensina na teoria, mas 

algumas, e talvez sejam justamente as mais importantes, 
precisam ser assimiladas na prática. Em todas as áreas da vida, 
mas em especial no ambiente público, coletivo. Logo, para 
que sejam internalizadas e entendidas, é imprescindível que 
cada indivíduo, não importa em que idade, se submeta a esse 
exercício de aprendizagem. Uma das questões mais delicadas 
e complexas da existência está justamente em fortalecer 
o caráter, em exercitar a personalidade, na esperança de 
alcançar, ou de concretizar, expectativas.

Vivemos em um tempo, em uma sociedade, no qual tudo 
é desejado e tudo se quer de forma imediata. Não por acaso, 
o imediatismo e a ansiedade sem freios (e, logo, a depressão 
que prontamente a segue quando algo não é alcançado) 
são a característica. Crianças, adolescentes e até mesmo 
adultos impacientes e intransigentes tornam-se birrentos, 
brigando por tudo: uma bala, um brinquedo, um emprego, 
um cargo, um minuto de fama, uma ideologia, uma eleição. 
E, no final das contas, ansiosos, estabanados, irreprimidos, 
soltam palavras ou palavrões, decretos ou declarações, 
como se fossem dragão cuspindo fogo. Tão mal surtaram ou 
explodiram em sua raiva, em seu rancor, e, ao ver o estrago 
que causaram (não raro incêndios ou devastações), apenas 
reagem dizendo que não haviam conseguido se controlar e, 
além do mais, se sentiam acuados, agredidos ou ofendidos, 
e que mal havia em se manifestar ou se pronunciar de forma 
tão... autêntica?

O problema da espontaneidade é que o espontâneo quase 
sempre não lida nada bem com a espontaneidade do outro, 
quando este, sendo também espontâneo, diz de volta o que 
bem quer dizer. Um ditado reza que quem diz o que quer 

ouve o que não quer, 
e quem muito gosta 
de xingar ou de falar 
sem pensar odeia que 
outros falem mal dele 
ou o brindem com 
impropérios. Isso leva 
a uma reflexão sobre 
l iberdade:  quem 

defende a liberdade a defende para ele, para fazer ou dizer 
o que bem quiser, ou a defende também para os outros, 
que assim têm o direito de dizer ou pensar dele o que bem 
quiserem? Toda liberdade tem limites: se eu entendo que 
tenho liberdade para me manifestar ou para trancar vias, 
em nome da convicção de que estou certo, por que o outro 
não deveria entender que tem liberdade para agir como bem 
quiser? Em outras palavras: quando alguém interrompe o 
caminho de outros, automaticamente já se deslegitimou. E 
onde não há legitimidade, não pode haver sequer a esperança 
de que outros respeitem ou considerem aquilo como justo.

Alimentar expectativas e atingir objetivos envolve muita 
força de vontade. Numa construção, ou no prédio social, a 
paciência e a persistência, a resiliência, são o fundamento. 
Quando se faz a base de uma casa, aplicado o cimento, a 
massa, é preciso esperar o tempo certo para que ela se 
firme, para que suporte todo o resto, as paredes, o telhado, 
os vários cômodos e andares. Em sociedade também é assim: 
o fundamento é ter paciência, é esperar as instituições e os 
organismos, cada um deles, ganharem a consistência para 
seguir na construção do futuro. Mas quando nem sequer 
se tem fundamento, quando nem sequer se obedece ou se 
consulta instituições, e apenas usa areia (bate-boca), é óbvio 
que nada mais haverá, que nenhuma construção coletiva é 
possível.

O Brasil de hoje é isso: uma construção sem fundamento, 
sobre areia, logo uma construção imaginária que simplesmente 
não poderia mesmo subsistir. E, como crianças birrentas, 
políticos, líderes e cidadãos têm ocupado o seu tempo, e o 
tempo dos demais, em lateção estéril, fútil, infantil, sobre 
assuntos e sobre temas absolutamente inúteis, bobos, 
que nem adolescentes na fase irritadiça seriam capazes de 
promover. Pessoas transformam-se em deprimente massa 
de manobra, um rebanho bovino mugindo: caráter está em 
falta nesse grupo, que, por onde passa, distribui ideias de 
conspiração na paisagem como se fossem aqueles montículos 
deixados pelo gado no pasto.

CRIANÇAS! FUTURO DO MUNDO!
Eu era criança e ouvia meus avós que diziam: 

“As crianças são o futuro do mundo”. Eu pensa-
va: “Futuro do mundo?” Um mundo que estava em 
guerra. Era o mundo da Segunda Guerra Mundial 
(1939-1945). Crianças nos campos de concentra-
ção nazista, no holocausto. Crianças atingidas pe-
las bombas americanas em Hiroshima e Nagasaki. 
Notícias que chegavam através da Rádio Farroupi-
lha e jornal Correio do Povo. Hoje, a humanidade 
chora a morte de crianças em hospital na Ucrânia, 
bombardeado pelas forças russas.

Outra guerra é a guerra das drogas, a guerra da 
fome de alimento, da fome de instrução, da fome 
de amor, fome de uma vida simples, das cantigas de 
roda, do futebol nos campinhos da vila, das pitangas 
saboreadas à sombra das pitangueiras...

Volto aos anos de minha infância. Vivência que 
expresso em versos. “A Casa de Minha Infância”. 
Nos versos finais: Doces lembranças da casa / Qual 
“relicário” guardava / O lar repleto / de Amor, paz 
e harmonia. (Interfaces de Amor e Paz – Antologia 
CAPPAZ – Vol. 5 – 2014, pag. 32/33).

Hoje é a guerra do silêncio, da falta de mais co-
municação entre pais, filhos, avós. O elemento pre-
sente é o celular... Este deveria ser o elemento de li-
gação entre eles, a fim de tornar o momento praze-
roso e construtivo. 

 Seria esse o futuro projetado pelo meu avô Luiz 
e minha avó Lúcia? Quantos de seus descendentes 
estariam trabalhando a terra, eles que eram agri-
cultores, de grandes safras, em Arroio Bonito? Te-
riam projetado quantos dedicar-se-iam a outras 
áreas, além de agrárias: ciências biológicas, da saú-

de, humanas, engenharia... E como lidariam nesse 
novo contexto... para que nele a criança fosse o cen-
tro das atenções?

Eles, meus avós, que reuniam mesa cheia para as 
refeições... Antes, proferiam a oração, manifestan-
do gratidão a Deus pelo alimento, pela água, pelo 
vinho, da uva de seus parreirais (para os adultos!). 
Nesse ambiente de harmonia, a conversa fluía, olho 
no olho, do ouvir e responder, da confraternização. 
Hábitos que, ainda, eram preservados na casa de 
nossos pais. Aos poucos, foram perdendo “força” nas 
nossas famílias. Então, como lidar quando a televi-
são, o celular, o computador – excelências do mun-
do moderno – ocupam generosos espaços de aten-
ção, inclusive dos avós? Compartilhar a comunica-
ção virtual, tendo a criança como a “pérola” que está 
sendo cultivada!

O que é preciso fazer para que essa definição “as 
crianças são o futuro do mundo” realmente seja o 
horizonte de convergência de todos os povos? De-
dicar-lhes amor. Amor na família, amor na escola, 
amor na sociedade, amor nas ações de Governo, para 
que metas gigantes proporcionem a formação da 
criança, que brinca, que estuda, que sorri, que can-
ta, que ora, que sonha ... - o futuro cidadão do mun-
do. Mundo do bem, da paz, da harmonia, da igual-
dade social, da grandeza cultural, dos valores mo-
rais, para a preservação da vida no Planeta.

Crianças! Futuro do mundo! Texto com o qual par-
ticipei da 162ª Ciranda Temática Mensal Virtual, da 
Confraria Artistas e Poetas pela Paz-CAPPAZ, no mês 
de outubro, em homenagem às crianças. Tema que 
quero compartilhar com os caros leitores!
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A Secretaria de Saúde 
e o Núcleo de Apoio 

a Atenção Básica am-
pliaram o acesso ao cui-
dado em saúde mental 
aos usuários do muni-
cípio de Lagoa Bonita 
do Sul. Este movimen-
to iniciou com ações de 
prevenção, promoção, 
atenção e cuidado em 
saúde mental durante a 
pandemia de Covid-19, 
com objetivo de acolher 
e acompanhar, evitando 
agravos em saúde emo-
cional devido implica-
ções do isolamento so-
cial.

O s  a t e n d i m e n t o s 
ocorrem semanalmen-
te e de forma individu-
alizada, sendo realiza-
dos pela pedagoga Van-
derleia Bernardini, pela 
artesã Jocelaine Lazzari 
e pela psicóloga Luciane 

Trojahn.
Na tarde de segun-

da-feira, 31 de outubro, 
foi realizado um dia fes-
tivo em comemoração 
aos aniversariantes do 
ano. O momento contou 
com presença do prefei-
to Luizinho Fagundes, 
do vice-prefeito e secre-
tário de Saúde, Leonir 

Francesquet, de agen-
tes comunitários de saú-
de e da servidora públi-
ca Elia Lucas, responsá-
vel pela animação e des-
contração.

O prefeito Luizinho 
salienta que o objeti-
vo da Administração é 
atender a todos através 
de equipe técnica espe-

cializada, destacando e 
agradecendo ao traba-
lho de todos os envol-
vidos. O vice-prefeito 
e secretário Saúde, Le-
onir Francesquet, res-
salta a importância de 
cada um ter fé na vida, 
cuidando de sua saúde e 
participando de sua co-
munidade.

Ações de prevenção, promoção, atenção 
e cuidado com a saúde mental

Na última semana foi realizada 
a arborização na Rua Pedro Maciel, 
em frente a Prefeitura Municipal de 
Lagoa Bonita do Sul. Foi promovido 
o plantio de mudas de árvore conhe-
cida como escova-de-garrafa. 

“Dentre o cuidado e a atenção 
com a população de Lagoa Bonita 
do Sul, nas áreas de assistência so-

cial, agricultura, educação, obras e 
saúde, também investimos no em-
belezamento da nossa cidade”, res-
salta o prefeito Luizinho Fagundes. 

No dia 25 de outubro ocorreu mais um 
encontro do Grupo de Famílias do Serviço 
de Proteção e Atendimento Integral à Famí-
lia (PAIF). Na oportunidade, as coordena-
doras do grupo, a assistente social, Katiúcia 
Marques Coelho, e a psicóloga do CRAS, Ana 
Carolina Rossoni, abordaram o tema “A im-
portância da fé e espiritualidade para a saú-
de física, mental e emocional do ser huma-
no”. Esta temática é o último assunto abor-
dado que integra o Projeto “Bem me quero”, 
o qual aprofundou temas relacionados aos 
vários tipos de autocuidado. 

Durante o encontro, foi apresentado ao 
grupo um projeto criado por alunos do 1° 
ano do Ensino Médio da Escola José Luche-
se, os quais, acompanhados da professora 
Catiéle Bonelli falaram sobre a iniciativa re-
lacionada ao lixo eletrônico, orientando o 
grupo quanto aos malefícios do acúmulo de 
lixo eletrônico em casa, bem como do des-
carte inapropriado. Também foram orienta-
dos acerca dos pontos de coleta que estarão 
disponíveis nas escolas do município. 

Após foi exposto o tema fé e espirituali-
dade, com o objetivo de demonstrar os be-
nefícios à saúde em todos os seus aspectos. 
Foi realizado ainda um momento de medita-

ção guiada, sendo apresentado o texto “Car-
ta aberta para a minha menina ferida”, pro-
porcionando aos participantes uma vivên-
cia de reflexão e ressignificação da infância. 

No encontro, o prefeito Luizinho Fagun-
des se fez presente juntamente com a secre-
tária de Assistência e Inclusão Social, Maria 
Helena Gomes Moser. Ambos falaram ao gru-
po sobre a importância da participação ativa 
de todos os beneficiários do Programa Auxí-
lio Brasil, sendo que a participação no gru-
po é uma das condicionalidades que neces-
sitam serem cumpridas pelos beneficiários. 
O próximo encontro será realizado no dia 29 
de novembro, na sala de projetos do CRAS.

Arborização em frente 
ao Centro Administrativo

Grupo de Famílias do PAIF esteve reunido
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Na tarde de quinta-feira, 27 de outubro, ocorreu a re-
união dos Conselhos Municipais de Educação (CMEs) 
da Regional AMCSerra. O encontro, promovido em 
Sobradinho, contou com a presença de 11 municípios.  
Em pauta a Ajuda Memória da UNCME-RS do mês 
de outubro, a reunião com a promotora regional de 
Educação, Vanessa Saldanha, o Sistema de Avalia-
ção do Rendimento Escolar do Rio Grande do Sul 
(SAERS) e demais assuntos pertinentes aos CMEs.  
A presidente Catiéle Bonelli salienta que a regional 
está muito bem e que o trabalho desenvolvido é fun-
damental para a área da Educação.

A Prefeitura de Sobradinho divulgou a relação dos 
ganhadores do sorteio 121 do Programa Nota Fiscal 
Gaúcha – referente ao mês de outubro de 2022. Foram 
sorteados dois prêmios de 500 reais, com 47.833 bilhetes 
participantes.

Os contemplados foram Greice Queli Lovatto 
de Sobradinho e Renan Marion Puntel também de 
Sobradinho. Para retirar o dinheiro, os ganhadores 
devem comparecer na Secretaria Municipal de Finanças 
e Planejamento munidos de documento de identidade.

Na manhã de sexta-feira, 28 
de outubro, a secretária de Edu-
cação, Cleura Minetto, e a coor-
denadora local do Programa 
União Faz a Vida (PUFV), da Si-
credi, Catiéle Bonelli, estiveram 
reunidas com a equipe do pro-

grama, no município de Cande-
lária.

Na oportunidade, a coordena-
dora Lucy Abreu, destacou so-
bre o impacto social do progra-
ma, e os secretários municipais 
relataram sobre ações do PUFV 

nos seus municípios.
Conforme as representantes 

de Sobradinho, a reunião foi 
muito importante para iniciar 
o planejamento de 2023 e rea-
lizar uma avaliação de tudo que 
vem acontecendo.

Na quarta-feira, 26 de otuubro, o pre-
feito municipal Armando Mayerho-

fer, juntamente com a secretária de Edu-
cação, Cultura, Turismo e Desporto, Cleu-
ra Minetto, e a presidente do Conselho 
Municipal de Educação (CME), Catiéle Bo-
nelli, estiveram participando da reunião 
com a promotora regional de Educação, 
Vanessa Saldanha, de Santa Cruz do Sul. 
A reunião teve como tema a discussão so-
bre a Gestão Democrática nos municí-
pios e também sobre a estrutura do Con-
selho Municipal de Educação. Catiéle Bo-
nelli realizou uma explanação sobre o pa-
pel dos CMEs e o apoio da UNCME-RS nos 
municípios. 

O prefeito Armando Mayerhofer ressalta 
que essas reuniões são fundamentais para 
manter um diálogo com a promotora e tam-
bém explanar sobre o município.

Sobradinho participa de reunião com 
promotora regional de Educação

Conselhos de Educação 
da Regional AMCSerra 
estiveram reunidos

Nota Fiscal Gaúcha 
divulga os sorteados 
do mês de outubro

Secretários municipais estiveram 
reunidos com coordenação do PUFV
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Programação:

10 de novembro
9h30: Abertura oficial - Palco na Rua 

Coberta
Banda Municipal - Hino do Município e 

acolhida
Protocolo de abertura da 26ª Feira do 

Livro de Sobradinho 
Patrona: Giana Diesel Sebastiany
Homenageada: Academia Centro Serra 

de Letras
Apresentação de dança gaúcha pela EMEB 

Adolpho Sebastiany
Coral: CRAS
Abertura oficial das livrarias e estantes do 

artesanato - Rua Coberta (estarão abertas 
todos os dias da Feira)

14h - Palco
- Apresentação de dança italiana pela 

EMEB Adolpho Sebastiany
- Ballet do Projeto Arte e Cidadania
- Apresentação musical – Oficina do 

Estudo
14h15 - Palco
“Ler e escrever é sempre um grande 

prazer! ”
Lançamento de livros de diversos autores 

com participação do Clube de Leitura de 
Lagoa Bonita do Sul

- Ivone Arends
- Alexandre Historiador
- Paulo Bento e colaboradores
18h - Palco
- Cerimônia de lançamento do livro em 

homenagem ao Polo de Ensino Superior a 
Distância de Sobradinho

18h30 -Palco
- Cerimônia de Premiação do Concurso 

Boas Práticas - Conselho Municipal de 
Educação de Sobradinho

19h - Espaço do Escritor/UNISC
Wo r k s h o p :   O r i e n t a ç ã o  s o b r e 

superendividamento 
Professora Orientadora: Veridiana Maria 

Rehbein
Acadêmicos 6° semestre do Curso de 

Direito - UNISC – Sobradinho

*Dias 10 e 11/11 – a partir das 19h- 
Espaço do Escritor/UNISC

Oficinas boas práticas agropecuárias: 
Temas:  A importância das plantas 
de cobertura; Composteiras e hortas; 
Armadilhas caseiras; Formação do solo.

Professor: Jeferson Dallemole, estudantes 
do Curso Técnico em Agropecuária UNISC – 
Sobradinho

*Dias 10 e 11/11 a partir das 13h30- 
Espaço do Escritor/UNISC

Painel do Projeto de Pesquisa - Práticas de 
Cura: a educação em saúde como produção 
de sujeitos e artefatos socioculturais  

Professora Dra. Giana Diesel Sebastiany
Agentes de Saúde do Município de 

Sobradinho
20h - Palco
Show com Swing Bom, encerrando as 

atividades

11 de novembro
- 9h - Palco
-Apresentação da oficina de violão do 

Projeto Arte e Cidadania
- Apresentação da EMEB Borges de 

Medeiros - Rádio Escola
- Sarau de poesias com a EEEF Lindolfo 

Silva
- Ciência na Feira - Apresentação de 

trabalhos de ciências pelas Escolas Municipais 
com a presença de professor da UNISC

- Presença de escritores e homenageados 
- Espaço do Escritor/UNISC

14h - Palco
- Apresentação de pequenos vídeos (3) 

produzidos pela Videoteca da EEEF Lindolfo 
Silva na Oficina do CINESOLAR

- Ciência na Feira - Apresentação de 
trabalhos de ciências pelas Escolas Municipais

- Presença de escritores e homenageados 
no Espaço do Escritor/UNISC

16h - Café Cultural - Academia Centro 
Serra de Letras - Quiosque 3BARRA12

18h - Palco - Apresentação do Coral da 
AABB

“Ler e escrever é sempre um grande 
prazer! ”

Lançamento de livros de diversos autores 
com a presença da Academia Centro Serra 
de Letras

- João Marcos Adede Y Castro
- Dan Poletti
- Gian Lisboa
- Fernando Fontoura e Luís Carlos Alves 

da Silva
- Mauro Hulrich e Vitor Augusto Vogt

19h - Palco
- Solenidade de entrega do troféu:  

Semeador Cultural pela Academia Centro 
Serra de Letras

20h - Palco
Show com Robson & Matheus

12 de novembro
9h - Palco
- Homenagem ao livro com uma paródia 

musical: Lê, lê, lê, com os anos iniciais da 
EMEB Espírito Santo

- Apresentação de dança gaúcha com 
o grupo Tchê Borges da EMEB Borges de 
Medeiros

- Apresentação de Taekwondo por alunos 
do Projeto Arte e Cidadania

- Presença de escritores e homenageados 
no Espaço do Escritor/UNISC

14h - Abertura do Campeonato de Xadrez- 
Quiosque 3BARRA12

- Apresentação da Banda Militar de Santa 
Maria - Palco

- Premiação do 18º Concurso Literário 
Jornalista Valacir Cremonese - Palco

17h - Palco
- Premiação do Campeonato de Xadrez 

promovido pelo Centro Serra Xadrez Clube
- Entrega das doações de livros pela 

Academia Centro Serra de Letras
19h30 - Palco
Show de encerramento da 26ª Feira do 

Livro e 15ª FERARTE - 2022 com a Banda 
3Night 

22h - Encerramento da 26ª Feira do Livro 
e FERARTE – 2022

Vem aí a 26ª Feira do Livro e 15ª FERARTE no coração de Sobradinho

Doutora em Desenvolvimento Regional pela Universidade de San-
ta Cruz do Sul (UNISC). Mestre em Educação pela Universidade Fe-
deral de Santa Catarina (UFSC). Especialista em A Moderna Educa-
ção pela Pontifícia Universidade Católica do Rio Grande do Sul (PU-
CRS). Especialista em Gestão Hospitalar pelo Centro Universitário In-
ternacional (UNINTER). Especialista em Educação Especial - Habili-
tação Deficiência Intelectual pela Universidade Federal de Santa Ma-
ria (UFSM). Licenciada em Educação Especial Habilitação Deficiência 
Mental pela Universidade Federal de Santa Maria (UFSM). Professora 
adjunta do Departamento de Ciências, Humanidades e Educação da 
Universidade de Santa Cruz do Sul. Tem experiência profissional nas 
áreas: Educação, com ênfase em Educação Especial; Gestão do Ensi-
no Superior; Formação de Professores; Educação e Saúde; Educação 
Médica; Metodologias Ativas no Ensino Superior. Atua como Diretora 
de Ensino da Universidade de Santa Cruz do Sul (UNISC) e Diretora de 
Ensino e Pesquisa do Hospital Santa Cruz (HSC). Além de publicações 
técnicas e científicas nas áreas de atuação, entre os anos de 2016 e 
2018 publicou seis livros infantis como parte do projeto de Educação 
e Saúde - Revitalização da Pediatria no HSC. No ano de 2019, coorde-
nou a Comissão de Reinvenção Pedagógica dos Cursos de Graduação 
da Universidade de Santa Cruz do Sul (UNISC). Membro Correspon-
dente da Academia Centro Serra de Letras. Desenvolvendo Estágio de 
Pós-Doutorado no Programa de Pós-Graduação em Educação: Mes-
trado e Doutorado, na linha de Pesquisa Política Públicas, Inclusão e 
Produção de Sujeitos, da Universidade de Santa Cruz do Sul (UNISC).

A patrona: Giana Diesel Sebastiany
A Academia Centro Serra de 

Letras foi fundada em 17 de ju-
lho de 2009 e teve seu lança-
mento realizado no aniversá-
rio do Município de Sobradi-
nho, em 3 de dezembro de 2009, 
quando Sobradinho completava 
72 anos. O lançamento aconte-
ceu no Coreto da Praça 3 de de-
zembro. É uma entidade sem 
fins lucrativos, que trabalha 
para a disseminação da cultu-
ra e da literatura na região Cen-
tro Serra.

A ideia de fundar uma aca-
demia de letras no Centro Serra 
surgiu durante conversas entre 
o grupo de fundadores, que na 
época já tinham relacionamen-
tos com pessoas que fazem par-
te de outra academias, distri-
buídas pelo Rio Grande do Sul 
e até pelo país afora. Assim, co-
nhecedores do potencial lite-
rário e cultural do nosso povo, 
reuniram os objetivos comuns 
e concretizaram a ideia. Nes-
te ano de 2022 Academia Cen-
tro Serra completou 13 anos de 
existência.

Durante este período, con-
tou com a colaboração de vários 
acadêmicos, alguns membros 
fundadores já não estão mais 
entre nós (Lauro Carlos Sebas-
tiany, Jary Schirmer e Fabio Nor-
berto Emmel – em memória) e 
outros que pediram afastamen-
to dos trabalhos junto a Acade-
mia.  Atualmente, a Academia 

é composta por 34 membros e 
tem como atual presidente, Ger-
son Lisboa, que juntamente com 
seus membros, realiza ativida-
des culturais em vários muni-
cípios da região. Além da par-
ticipação dos acadêmicos em 
Feiras de Livros, Saraus literá-
rios, Concursos literários, For-
mações pedagógicas e pesqui-
sas históricas, a entidade lançou 
neste ano de 2022, 3 editais de 
participação ao público para a 
composição de obras que serão 
lançadas nos próximos meses. 

Para a Obra Sementes (que 
está em fase de finalização) con-
tou com a participação de 267 
crianças e jovens dos municí-
pios Centro Serra, com o apoio 
de 16 escolas e 21 professores. 
Para o edital Troféu Semeador 
cultural, recebeu várias inscri-
ções, selecionando 11 entida-
des e professores que represen-

tam bons exemplos voltados ao 
incentivo da leitura e da escrita. 
Já, para o edital da Obra Gente e 
História 3 está organizando cer-
ca de 50 biografias de pessoas 
que marcaram a região Centro 
serra por seus feitos, exemplos 
de trabalho, disseminação da 
cultura e importância para o de-
senvolvimento da comunidade. 
Outras obras foram construídas 
pela Academia de Letras, como 
a Série Vertentes, com 3 edi-
ções; Vertentes em 2011, Ver-
tentes 2 em 2015 e Vertentes 3 
em 2021. Na Série Gente e His-
tória, a produção da Obra Gen-
te e História: Protagonistas do 
centro Serra em 2017 e a obra 
Gente e História Volume II em 
2020. Além disso, seus mem-
bros também publicaram várias 
outras obras particulares ou em 
parcerias com outras institui-
ções ou grupos.

A homenageada: Academia Centro Serra de Letras
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O Conselho Municipal de Polí-
tica Cultural divulga os clas-

sificados do 18º Concurso Lite-
rário Jornalista Valacir Cremo-
nese. O período de inscrições 
chegou ao fim em 30 de setem-
bro. Nesta edição a temática é 
“Paz: o mundo em que quero vi-
ver”, tendo gênero literário livre.

Conforme a diretora munici-
pal de Cultura, Ingrid Hermes, 
ao todo foram 416 inscrições, 
havendo expressiva participa-
ção da região Centro Serra nas 

categorias Infantil e Juvenil, e 
um grande número de inscritos 
na categoria Adulto, oriundas 
de todo o país e uma inscrição 
de Portugal. Na categoria adul-
to foram 54 inscritos, enquanto 
na Categoria Juvenil foram 229 
e na Categoria Infantil 133 par-
ticipações. 

O concurso é uma promoção 
da Prefeitura de Sobradinho – 
Secretaria Municipal de Educa-
ção, Cultura, Turismo e Despor-
tos, através do Departamento de 

Cultura – Casa da Cultura Amá-
rio João Lazzari. Os vencedores 
serão agraciados durante a Fei-
ra do Livro, no dia 12 de novem-
bro, às 14 horas.

A Administração Municipal 
agradece o incentivo e a partici-
pação dos professores da região, 
que sempre colaboram e incen-
tivam seus alunos a participa-
rem deste concurso, o qual pos-
sui dimensão nacional e sem-
pre valoriza e divulga os talen-
tos locais.

Concurso Literário Jornalista Valacir Cremonese
chega a 18ª edição e divulga classificados

Categoria Infantil 
 
1º lugar 
Nome: Patrícia Schneider da Silva  
Título: Mais um dia em meu diário 
Pseudônimo: Sam 
Inscrição: 47  
Cidade: Arroio do Tigre  
 
2º lugar 
Nome: Nathaly Mariana Jaeger de Souza  
Título: Ajudando para ser ajudado 
Pseudônimo: Sereia encantada 
Inscrição: 323 
Escola: E.M.E.B. Espírito Santo 
Cidade: Sobradinho 
 
3º lugar 
Nome: Tiago Ribeiro Gimenez 
Título: A paz sobre todos  
Pseudônimo: Kiwi 
Inscrição: 292 
Escola: Colégio Sagrado Coração de Jesus  
Cidade: Arroio do Tigre  
 
Selecionados por ordem de inscrição 
entre os dez melhores textos da 
categoria infantil: 
Nome: Breno Eduardo Meili
Título: Em busca da paz 
Pseudônimo: Breninho 
Inscrição: 160  
Escola: E.M.E.F.. Santo Antônio /
Taboãozinho  
Cidade: Arroio do Tigre 
 
Nome: Larissa de Moraes 
Título: Vivendo a paz 
Pseudônimo: Larinha  
Inscrição: 161 
Escola: E.M.E.F. Santo Antônio/
Taboãozinho  
Cidade: Arroio do Tigre 
 
Nome: Rayla Vitória Mergen 
Título: Paz: O mundo em que quero viver  
Pseudônimo: Durex 
Inscrição: 285 
Escola: E.M.E.F. Balduíno Thomaz Brixner  
Cidade: Arroio do Tigre 
 
Nome: Enzo Ramon Bataioli 
Título: Você só faz amigos na paz  
Pseudônimo: Pokémon 
Inscrição: 315 
Escola: E.M.E.B. Dr. Adolpho Sebastiany 
Cidade: Sobradinho  
 
Nome: Brenda Manuela Bitencourt 
Título: O menino que conheceu a paz  

Pseudônimo: Manu  
Inscrição: 321 
Escola: E.M.E.B. Espírito Santo 
Cidade: Sobradinho 
 
Nome: Lorenzo Moreira Cardozo 
Título: O mundo em que quero viver  
Pseudônimo: Oznezol 
Inscrição: 362 
Escola: E.E.E.F. Lindolfo Silva  
Cidade: Sobradinho 
 
Nome: Luis Felipe Tavares Tasso  
Título: A lua encantada  
Pseudônimo: Silipe  
Inscrição: 367 
Escola: E.E.E.F. Lindolfo Silva  
Cidade: Sobradinho 

Categoria Juvenil 
 
1º lugar 
Nome: Jéssica Andressa Pappis Hermes  
Título: Consciência de convivência.  
Pseudônimo: Keka  
Inscrição: 78 
Escola: Escola de Ensino Médio Arroio 
do Tigre  
Cidade: Arroio do Tigre  
 
2º lugar 
Nome: Davi Puntel Hackbarth 
Título: O Mundo ideal  
Pseudônimo: Tésla  
Inscrição: 152 
Escola: Escola Padre Benjamim Copetti 
Cidade: Sobradinho  
 
3º lugar 
Nome: Alana G. Brixner  
Título: Futuro  
Pseudônimo: Aurora Lecio 
Inscrição: 56 
Escola: Escola Estadual de Ensino 
Médio Arroio do Tigre  
Cidade: Arroio do Tigre  
 
Selecionados pelo número de 
inscrição:  
Nome: Antônio Gabriel Vicente  
Título: O mundo em que eu quero viver  
Pseudônimo: Gabriel  
Inscrição: 148 
Escola: E.E.E.F. Lindolfo Silva  
Cidade: Sobradinho 
 
Nome: Graziele Limberger  
Título: O mundo com a paz 
Pseudônimo: Grazi 
Inscrição: 165 

Escola: E.M.E.F. Santo Antônio/
Taboãozinho 
Cidade: Arroio do Tigre 
 
Nome: Sahra Seibert 
Título: O mundo onde queremos viver  
Pseudônimo: Pérola  
Inscrição: 254 
Escola: Colégio Sagrado Coração de 
Jesus  
Cidade: Arroio do Tigre 
 
Nome: Cecilia Westphal Rocha  
Título: Paz, uma palavra monossilábica 
que diz tanto  
Pseudônimo: Margareth Hamilton 
Inscrição: 255 
Escola: Colégio Sagrado Coração de 
Jesus  
Cidade: Arroio do Tigre 
 
Nome: Valentina Ryani Jaeger  
Título: “Encontre sua Paz” 
Pseudônimo: Violeta  
Inscrição: 324 
Escola: E.M.E.B. Espírito Santo 
Cidade: Sobradinho   
 
Nome: Graziela Eliza Kroth 
Título: A dificuldade na busca da paz 
mundial  
Pseudônimo: Lua 
Inscrição: 234 
Escola: Colégio Sagrado Coração de 
Jesus  
Cidade: Arroio do Tigre 
 
Nome: Emily da Silva Laguna 
Título: Um mundo de paz  
Pseudônimo: Mily 
Inscrição: 300 
Escola: Escola Estadual de Ensino 
Fundamental Miguel Mergen / Vila 
Tamanduá 
Cidade: Segredo  
 
Categoria Adulta

 
1º lugar 
Nome: Sandra Arlete Pohlmann Redin 
Título: Sobre a paz que mora em mim  
Pseudônimo: Esperança  
Inscrição: 331 
Cidade: Sobradinho 
 
2º lugar 
Nome: Geraldo Trombin 
Título: ZAP! 
Pseudônimo: meiaPONTOtrês 
Inscrição: 05 

Cidade: Americana - São Paulo  
 
2º lugar 
Nome: Taís Regina Lira  
Título: Mateada de recuerdos 
Pseudônimo: Fidalga  
Inscrição: 37 
Cidade: Arroio do Tigre  
 
3º lugar 
Nome: Maria Barrichello Marone 
Título: Palavra tão gigante  
Pseudônimo: M.M 
Inscrição: 42 
Cidade: São Paulo-SP 
 
Selecionados por ordem de inscrição:
Nome: Scheila Simone Secretti 
Título: Amor universal 
Pseudônimo: Ana 
Inscrição: 03 
Cidade: Sobradinho  
 
Nome: Diogo Tadeu Silveira  
Título: Boa Noite 
Pseudônimo: Mauro Coqueiros  
Inscrição: 11 
Cidade: Oliveira - MG 
 
Nome: Nathalia Tavares Mageste  
Título: Paz, para este mundo no qual 
quero viver! 
Pseudônimo: Miss Purple 
Inscrição: 12 
Cidade: Mogi das Cruzes-São Paolo 
 
Nome: Diêne Taís Ebert 
Título: Um apelo pela paz para todos os 
moradores da terra.  
Pseudônimo: Amadinha  
Inscrição: 15 
Cidade: Arroio do Tigre 
 
Nome: Priscila Monteiro Santos  
Título: O que meu avô me ensinou  
Pseudônimo: Rosa Negra  
Inscrição: 118  
Cidade: São Paulo-SP 
 
Nome: David Ehrlich 
Título: Um segundo de paz  
Pseudônimo: D.E 
Inscrição: 140 
Cidade: Curitiba - PR 
 
Nome: Luisa Maria Garbazza Andrade  
Título: Som da vida  
Pseudônimo: Pomba da paz 
Inscrição: 205 
Cidade: Bom Despacho - MG



Tribuna
Após a leitura da ordem do dia, os 

vereadores tiveram espaço de 5 mi-
nutos para o uso da tribuna. O primei-
ro a usar-se da palavra foi o vereador 
Janderson Nunes (PP), onde, apro-
veitando a presença do prefeito Ar-
mando Mayerhofer, falou sobre o pe-
dido de recolhimento de entulhos nos 
bairros da cidade, além do seu pedido 
de providência nº 80, lido na ordem do 
dia. O vereador ainda discorreu sobre 
as emendas que vem para o município, 
salientando que algumas estão paradas 
por trâmites burocráticos. Diante dis-
so, Janderson mencionou que existem 
pontos que precisam ser mais assisti-
dos do que outros. Quanto ao momento 
político, o mesmo destaca que as partes 
devem se juntar novamente, para que 
se possa trabalhar pelo bem do Brasil.

Elton Vendruscollo (MDB) refor-
çou o pedido de Janderson quanto ao 

recolhimento dos entulhos nos bair-
ros. Quanto às eleições, o vereador, re-
ferenciando-se ao vencedor do pleito, 
Luiz Inácio Lula da Silva (ao qual disse 
não apoiar), salientou que o mesmo já 
teve a oportunidade de fazer algo pelo 
Brasil, mas não o fez. Elton mencionou 
ainda sobre as manifestações que ocor-
rem no Brasil, também registradas em 
Sobradinho. Conforme ele, há pessoas 
inconformadas e com dúvidas quanto 
a transparência da votação, e que para 
haver união, deve-se ter um esclareci-
mento por parte da autoridade com-
petente, sobre se realmente a apura-
ção foi transparente.

Valdecir Bilhan (PTB) também fa-
lou sobre as eleições, onde, vestindo 
verde e amarelo, repudiou a manei-
ra que foi conduzido o pleito eleitoral 
pelo STE e STF, mencionando que fo-
ram barradas algumas questões pró-

-Bolsonaro. O mesmo colocou como ‘si-
tuações ridículas’ alguns atos tomados 
por essas autoridades. Criticou ainda o 
governador reeleito, Eduardo Leite, so-
bre atos e propostas realizadas na con-
dução do Rio Grande do Sul durante a 
pandemia. Ainda, parabenizou aos ca-
minhoneiros que estão mobilizados no 
Centro Serra e no Brasil. Por fim, Val-
decir comunicou que, devido a atual si-
tuação que o PTB passa a nível nacio-
nal, que vai se extinguindo aos poucos, 
que o mesmo está migrando, a convi-
te do prefeito Armando Mayerhofer, ao 
seu antigo partido MDB. Bilhan agra-
deceu ao PTB.

O suplente Cristiano Lopes (MDB) 
destacou que acabou assumindo a vaga 
no Legislativo de uma maneira que não 
gostaria, por conta de motivo de saúde 
de Gerson Schirmer. Diante disso, dese-
jou melhoras ao colega. Lopes salien-

tou que nestes 14 dias que terá à fren-
te do cargo de suplente, pretende colo-
car em prática alguns de seus projetos 
de campanha e se colocou a disposição 
da população sobradinhense.

Por fim, Miguel Vieira (PP) desta-
cou sobre as eleições, salientando so-
bre a democracia e frisando que a atu-
al escolha deve ser respeitada, e que 
se foi certa ou errada, apenas o tempo 
revelará. O vereador pede a compre-
ensão das pessoas, destacando que há 
famílias divididas por conta disso, so-
licitando calma por esse momento po-
lítico. Miguel salientou que haverá uma 
consulta e, havendo falhas, o vereador 
teme uma situação complicada para o 
Brasil, mencionando talvez uma possí-
vel guerra civil. Por fim, deixou seu voto 
de pesar pelo falecimento do empresá-
rio Lino Maculan e também da ex-ser-
vidora Iolanda Carlin.

>> LEGISLATIVO  Na oportunidade dois Projetos de Lei foram aprovados e um baixado. 
Também foram apresentados três pedidos de providência e dois pedidos de informação
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Vereadores de Sobradinho se reúnem para 
a 38ª sessão ordinária deste ano

Nesta segunda-feira, 31 
de outubro, os vereado-

res de Sobradinho estiveram 
reunidos no Plenário Ottmar 
Kessler para a 38ª sessão or-
dinária deste ano. Na ocasião, 
em pauta 3 Projetos de Lei fo-
ram apresentados, sendo dois 
aprovados por unanimidade 
e um baixado nas Comissões. 
Foram apresentados ainda, 
três pedidos de providência 
e dois pedidos de informa-
ção. Na oportunidade, se fez 
presente no lugar de Gerson 
Schirmer (MDB), em razão 
de licença saúde no período 
de 14 dias, o suplente Cristia-
no Lopes. Acompanhou a ses-
são, o prefeito municipal Ar-
mando Mayerhofer.

A ordem do dia começou 
com o Pedido de Informa-
ção 29, do vereador Jefer-
son Matana, para que o Exe-
cutivo Municipal informe se 
houve aditivo, qual a justifi-
cativa e o valor total junto a 
empresa Ditrevi Engenharia 
LTDA, para a duplicação do 
acesso Euclides Bento Pereira.

Pedido de Informação 30, 
do vereador Janderson Nu-
nes, que o Executivo Munici-
pal informe como está a situ-
ação da auditoria do IPE.

Pedido de Providência 

78, do vereador Valdecir 
Bilhan, no qual solicita que o 
Executivo Municipal faça a re-
forma da pinguela do Bairro 
Maieron, tendo em vista que 
as madeiras estão precárias, 
colocando assim os pedestres 
que ali circulam em risco.

Pedido de Providência 
79, do vereador Julio Miguel 
Vieira, para que o Poder Exe-
cutivo providencie a pintura 
horizontal do cordão dos que-
bra-molas da Rua Paulo Sere-
na no Bairro Rio Branco, pró-
ximo à oficina do Eurico.

Pedido de Providência 
80, do vereador Janderson 
Nunes, para que o Poder Exe-
cutivo providencie a instala-
ção de uma parada de ônibus 
em Linha Quinca, mais preci-
samente no corredor do Tim, 
nas proximidades da residên-
cia de Ronaldo Lara e da can-
cha de bochas de Gilson Kols, 
uma vez que, em dias de chu-
va, a criança não tem onde 
aguardar o transporte escolar. 
Obs: Em regime de urgência. 
E que o Poder Executivo pro-
videncie o recolhimento dos 
entulhos das ruas no Bairro 
Pinhal.

Os Projetos de Lei aprova-
dos por unanimidade foram:

Projeto de Lei 143/2022, 
que autoriza o Poder Executi-
vo a conceder o uso de imóvel 
locado pelo município para 

instalação da Empresa Villa 
Tigre Fábrica de Calçados 
LTDA. Este Projeto de Lei trata 
da Concessão de Uso de Imó-
vel, por tempo determinado, 
à empresa Villa Tigre Fábrica 
de Calçados Ltda, para distri-
buição de cabedal e fabrica-
ção de palmilhas e posterior-
mente costura de calçados.

Projeto de Lei 144/2022, 
que autoriza o Executivo Mu-
nicipal a contratar tempora-
riamente, sem concurso pú-
blico, em caráter excepcio-
nal de interesse público, para 
atender situação de emergên-
cia, uma doméstica. Esta con-
tratação visa atender pedido 
de exoneração de uma servi-
dora estatutária da EMEI Nos-

sa Senhora Aparecida. A con-
tratação será realizada atra-
vés de Processo Seletivo Sim-
plificado já realizado, ou, em 
caso de vigência expirada, 
mediante realização de novo 
certame.

Por fim, foi baixado nas Co-
missões para análise, o Pro-
jeto de Lei 145/2022, que 
autoriza o Executivo Muni-
cipal a conceder área do Mu-
nicípio de forma gratuita por 
meio de Termo de Concessão 
de uso à empresa WM Trans-
portes e Materiais de Cons-
truções LTDA. A concessão, 
compreende uma área de 
3.687,87m², dentro de área 
maior de 20.000,00m², cor-
respondente ao imóvel ma-

triculado no Registro de Imó-
veis local sob o número 5.429, 
livro nº 2 - Registro Geral, lo-
calizada em Linha Quinca, 
para, ali se estabelecer com 
segmento de transporte ro-
doviário de carga e no ramo 
de materiais de construção, 
conforme Plano de Negócios 
apresentado. Com a instala-
ção deste empreendimento a 
empresa deverá gerar, inicial-
mente, 22 postos de trabalho, 
diretos, podendo ampliar o 
número para mais 4 nos pró-
ximos 24 meses, dependen-
do da resposta do mercado. A 
presente concessão será pelo 
prazo de 5 anos, podendo ser 
prorrogado por igual período, 
havendo interesse das partes.
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 A maior variedade e qualidade da região
 Hortifruti • Padaria • Confeitaria • Café

 @fruteirasodaroca @FrutariaSodaRoca  51 99832-7691

 Sobradinho | Segredo | Arroio do Tigre | Salto do Jacuí

laurathaysgralov(51) 99812-0745

Rua Adolfo Sebastiany, 67 - Centro, Sobradinho - RS

TERAPEUTA RADIESTESISTA
TERAPEUTA AURA MASTER

Rua Alfredo Nery, 109 - Sala 10 - Sobradinho

(51) 99683 0834

 Cone Chinês, Ventosaterapia, Auriculoterapia,
Limpeza de Pele, Massagem, Yoga, Manicure,

Pedicure e Depilação.

Fone: (51) 9 9636-7514 / Arroio do Tigre

@luizarizzinutri(51) 99689-4446

Melhorando sua autoestima e qualidade de vida

Na terça-feira, 25 de outubro, as unidades da Associa-
ção de Apoio a Pessoas com Câncer (Aapecan) de Caxias 
do Sul, Lajeado, Santa Cruz do Sul e Santa Maria partici-
param da solenidade alusiva ao “Outubro Rosa - Abrace 
essa causa”, realizada no Palácio Piratini, em Porto Alegre.

Durante a celebração, as Unidades da Aapecan recebe-
ram certificados pela relevância do trabalho em preven-
ção e apoio às mulheres com Câncer no Rio Grande do Sul. 

A iniciativa contou com a presença do governador Ra-
nolfo Vieira Júnior, a primeira-dama do Estado, Sônia Viei-
ra e a secretária do Estado da Saúde, adjunta Ana Costa. 

As unidades foram indicadas pelas Coordenadorias de 
Saúde, sendo Aapecan Santa Maria (4ª CRS), Aapecan Ca-
xias do Sul (5ª CRS), Aapecan Santa Cruz do Sul (13ª CRS) 
e Aapecan Lajeado (16ª CRS).

Outubro Rosa na Aapecan
Durante o mês de outubro, as 14 unidades da Aape-

can intensificaram as ações informativas do movimento 
de prevenção ao Câncer de Mama, por meio da campanha 
“Eu me cuido nos 365 dias do ano”. 

A campanha faz alusão à quantidade de dias que possui 
um ano, chamando para reflexão de que a todo momento é 
preciso cuidar da sua vida, da sua saúde de alguma forma. 

As atividades desenvolvidas, incluíram palestras e ro-
das de conversa com o objetivo de informar, educar, orien-
tar e prevenir contra os riscos da doença, aumentando as 
chances de cura e reduzindo a mortalidade. 

Sobre Aapecan
A Associação de Apoio a Pessoas com Câncer (Aapecan) 

é uma  entidade que não visa lucro, uma Organização da 
Sociedade Civil (OSC) que, atende gratuitamente pessoas 
com diagnóstico de Câncer em situação de vulnerabilida-
de social e pessoal. Atualmente, conta com 14 unidades de 
atendimento e 11 Casas de Apoio no Rio Grande do Sul.

Aapecan recebe certificado 
de relevância pelo trabalho 
com mulheres com Câncer

A Academia Centro Ser-
ra de Letras divulgou 

os selecionados para rece-
berem o primeiro Troféu 
Semeador Cultural, pro-
jeto organizado para ho-
menagear pessoas da co-
munidade, professores e 
instituições de ensino ou 
não, que tenham alguma 
iniciativa ou trabalho vol-
tado a incentivo a leitura 
ou escrita.

Foram selecionados a 
Escola Estadual Catarina 
Bridi, de Ibarama; a Secre-
taria de Educação, Cultura 
e Desportos de Ibarama; a 
Escola Estadual Cristo Rei, 
de Passa Sete; a Escola Ál-
varo Rodrigues Leitão, de 
Estrela Velha; a professo-
ra Catiéle Bonelli, da Es-

cola José Luchese, de La-
goa Bonita do Sul; a pro-
fessora Roselene Schnei-
der da Silva, da EEEMAT 
de Arroio do Tigre; a pro-
fessora Marta Tavares, da 
Escola Lindolfo Silva, de 
Sobradinho; a professora 
Cleci Rohers da Silva, da 
Escola Borges de Medei-
ros, de Sobradinho; a di-
retora da Casa da Cultu-
ra de Sobradinho, Ingrid 
Hermes; Isabel Selli Tur-
catto, da Casa da Cultura 
de Sobradinho; e Marco 
Tulio Piccinin, empresá-
rio de Sobradinho. 

Os selecionados serão 
homenageados pela Aca-
demia Centro Serra de Le-
tras em uma solenidade 
durante a Feira do Livro 

de Sobradinho, na próxi-
ma sexta-feira, 11 de no-
vembro, às 18h, na Rua 
Coberta.

Homenageados com Troféu Semeador Cultural 
receberão premiação durante Feira do Livro

 Inovação ou Tradição? O que você prefere em
uma empresa?

     Por que não podemos ter inovação e tradição?
Pensamentos polarizados de um ou outro fazem com que
a inovação, muitas vezes, atinja apenas empresas
voltadas ao ramo da tecnologia ou que tenham haver com
produtos e serviços novos… 

… Mas, primeiramente, vamos pensar o que é inovação?
Para você o que seria um serviço inovador? Algo novo ou
algo que é feito de uma nova forma, um novo jeito?...

… E tradicional? O que seria algo tradicional para você?
Um xis ou um cachorro quente, que nunca perdeu o
mesmo sabor desde quando você comeu pela primeira
vez? Uma empresa que sempre lhe atende do mesmo
jeito? 

     A inovação gera medo e insegurança. Por ser algo
novo, temos instintos biológicos de não querer mudar.
Mudar custa caro para o nosso cérebro, pois ele precisa
pensar, planejar, etc… Coisas que no “tradicional” não
fazemos, porque já sabemos o que queremos, já foi
planejado e não é necessário pensar. Contudo a inovação
traz BENEFÍCIOS ÓTIMOS as pessoas e empresas, e
nesse quesito podemos citar o WhatsApp como algo
inovador, que hoje é a forma de comunicação mais
utilizada no Brasil, onde é possível aproximar a
comunicação dos distantes.

     O tradicional traz conforto por ser conhecido, temos
uma previsão do que teremos e os resultados. Assim
diminui o tempo que gastamos para o planejamento, mas
pense bem: sem inovar não mudamos e se não mudamos
teremos os mesmos resultados! Uma vez o físico Albert
Einstein disse: “Loucura é querer resultados diferentes
fazendo tudo exatamente igual!”, e a inovação de
processos, serviços e produtos vem para mudar
resultados. 

     Para nós da MT Gestão Contábil, a INOVAÇÃO e
TRADIÇÃO são conceitos que não andam separados,
buscamos a essência de ambos:  o tradicionalismo no
atendimento, como o cliente gosta de ser atendido, e a
inovação dos processos e serviços prestados ao cliente,
ferramentas de automatização, busca de informações,
relatórios, etc…  para que possamos chegar em um
melhor resultado no menor tempo possível. Entregamos
aos nossos clientes uma nova experiência. Aqui não
fazemos apenas a sua contabilidade, aqui temos o
propósito de diminuir cada vez mais o trabalho que tem,
não só com envio de documentos e tarefas redundantes
com a sua contabilidade, mas também procuramos todos
os dias fazer com que se preocupem menos, por terem
todas as informações em mãos e, assim, podendo se
concentrar no que fazem de melhor para a sua empresa,
estar onde devem estar e o mais importante: visando
sempre no crescimento do seu negócio!

     Somos a MT Gestão Contábil, consultiva, ágil e
lucrativa para você e sua empresa!
     E aí, vamos conversar?

Somos a MT Gestão Contábil
Ágil, Consultiva e Lucrativa para você e sua empresa!

e-mail: mt@grupomtnegocios.com.br
Telefone/WhatsApp: 54 3536-3162
instagram: @mt_gestaocontabil

Por: Grupo MT

Paulino Pedro Bridi - Edifício Topázio - Sala 02 - Sobradinho
Contatos: (51) 9 8056 0733
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Como iniciou o Karatê em Sobradinho? Conheça a história 
contada pelo remanescente na arte, Gilberto Pedroso

>> ARTES MARCIAIS   Sensei conta como a anti ga arte das mãos vazias teve início no 
município, onde atualmente conta com cerca de 40 alunos em treinamento

FOTOS: ARQUIVO GAZETA DA SERRA
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TIAGO BERTOLLO
Apresentação:

Victor Paranhos
redacao02@gazetadaserra.com.br

>> Exame de graduação de faixas da Academia Shotokan de Sobra-
dinho realizada em março de 1989 (primeira turma de Sobradinho)

O Karatê em Sobradinho re-
tornou com todo gás após 

a pandemia. Em apenas um 
ano, o grupo Karatê Shotokan 
conquistou 35 medalhas em 
campeonatos estaduais e um 
pódio geral, além de reali-
zar duas graduações de fai-
xas. Está marcado ainda para  
o próximo mês um Exame de 
Dan para faixa preta, no mu-
nicípio de Lajeado. Mas o evi-
dente sucesso dos dias atuais 
vem sendo escrito há um bom 
tempo. Contando a história da 
arte marcial em Sobradinho, o 
sensei do grupo Karatê Sho-
tokan, Gilberto Pedroso, faixa 
preta 4º Dan, contou à repor-
tagem da Gazeta sobre o iní-
cio deste esporte no municí-
pio, o qual ele fez parte prati-
camente desde os primordios.

Gilberto conta que o Kara-
tê localmente iniciou por volta 
de 1980/1983, com o médico 
Ozório Sampaio Menezes. “Ele 
foi o primeiro a ministrar au-
las de Karatê no município. A 
primeira academia aberta foi a 
Academia de Karatê Shotokan, 
onde o médico Ozório, o pro-
fessor Elui Linassi e Jardel Fa-
bian Pens, foram os primeiros 
a dar aulas desta arte. Naque-
la época, Ozório ainda era fai-
xa marrom, Jardel era inician-
te, assim como o professor 
Elui. Eles começaram a trei-
nar praticamente junto com 
os demais alunos, mas eram 
os sócios que ministravam as 
aulas”, relembrou. 

O sensei destaca que naque-
la época não existiam federa-
ções no estado, deste modo, 
eles faziam parte da Federa-
ção Gaúcha de Pugilismo, den-
tro do departamento de Ka-
ratê. Gilberto iniciou a práti-
ca por volta de 1983/1985, 
na então Academia de Karatê 
Shotokan. “Estimulado pelos 
filmes do Bruce Lee que assis-
tíamos na TV, eu me interessei 
e comecei a treinar. Nessa épo-
ca eu tinha 13 anos de idade, e 
o Karatê já possuía uma turma 
enorme. Não tínhamos aces-
so a muita coisa como temos 
hoje, então a gente ia para o 
Karatê e prestava muita aten-
ção para aprender. O Dr. Ozó-
rio era um sensei muito inte-
ligente e tinha muito conheci-
mento sobre o Karatê. Ele nos 
passava o Karatê que é treina-
do até hoje”, destaca.

Após algum tempo, Elui e 
Jardel se afastaram da acade-
mia, quando Ozório assumiu 
sozinho, no entanto, devido 
aos compromissos no hospi-
tal, o mesmo não conseguia 
conciliar os horários do Ka-
ratê com a atividade profis-
sional. Foi então que ele su-
geriu que Gilberto desse aula 
no lugar dele. “Eu era um dos 
alunos mais graduados, e re-
almente gostava do que fazia 
e levava a sério. Acho que ele 
percebeu que realmente era 
o que eu queria para mim. Foi 
então que comecei a dar aulas 
de Karatê”. Após isso, Gilberto 
conta que o médico acabou se 
afastando do Karatê. 

Pedroso então começou a 
buscar conhecimento, se des-

locando todos os finais de se-
mana a Santa Cruz do Sul, na 
então academia Budokan, que 
já era filiada à Federação Gaú-
cha de Karatê Tradicional. Lá 
começou a aprender com o 
sensei João Airton de Olivei-
ra, onde também fazia cursos 
para elencar mais conheci-
mento à prática marcial.

Após alguns anos, confor-
me Gilberto, Sobradinho con-
tava com uma turma bastan-
te grande, se destacando em 
competições e eventos. “Tive-
mos alunos naquela época na 
Seleção Gaúcha de Karatê, par-
ticipando inclusive de campe-
onatos brasileiros”. Como fai-
xa marrom, o sensei foi técni-
co da Seleção Gaúcha Júnior/
Juvenil, no Campeonato Bra-
sileiro de Karatê Tradicional. 
Participou ainda de um Cam-
peonato Brasileiro na Bahia, 
como atleta, além dos vários 
títulos estaduais.

Após algum tempo, Pedroso 
alcançou a sonhada faixa pre-
ta. Nesta época, a Academia 
de Karatê Shotokan acabou fe-
chando, então o mesmo come-
çou a dar aulas na antiga Aca-
demia Corpo Livre, que exis-
tia em Sobradinho. “Depois, 
por muito tempo, dei aula no 
Clube Comercial, no depar-
tamento de Karatê do Clube. 
Fui também para a Academia 
Boa Forma e Saúde e dei au-
las em projetos sociais e colé-
gios”, salienta. 

De acordo com Gilberto, o 
Karatê teve muito destaque 
em Sobradinho, onde muitos 
atletas chegaram à Seleção 
Gaúcha, participando de com-

petições a nível nacional. “De-
pois de muito tempo estive pa-
rado por dois anos. Quando re-
tornei, entrei na Associação do 
Bairro Maieron, onde há cerca 
de 9 anos ensino Karatê. Ten-
to resgatar o Karatê como era 
antigamente. Hoje podemos 
dizer que estamos chegando 
lá. Esse ano fomos campeões 
gaúchos. Acredito que o Ka-
ratê daqui para frente só vai 
crescer. Temos uma turma for-
te e unida, como já tínhamos 
antigamente”, destaca.

O Karatê Shotokan Sobra-
dinho atualmente tem em sua 
equipe atletas de 5 a 70 anos 
de idade. “O pessoal está co-

meçando a ver o Karatê como 
um estilo de vida. Vamos con-
tinuar trabalhando e cada vez 
evoluindo, buscando formar 
mais faixas pretas, e levando 
o Karatê cada vez mais longe”, 
conclui Pedroso. 

As aulas ocorrem todas 
as terças e quintas-feiras, na 
sede da Associação dos Vete-
ranos do Bairro Maieron, das 
18h30 às 20h30, para crian-
ças e adultos. Conforme o sen-
sei, quem deseja se inscrever 
no Karatê Shotokan Sobradi-
nho pode procurar a acade-
mia para conhecer e partici-
par de uma aula experimen-
tal sem custos.

>> Entrega de moção ao atual grupo em julho deste ano, durante a 
22ª Sessão Ordinária da Câmara de Vereadores de Sobradinho
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Horóscopo
ÁRIES 

21/03  a 20/04 - Planos 
de mudanças continu-
arão a mil nesta sema-

na, que trará iniciativas nos rela-
cionamentos e grande participa-
ção social. Encare conversas difí-
ceis e firme sua posição na equi-
pe. Ouvir será um bom exercício 
nesta fase, que trará aprendizado 
e incentivará os estudos.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Assun-
tos financeiros estarão 
em destaque nesta se-

mana, que trará bons acordos 
e revisão de decisões toma-
das anteriormente. Marte re-
trógrado cobrará compromis-
so com estudos e planos de 
desenvolvimento. Finalize pro-
cessos do passado.

TOURO
21/04 a 20/05 - Conte-
nha gastos por impul-
so e reflita sobre inves-

timentos futuros. Com Marte 
retrógrado, não será recomen-
dável aumentar despesas, nem 
se comprometer com financia-
mentos a longo prazo: espere 
por condições mais favoráveis 
ao bolso.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Marte 
retrógrado trará revi-
são de decisões da vida 

familiar e íntima tomadas an-
teriormente. Metas, estraté-
gias e mudanças serão repen-
sadas. Desapegos e uma dose 
maior de flexibilidade serão 
necessários nesta semana que 
aumentará demandas.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Ganhe 
prestígio e fortaleça a 
posição no trabalho. 

A semana trará oportunidade 
de expansão profissional. Lan-
ce um projeto ou avalie uma 
proposta que surgirá inespe-
radamente. Compromisso sé-
rio com a qualidade de vida, 
saúde e bem-estar.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Con-
flitos poderão emergir 
nos relacionamentos. 

Com Marte retrógrado, o de-
safio será conciliar planos do 
casamento com a vida familiar. 
Assuntos financeiros causarão 
ruídos nas relações. Reveja ati-
tudes e valores. Um longo ciclo 
será finalizado.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Vá 
mais fundo na tera-
pia e filosofias de vida. 

Marte retrógrado cobrará mu-
danças internas e serenidade 
para tomar as melhores deci-
sões e concretizar mudanças 
com calma e segurança. A se-
mana trará ligação com a es-
piritualidade.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Rene-
gocie contratos e re-
pense escolhas. Talvez 

você encerre uma atividade ou 
desista de um projeto de traba-
lho. Marte retrógrado cobrará 
rotina disciplinada e investi-
mentos na sua saúde. Amigos 
apoiarão seus projetos e trarão 
oportunidades.

LEÃO
22/07 a 22/08 - A vida 
social será o desafio 
desta fase com Mar-

te retrógrado. Antigas amiza-
des retornarão, então apro-
veite para esclarecer o passa-
do, aprofundar vínculos, rever 
escolhas e comportamentos. 
Assuntos de família ganharão 
uma perspectiva mais ampla.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - So-
n h o s  r e v e l a d o r e s 
apontarão caminhos a 

seguir. Planos de longo prazo 
serão repensados com Marte 
retrógrado, que também po-
derá adiar um projeto pes-
soal ou aumentar demandas 
dos filhos. Desenvolva novas 
habilidades.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Converse 
com irmãos, acerte con-
tratos, firme acordos e 

movimente a vida numa direção 
mais atraente. Talvez você vol-
te atrás nas decisões sobre o fu-
turo ou num empreendimento. 
Com Marte retrógrado, o plano 
de carreira também será revisto 
nesta fase.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Marte 
retrógrado poderá adiar 
um projeto da casa ou 
decisões de moradia. 

Aproveite esta semana para se 
reposicionar num grupo, resol-
ver assuntos jurídicos e deixar a 
documentação em ordem. Via-
gem a dois será tudo de bom 
nesta fase.

 

Fotos da Semana

Mundo 
conectado

Fotos: Divulgação

A história de Dolmen começa quando o jogador 
é ordenado a visitar o planeta Revion Prime para 
desvendar os misteriosos incidentes ocorridos pelo 
manuseio errado do cristal Dolmen. Ao chegar lá, 
criaturas assustadoras tentam eliminar o comandante 
até ele descobrir a verdade por trás dos eventos.

A jogabilidade ainda entrega um sistema bem fácil 
de compreender, principalmente pelas mecânicas de 
fraquezas. O player pode investir em três elementos 
(gelo, fogo e veneno) e, dependendo dos atributos, 
eles escalam para tirar mais dano dos inimigos.

O multiplayer, embora presente, segue uma 
estrutura de abrir salas para os jogadores unirem forças 
para enfrentar os chefes.

HOMEM
TAMBÉM
PRECISA 

MM
ÉM
SAse cuidar

Previna-se contra o câncer de prostata

azulNovembro

ADMINISTRAÇÃO
MUNICIPAL DE 

LAGOA BONITA
DO SUL

 

“Nossa árvore se encheu de 
vida e muito cuidado”. O setor de 

Radiologia do Hospital Santa Rosa 
de Lima em Arroio do Tigre realizou 
420 mamografias durante o mês de 
outubro, estando com a agenda lotada 

até o início de dezembro. A campanha 
Outubro Rosa reforça a importância da 
prevenção e do diagnóstico precoce do 
Câncer de Mama. 

OUTUBRO ROSA
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Plantando trabalho, colhendo desenvolvimento.

Terra de prosperidade, de extensos campos e de deslumbrantes belezas naturais. Arroio do Tigre
guarda a história de seus antepassados e exalta a garra de seus desbravadores e de todos aqueles

que, juntos, deram os primeiros passos, e os outros tantos que continuaram trilhando esta trajetória
para, hoje, tornar-se um município pujante.

 
Lugar de trabalho com as mãos na terra, na agricultura, na produção familiar, na agropecuária, no
artesanato, nas máquinas, na indústria, nas vendas, no comércio; também de cuidado com a nossa

gente, nossa cultura e o nosso chão.
 

Em pleno desenvolvimento, Arroio do Tigre celebra seu passado escrevendo o presente e
projetando o futuro. É a expectativa de nossas crianças que brincam e estudam, de nossos jovens e

adultos que sonham com oportunidades e o crescimento, de nossos agricultores que esperam
sempre por boas colheitas, e de toda a nossa população, que quer e encontra aqui qualidade de vida

e bem mais que 59 motivos para viver.
 

Parabéns arroio-tigrenses pelos 59 anos de emancipação político-administrativa! 
Estaremos juntos rumo aos 60 anos em 2023!

 



O terreno que abrigará o futuro prédio da Uni-
dade Básica de Saúde – UBS de Porte II já re-

cebeu a terraplanagem inicial. O terreno está loca-
lizado na Rua Tancredo Neves (nas proximidades 
da loja Foletto Materiais de Construção e da Fábri-
ca de Móveis Prois).

A UBS de Porte II terá área total de 415,47m², 
contando com espaços planejados e projetados 
para atender as necessidades de profissionais e pa-
cientes. Será um local de total acessibilidade, com 
infraestrutura adequada, que contemplará todas 
as exigências do Ministério da Saúde e da Vigilân-
cia Sanitária, além de normativas vigentes.

O investimento inicial que será repassado pelo 
Ministério da Saúde com contrapartida do Muni-

cípio é de aproximadamente 1 milhão e 200 mil 
reais. A Unidade Básica de Saúde é uma conquista 
da Administração Municipal, que solicitou a habi-
litação para construção no ano de 2021 e com au-
xílio e articulação do senador Luiz Carlos Heinze, 
obteve a autorização.

O prédio que abrigará o novo Posto Central é 
uma grande conquista para a comunidade arroio-
-tigrense e vai contribuir para o andamento das 
ações de prevenção de doenças e promoção da 
saúde desenvolvidas pela Prefeitura, tendo como 
principal objetivo a facilidade de acesso a servi-
ços de qualidade. Outro fator é de que o local pro-
porcionará mais conforto aos usuários do Sistema 
Único de Saúde.

Futuras instalações da Unidade Básica de Saúde na sede
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     Dentre as obras e melhorias pre-
vistas para a saúde de Arroio do Ti-
gre está a reforma e ampliação da 
Farmácia Municipal, cuja ordem de 
início foi assinada pelo prefeito em 
exercício, Vanderlei Hermes, a se-
cretária da Saúde, Diana Paula Rau-
ber Mergen, o gerente municipal 
de Convênios, Flamir Schneider, o 
engenheiro responsável pelo pro-
jeto, Tiago Pires, e pelo proprietá-
rio da empresa vencedora do cer-
tame, Ivan Trevisan, ainda no mês 
de agosto.

Segundo Vanderlei Hermes, o 
projeto foi pensado enquanto ges-
tão e era uma demanda da popula-
ção. “Procuramos no nosso traba-
lho realizar ações que melhorem 
a vida dos cidadãos arroio-tigren-
ses”, enfatizou Vanderlei Hermes.

As obras de reforma e ampliação 
do espaço tiveram início ainda em 
setembro. O custo da obra é de R$ 
185.775,15, através de recurso li-
vre do Município e valores do Pro-
grama Farmácia Cuidar +.

A área total será de 197,87m², 
sendo de ampliação 86,89 m² e de 
reforma 110,98m², que resultará, 
além de espaço mais moderno, in-
tegrado e espaçoso, um almoxarifa-
do para medicamentos e duas salas 
administrativas, conforme plane-

jado pelo engenheiro Tiago Pires.
A Farmácia Municipal concentra 

toda a demanda de medicações dos 
usuários do Sistema Único de Saú-
de (SUS) da cidade. Segundo Van-
derlei Hermes, trata-se de uma es-
trutura de mais de 20 anos e que 
não acompanhou o crescimento 
da população do município, e in-
clusive acomodou outros estabe-
lecimentos. 

O objetivo é que os usuários pos-
sam ter mais conforto e um sistema 
modernizado à disposição. “Quem 
usa frequentemente o local – prin-
cipalmente no início do mês, quan-
do a demanda de retirada de medi-
camentos do Estado ou do Municí-
pio aumenta -, sabe da necessida-
de de alterações que proporcionem 
mais conforto e agilidade à popula-
ção”, reforçou a secretária da Saú-
de, Diana P. R. Mergen.

Farmácia Municipal está sendo reformada e 
ampliada; investimento ultrapassa os R$ 180 mil
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O município de Arroio do Tigre pas-
sou a contar neste ano com um pro-

grama pioneiro e inovador na área de 
saúde mental na região Centro Serra. 
A Secretaria da Saúde teve a proposta 
aprovada pelo Ministério da Saúde de 
uma nova equipe que visa contribuir 
na demanda de saúde mental do muni-
cípio, auxiliando a Atenção Primária a 
Saúde, no manejo de casos moderados 
de adoecimento mental. 

A AMENT (Equipe Multiprofissio-
nal de Atenção Especializada em Saú-
de Mental) visa a ampliação e a articu-
lação da oferta de atenção integral as 
pessoas com transtornos mentais mo-
derados, em caráter multiprofissional, 
atendendo às necessidades no nível es-
pecializado em Saúde Mental.

A equipe aprovada foi a equipe Tipo 
I – composta por assistente social 30h, 
psicólogo 30h e médico com especia-
lização em psiquiatria 10h. A equi-
pe já está composta e está em fase de 
ambientação e estruturação de fluxos 
para posterior atendimento e matri-
ciamento. 

O município de Arroio do Tigre é o 
único na região a contar com a equipe 
AMENT, o que marca uma nova etapa 
da Atenção Primária do munícipio, au-

mentando e qualificando o atendimen-
to especializado e, consequentemente, 
diminuindo o deslocamento de pacien-
tes para Porto Alegre para centros espe-
cializados em saúde mental.

O projeto AMENT – Saúde Mental em 
Ação é um novo serviço implantado pela 
Prefeitura de Arroio do Tigre para os 
pacientes do município. No ato de lan-
çamento no mês de agosto, que contou 
com a presença do prefeito Marciano 
Ravanello, da secretária da Saúde, Dia-
na P. R. Mergen e dos profissionais da 
Secretaria Municipal de Saúde que esta-
rão atuando no programa, foram apre-
sentados os detalhes de protocolos e 
procedimentos para os atendimentos. 

Embasados pela Portaria n.º 
3588/2017 (Art. 50-J), que institui, 
no âmbito do Sistema Único de Saúde 
(SUS), a Equipe Multiprofissional de 
Atenção Especializada em Saúde Mental 
(AMENT) como parte da Rede de Aten-
ção Psicossocial (RAPS), constituindo 
estratégia para atenção integral às pes-
soas com transtornos mentais mode-
rados. Com o objetivo de ofertar maior 
efetividade no tratamento de base co-
munitária em Saúde Mental, o Ministé-
rio da Saúde.

A Administração Municipal de Ar-

roio do Tigre, através da Secretaria da 
Saúde, enfatiza o quão a estruturação 
da AMENT contribui para as ações que 
já são realizadas a nível de saúde men-
tal pela equipe da saúde. “Estamos em 
constante evolução e buscando alter-
nativas para atender nossa população, 
principalmente através de perspectivas 
que busquem a prevenção de doenças”, 
salienta Diana Rauber Mergen. 

“Estamos ampliando o acesso à as-
sistência em saúde mental para pesso-
as de todas as faixas etárias com trans-
tornos mentais como: transtornos de 
humor, dependência química e trans-
tornos de ansiedade, através da assis-

tência multiprofissional encaminha-
dos pela Atenção Básica. Isso nos satis-
faz enquanto gestão poder oportunizar 
estes serviços à população. Parabéns à 
equipe da Secretaria da Saúde pelo em-
penho e comprometimento”, reforçou o 
prefeito Marciano Ravanello.

Município passa a contar com equipe especializada 
em Saúde Mental, sendo pioneiro na região

Reconhecido por suas agroindústrias 
e festivais gastronômicos, nos dias 18, 
19 e 20 de novembro Arroio do Tigre 
promoverá o seu 1º Festival da Cuca, 
Linguiça e Chopp.

Contando com muitas atrações, 
danças, diversão, recreação, música boa e 
atividades para as crianças, os destaques 
locais estarão em evidência: a tradicional 
cuca alemã, o chopp e a linguiça de 
qualidade.

O Festival será realizado na Praça 
Deputado Ivo Mainardi, integrando 
as comemorações pelos 59 anos do 
município. Prestigie mais este grande 
evento com a marca de Arroio do Tigre!

Programação:
18 de novembro (sexta-feira)
17h - Início da comercialização de 

produtos;
19h - Abertura oficial do evento;
20h - Show Robson & Mateus;
23h - Encerramento da comercialização.

19 de novembro (sábado)
8h - Programa Agenda Regional com 

Adolfo Brito (ao vivo);
9h - Abertura da comercialização de 

produtos;
9h30 - Abertura do Espaço Cultural 

e recreativo da Secretaria de Educação: 
brinquedos, brincadeiras dirigidas, 
cantigas de roda, oficina de desenho, 
pintura fácil e hora do conto;

10h - Programação especial do 15º 
Aniversário do Programa Bailão da Gazeta 
com Abílio Zuchetto (ao vivo);

10h30 - Cucas quentes saindo do forno 
a lenha da praça | Feira da Mulher Rural 

1 2 h  -  D e u t s c h  P ro g ra m  c o m 
participação de convidados especiais 
para falar sobre a cultura germânica, 
gastronomia e organização da etnia na 
região Centro Serra (ao vivo)

12h30 – Abertura da comercialização 
da Feira da Mulher Rural com produtos 
da Agricultura Familiar;

14h – Baile Regional da Terceira 

Idade com animação da Banda Quarteto 
Musical (Ginásio de Esportes da EEEMAT, 
anexo a Praça);

15h30 – Cucas quentes saindo do forno 
a lenha da praça | Feira da Mulher Rural

19h – Show com Juliano Morais;
20h30 – Show com o Grupo SwingBom;
23h – Encerramento da comercialização.

20 de novembro (domingo)
8h – Mateada e café da manhã para 

comunidades, entidades, associações e 
prefeitos da AMCSerra;

Cucas quentes saindo do forno a lenha 
da Praça Deputado Ivo Mainardi| Feira da 
Mulher Rural

Músicas germânicas com Banda Novo 
Sentido Kerbefest;

10h – Apresentações artísticas e 
culturais do Grupod e Dança Essen Und 
Tanzen da Escola Jacob Rech Segundo de 
Linha Rocinha e Grupod e Dança Freud 
Am Tanzen da Escola José Rech de Pitingal 
– Passa Sete;

13h30 – Palco Cultural das Escolas 
Municipais com apresentações artísticas, 

de dança e música.

*Premiação dos vencedores do II 
Concurso Estudantil Palavras e Cores;

Local: Ginásio de Esportes da EEEMAT 
– anexo a Praça.

14h – Show com Banda Triativa; 
16h – Show com Super Banda Santa 

Cruz;
21h – Encerramento do Festival.

Festival da Cuca, Linguiça e Chopp vem aí
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Os trevos de acesso a Arroio do Tigre passam por constante manutenção, recebendo colorido especial com as flores da estação e os novos letreiros (Eu 
amo Arroio do Tigre) instalados em pontos especiais do município.

Embelezamento do município

A reforma, revitalização e ampliação 
da EMEI Vó Natália, do Bairro Fe-

licidade, encontra-se em andamento. 
Conforme o secretário de Educação, 
Fabrício Daniel Pape, a obra é muito 
aguardada pela comunidade e irá be-
neficiar às famílias que necessitam de 
vagas na educação infantil (berçário, 
creche 2 e 3). “Para nós, enquanto Ad-
ministração Pública e Secretaria Mu-
nicipal de Educação, vai ser de gran-
de valia, principalmente para reduzir 
e zerar as listas de espera que temos 
hoje nas EMEIs e para proporcionar 
às crianças e profissionais da educa-
ção, que vão estar neste espaço, maior 
conforto e comodidade. A Administra-
ção Pública tem sempre todo esse cui-
dado e empenho em buscar cada dia 
atender mais crianças e, tendo esse 
novo espaço mais amplo, poderemos 

estar atendendo nossa população”, fri-
sa o secretário.

Segundo Pape, a obra está sendo 
construída com recursos próprios do 
Município e a EMEI, que atualmente 
atende 48 crianças, passará, com essa 
ampliação, a atender 90 crianças em 

turno integral na fase inicial, ou seja, 
dobrando o número de crianças aten-
didas no município.

Serão 346,67m² de ampliação do 
prédio, 157,70m² de reforma, sendo o 
valor investido de R$ 741.325,79. Se-
rão seis salas de aula, duas de creche 

1 (berçário), duas de creche 2 (crian-
ças de dois anos) e duas de creche 3 
(crianças de três anos), além de dis-
por de ampla infraestrutura com sala 
de professores, refeitório, cozinha, 
área de serviços, banheiros adapta-
dos, brinquedoteca e sala multiuso.

EMEI Vó Natália passa por reforma e ampliação
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A Administração Municipal realizou no 
mês de maio importantes investimen-

tos financeiros no Britador Municipal Igná-
cio Stein, em Linha Tigre, visando aumentar 
a capacidade de produção e melhorar a es-
trutura que passava por manutenções peri-
ódicas para manter o bom funcionamento. 

Conforme o prefeito Marciano Ravanello, 
as equipes da Secretaria de Agricultura, 
Obras, Viação e Meio Ambiente realizaram 
de forma intensa trabalhos de reparo e ma-
nutenção nas estradas rurais e a utilização 
da britagem é fundamental para que a con-
servação seja de um período maior. “Nossas 
equipes estão empenhadas para atender as 
demandas de estradas de todas as localida-
des. O Britador Municipal oportuniza reali-
zar um trabalho completo. Com este inves-
timento aumentamos o atendimento à po-
pulação com relação a britagem de estra-
das”, enfatizou Ravanello.

O Britador com equipamento anterior 
tinha capacidade de produzir 175 m³ por 
dia de brita. Com a manutenção e aumen-
to, passou a produzir aproximadamente 

250m³ por dia, entre pó e brita 1 e 2. Fo-
ram adquiridos um britador de 50 CV no 
valor de R$ 361 mil, uma correia de 12,5 m 
de extensão por R$ 62 mil, um painel elé-
trico de R$ 38 mil e realizada a manuten-
ção do motor atual custando R$ 9 mil, to-
talizando R$ 470 mil.

A Administração destaca que o investi-
mento financeiro é retornável à comunida-
de, através da agilidade dos serviços reali-
zados. A matéria-prima produzida no Bri-
tador serve para diversas obras de casca-
lhamento, reperfilamento, tapa-buracos e 
em estradas do interior. O prefeito Marcia-

no Ravanello destacou que o Britador foi e 
é pauta de urgência do governo municipal. 
“O Britador está a todo vapor porque tra-
balhamos para garantir os investimentos 
necessários e, assim, acelerar as obras que 
fazem a diferença no dia a dia da popula-
ção”, finalizou. 

Município investe recursos próprios e amplia a 
capacidade de produção do Britador Municipal

O Município de Arroio do Tigre, na busca 
pela melhoria na qualidade e agilidade 
dos serviços prestados à população, está 
em constante renovação de sua frota 
de veículos. Em agosto a Administração 
recebeu um caminhão com cesto aéreo, 
que está sendo utilizado desde então pela 
Secretaria de Obras e Serviços Urbanos.

O veículo trata-se de um caminhão 
usado, ano e modelo 2008/2009, em 
perfeitas condições, equipado com cesto 
aéreo de 10 metros de elevação, com 
baús laterais, isolamento para trabalhos 
em redes elétricas e podendo operar com 
capacidade para até 136 kg.

De acordo com o prefeito Marciano 
Ravanello, o valor investido foi de R$ 
245.000,00, com recursos próprios do 
Município. Com essa aquisição está 
sendo possível executar diversos serviços, 
em especial, na manutenção da rede 
de iluminação pública e realização de 

podas. Este caminhão tem proporcionado 
melhores condições de trabalho neste 
serviços, além de potencializar a reparação 
dos postes de luz mais elevados e outros 
afazeres que necessitem do cesto aéreo, 
como podas de árvores, reparos em áreas 
elevadas e outras.

Ravanello destacou que a aquisição 
desse caminhão era uma antiga 
reivindicação da comunidade, pois sempre 
foi utilizada escada para fazer a troca das 
lâmpadas, o que tornava mais arriscado o 
desempenho da atividade, oportunizando 
agora mais segurança aos servidores, além 
de agilizar os serviços de manutenção da 
iluminação pública. 

O prefeito ressalta que a Administração 
Municipal zela em ter uma cidade em 
perfeitas condições, com iluminação 
adequada, o que proporciona maior 
segurança para a população transitar, 
principalmente à noite.

A frota de veículos da Prefeitura de Arroio 
do Tigre ganhou reforço em março também 
com um caminhão caçamba. O veículo 
foi adquirido através de destinação de 
emenda parlamentar do deputado Marlon 
Santos, no valor de R$ 320 mil. A solicitação 
de recursos foi feita pelo PDT local e do 
vereador na época, Francisco Bernardy, para 
que o deputado pudesse destinar emenda 
para atender demanda da Secretaria de 
Agricultura, Obras, Viação e Meio Ambiente 
e assim contribuir para os trabalhos da pasta.

O veículo custou um montante de R$ 
365 mil, tendo como contrapartida R$ 45 
mil por parte do Município. Trata-se de 
um caminhão Toco 11.180 – 4X2 da marca 
Volkswagen, do ano de 2021, com caçamba 
basculante.

“A Secretaria de Obras terá mais 
um caminhão para trabalhar em prol 
das famílias de Arroio do Tigre. É uma 
importante conquista, afinal, o veículo 

será utilizado para garantir melhores 
condições de atendimento dos munícipes. 
É necessário destacar o carinho e atenção 
que alguns parlamentares possuem com 
o município, nesse caso em especial, ao 
deputado Marlon Santos, que através do 
PDT local e do vereador da legislatura 2017-
2020, Francisco Bernardy, atenderam essa 
necessidade do município. Nosso muito 
obrigado”, agradeceu o prefeito Marciano 
Ravanello à época. 

Novo caminhão caçamba 
reforça Secretaria de Obras

Incremento na frota para agilizar serviços 
e proporcionar mais segurança
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A Secretaria da Agricultura, 
Obras, Viação e Meio Ambiente, 
mantendo a rotina de melhoria 
nas estradas do município, está 
realizando constantemente a me-
lhoria em reparos, limpeza, brita-
gem e alargamento de estradas. O 
objetivo dos trabalhos é auxiliar 
no escoamento da produção agrí-
cola, além de proporcionar maior 
segurança e trafegabilidade para 
aqueles que utilizam as estradas, 
incluindo o alargamento das mes-
mas e nivelamento do solo.

- RUA ERNESTO FINKLER (concluída a 
pavimentação, faltando as calçadas)

- RUA BALDUINO THOMAZ BRIXNER 
(concluída a pavimentação, faltando as 
calçadas)

- RUA MARTIN LUTERO (Inicia nos 
próximos dias o trecho que falta)

-  R U A  H U G O  W I L L I  M O H R 
(Será concluído nos próximos dias a 
pavimentação e a construção da calçada) 

-  R U A  A L F R E D O  H E N R I Q U E 
MOSSMANN (Será concluído nos próximos 
dias a pavimentação e dado o início nas 
calçadas)

- RUA A (concluída a pavimentação, 
faltando as calçadas)

- RUA HERMELINDA SPACIL (concluída 
a pavimentação, faltando as calçadas)

- RUA PEDRO ARMINO RECH (Drenagem 
e as bocas de lobo concluídas. Será 
iniciado nos próximos dias a pavimentação 
da mesma)

-  RUA BERNARDO HACHENHAR 
(concluída a pavimentação, faltando as 
calçadas) 

- RUA GENESIO DALBERTO (concluída a 
pavimentação, faltando as calçadas)

- RUA MARIA DE LOURDES SILVA 

SEITENFUS (concluída a pavimentação, 
faltando as calçadas)

- RUA OTTMAR HASS (concluída a 
pavimentação, faltando as calçadas)

- RUA RICARDO KLEIN (concluída a 
pavimentação, faltando as calçadas) 

- RUA THOMAZ ANDRES (concluída a 
pavimentação, faltando as calçadas)

- RUA TANCREDO NEVES (Início após a 
liberação dos recursos)

- RUA CAPITÃO PAULINO BILLIG (Início 
após a liberação dos recursos)

- RUA JOSERINO FRANCISCO MUNIZ 
(Início após a liberação dos recursos)

- RUA VARNO HENRIQUE HIBNER 
(Início após a liberação dos recursos) 

- RUA AFONSO FREDERICO WEBER 
(concluída a pavimentação, faltando as 
calçadas)

- RUA ANGELINO DALBERTO (Licitação 
marcada para o dia 10 de novembro de 
2022)

- RUA LUIZ ALBERTO EMILIO KONRAD 
(Licitação marcada para o dia 10 de 
novembro de 2022)

- RUA PADRE ALUYSIO HOFFMANN 
(Licitação marcada para o dia 10 de 

novembro de 2022)
- RUA PADRE JOSE PASA (concluída a 

pavimentação, faltando as calçadas)

- RUA JOSÉ MAINARDI (Licitação 
marcada para o dia 10 de novembro de 
2022)

-   PAVIMENTAÇAO DE ESTRADA 
VICINAL DO SITIO ALTO (Concluída)

-  DRENAGEM NA RUA PEDRO THOMAS 
FINKLER (Concluída) 

-  DRENAGEM NA RUA CAPITAO 
PAULINO BILLIG (Concluída)

- DRENAGEM NA RUA REINALDO 
HORACIO (Concluída)

- AMPLIAÇÃO E MODERNIZAÇÃO 
DA QUADRA DE LINHA SÃO ROQUE 
E TABOÃOZINHO  (Em andamento. 
Conclusão prevista para 15 de dezembro)

- AMPLIAÇÃO E MODERNIZAÇÃO DA 
QUADRA DE LINHA CEREJA E GINÁSIO 
PALETÃO (Em andamento e aguardando 
a liberação dos recursos) 

-  CONSTRUÇÃO DA QUADRA DE LINHA 
SÃO PEDRO (Em andamento) 

-  CONSTRUÇÃO DA QUADRA DO 
MORRO DA LENTILHA (Em andamento. 
Conclusão prevista para 15 de dezembro)

- UBS DE PORTE II (Em andamento. 

Aguardando a liberação dos recursos 
pelo FNS) 

- PAVIMENTAÇAO DA RUA JOSERINO 
FRANCISCO MUNIZ - R$ 250.000,00 (Início 
após a liberação dos recursos) 

-  C O N S T R U Ç Ã O  D A  Q U A D R A 
POLIESPORTIVA DA LOMBA ALTA (Início 
após a liberação dos recursos)

- AMPLIAÇÃO E MODERNIZAÇÃO DA 
QUADRA DE LINHA TIGRE (Início após a 
liberação dos recursos)

- PROJETO DA CICLOVIA (Início após a 
liberação dos recursos)

- AMPLIAÇÃO E MODERNIZAÇÃO DO 
GINÁSIO DE ESPORTES DA COLONINHA 
(Documentação junto a Caixa para análise) 

- PAVIMENTAÇÃO DO TRECHO DA RUA 
GUILHERME MULLER (Projeto concluído 
faltando somente os recursos) 

-  A M P L I AÇ ÃO  E  R E F O R M A  DA 
FARMÁCIA MUNICIPAL (Em andamento. 
Previsão de conclusão para 30 de 
dezembro) 

- AMPLIAÇÃO E REFORMA DA CRECHE 
VÓ NATALIA (Em andamento. Previsão de 
conclusão para 30 de dezembro)

- REFORMA DA APAE (Em licitação. 
Abertura das propostas no dia 8 de 
novembro de 2022)

Relação das ruas a serem pavimentadas e demais drenadas, quadras, ginásios, 
UBS, reforma da Apae e ciclovia com o início em 2020, término 2023:

Manutenção 
das Estradas 

Vicinais



Projetar&
CONSTRUIR
Ambientes projetados especialmente
para o seu conforto e bem-estar

Um show de talento,
 criatividade, economia
e modernidade para

a sua obra!
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ESPAÇO DE EVENTOS CELEIRO

LOCALIZADO NO CENTRO
DE SEGREDO/RS.

CENÁRIO ÚNICO, MODERNO
E COM UMA ARQUITETURA

INTEGRADA A NATUREZA
COM UMA BELA VISTA

PARA O LAGO.
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saomarcos_vidracaria       Vidraçaria São Marcos    
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de experiência
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VIDROS TEMPERADOS

BOX PARA BANHEIROS

Rua Independência, 220 - Sobradinho (51) 99698 9577 (51) 3742 1166

VIDROS LAMINADOS

ESQUADRIAS DE ALUMÍNIO

Rua Capitão Veríssimo, 83 - Centro - Sobradinho 

Cantaria Rech, há 47 anos
construindo na região Centro Serra

ESPECIALISTA EM ROCHAS NATURAIS
E PEDRAS SINTERIZADAS 

Cozinha em ultracompacto

Área molhada

Cozinha

Pia esculpida mármore

Área Gourmet

Cozinha Granito Rocha Natural

Revestimento Lareira Tanque Esculpido Pia Esculpida

CANTARIA

VISITE SHOW ROOM OU NOS ACOMPANHE NAS REDES SOCIAIS

Paginações de Rocha Natural

(51) 99933 4287
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Rua Frederico Mundstock, 230 - Bairro Baixada - Sobradinho, RS

(51) 9 9759 9126     (51) 9 9573 6660     (51) 9 9736 3675

premiumarquiteturasho@gmail.com
@premiumarquitetura

premiumarquitetura

Arquiteta e Urbanista
Carolina P. M. Pozzebon
CAU/RS A87379-9

Arquiteto e Urbanista 
Mateus Barcelos Pozzebon
CAU/RS A87277-6

Engenheira Civil
Laura R. Raminelli
CREA/RS 257605

    A Premium Arquitetura atua no mercado
da construção civil há 10 anos, atendendo
toda região Centro Serra, abrangendo
diversas áreas da construção civil, como
elaboração de projetos arquitetônicos,
projetos complementares, projetos de
interiores, parcelamento do solo, loteamentos,
condomínios e desmembramento de lotes
urbanos.
        Visamos sempre em nossos projetos a
qualidade, eficiência, funcionalidade, conforto
e harmonia, tudo pensado de forma
personalizada para cada cliente.

Premium Arquitetura
Você SONHA, a gente REALIZA!

Edificação residencial com área de 155 m²

Espaço gourmet com área de 45 m²

Edificação residencial com área de 680 m²
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PROJETO - EXECUÇÃO - DEDICAÇÃO

                       51 99656 612 mffrasson@hotmail.com    A. do Tigre - RSRua 25 de Julho,516 - sala 02   
    Todos os direitos reservados   

Projetar&
CONSTRUIR

REFORMAS
TENDÊNCIAS

PLANEJAMENTO
EXECUÇÃO
QUALIDADE

DE VIDA
A cada ano novas tendências surgem, outras repaginam-se e dão o tom a diferentes 

projetos. Assim, na edição deste suplemento especial, Projetar & Construir, reúnem-
se expoentes do mercado da construção civil, arquitetura e decoração da região. 

Afinal, o local onde moramos ou o ambiente de trabalho tem grande importância sobre 
nossas vidas, seja para a organização da rotina, para desfrutar de momentos de lazer e, sem 
dúvidas, para a qualidade de vida. 

Neste sentido, dispor de ambientes favoráveis ao que se exige em cada momento do 
dia pode contribuir, e muito, para alcançar os resultados desejados: desde um momento 
relaxante na piscina, descansando em um quarto arejado e silencioso, um escritório que 
demonstra toda a sua personalidade na hora de uma reunião on-line, passando por uma 
cozinha que te inspira a preparar diferentes receitas, ou ainda uma sala ampla para reunir 
os amigos, e tantos outros quesitos, que se somam às diferentes necessidades e desejos.

Para encontrar soluções que tornem seu dia a dia mais prático e proporcionem conforto 
e segurança, há profissionais e empresas capacitados, só aguardando você para tirar do 
papel boas ideias e transformar projetos em realidade. 

Seja na construção de casas, apartamentos, edifícios, residenciais ou corporativos, 
nas pequenas ou grandes reformas, há um qualificado mercado do ramo, estruturado e 
antenado com as novidades do setor e preparado para ouvir as suas demandas, customizar 
o seu sonho e te entregar algo único e especial.

FOTOS: BANCO DE IMAGENS
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Acesso Euclides Bento Pereira, 63 - sala 4
Bairro Rio Branco - Complexo Treviso

 

Flores, arranjos, buquês, cestas,
presentes criativos, folhagens,
plantas ornamentais, árvores

nativas e frutíferas, substratos,
pedras e demais insumos para

jardim, serviços de jardinagem e
paisagismo com projetos

elaborados e acompanhados por
um engenheiro agrônomo.

 

Encomendas e Tele Entrega 
 ( 51 ) 9 98 30 34 17

Nos acompanhe nas redes sociais:
   floriculturaprimaveras

Floricultura Primavera Flor&Prosa



Importância

TIPOS DE ILUMINAÇÃO

da
ILUMINAÇÃO

Iluminação direta Iluminação indireta Iluminação difusa
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Rua Paulino Pedro Bridi, 41 - Centro - Sobradinho/RS
51 99355 8263 51 3742 2927 

MAIS DE 2.000 OPÇÕES DE CORES SUVINIL
HÁ MAIS DE DUAS DÉCADAS NO RAMO

Atendimento personalizado em todo Centro Serra
Arquiteta e Urbanista Patricia Maculan Ferreira

CAU – A167412-9 | Fone: (51) 9 9720-5068

Rua Pedro Alvares Cabral, n°368 | Sobradinho-RS

CONSULTORIA

REFORMA  |

AMPLIAÇÃO

PROJETO 

INTERIORES
PROJETO 

ARQUITETÔNICO

REFORMA  |

AMPLIAÇÃO
PROJETO 

ARQUITETÔNICOCONSULTORIA
PROJETO 

INTERIORES

Aponte a câmera 

do seu celular para 

o QRCode ao lado 

e saiba mais!

criamos e transformamos, do projeto a obra, dos moveis ao ambiente.´`

Sem luz adequada, a arquitetura interna 
não pode ser experimentada ao máximo. 

O uso pro�issional da luz é crucial e também 
interdependente de outras áreas do design de 
interiores, como a paleta de cores, o tamanho 
dos ambientes, as opções de tecido e seleção de 
móveis. Qualquer sala pode ser bene�iciada pela 
harmonia e �luidez do design, somente quando 
esses elementos se juntam harmonicamente.

Nada faz um cômodo parecer mais antiquado 
e sem vida quanto um planejamento de 
iluminação de�iciente. Em outras palavras, 
um projeto de iluminação pode remodelar 
e desenvolver a atmosfera do jeito que você 
gosta e necessita. A iluminação nos projetos 
de interiores não signi�ica atrair atenção para 
as luminárias, mas destacar o que você quer 
mostrar e criar a ambientação correta.

Além disso, o uso criativo da iluminação 
pode, de fato, embelezar seus interiores. 
Implemente diferentes tipos de iluminação para 
otimizar a decoração da sua casa ou empresa. 
Naturalmente, a seleção da iluminação certa 

pode ajudá-lo a alcançar um equilíbrio perfeito 
entre estilo, conforto e praticidade na criação de 
interiores aconchegantes e funcionais.

Você pode obter efeitos incríveis não apenas 
com luzes arti�iciais, mas otimizando também 
o uso da luz natural. Ao criar um projeto de 
decoração de interiores, é essencial considerar 
a iluminação natural a despeito da arti�icial 
(mesmo que elas sejam complementares). No 
entanto, dentro de um projeto existente que não 
utiliza a luz natural corretamente, é possível 
criar um ambiente suave e natural utilizando-se 
a luz arti�icial.

Quando se trata da importância da 
iluminação arti�icial, há, naturalmente, vários 
tipos diferentes de tecnologias, luminárias 
e aplicações. Existem inúmeras maneiras de 
criar interiores bonitos, implementando uma 
variedade de iluminações em ambiente. 

Implementar um bom esquema de iluminação 
não é apenas escolher luminárias elegantes, 
mas também equilibrar entre o funcional e à 
�inalidade pretendida.

Voltada para a funcionalidade dos espaços, posicionando pontos 
de luz onde eles são necessários para evidenciar algum ponto do 
ambiente ou para servir de apoio para as tarefas do dia a dia.

Assim, um abajur em criado-mudo para facilitar a leitura na 
cama ou uma arandela evidenciando uma obra de arte são 
considerados elementos de iluminação direta.

Esse ti po de iluminação direciona o foco para uma 
superfí cie que refl ete a luz incidente, permiti ndo que 
a luz se espalhe de forma mais suave pelo ambiente. 
A maneira como essa iluminação é confi gurada torna 
os cômodos mais aconchegantes e cria uma atmosfera 
acolhedora. 

A iluminação difusa é a mais comum nas residências 
brasileiras, e distribui a luz uniformemente nos 
ambientes. Lustres e outras luminárias de teto estão 
entre os itens de iluminação difusa mais usados, 
indicados para mesas de jantar e para iluminar 
banheiros, por exemplo. 

Fonte: Fórum da Construção/Dressall
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 BRIMACO
               MATERIAIS ELÉTRICOS, HIDRÁULICOS 

RUA INDEPENDÊNCIA 57 SALA 101 SOBRADINHO-RS

brimacosho@gmail.com

EFICIÊNCIA, BOM PREÇO E ÓTIMO
ATENDIMENTO

São mais de

sonhosrealizando32 anos51 3742 1325
54 98118 0108

(51) 9 9990 9948 ou (55) 9 9677 2545

HEELLERHEELLER Escavações
Transportes e Terraplanagem

E-mail: escavacoesheeller@outlook.com
Rua 25 de Julho, 841 - Sala 3 - Centro - Arroio do Tigre/RS.

Vanduir Heeller
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Rua José Bonifácio, 87 - Centro - Sobradinho - RS

integraarquiteturaeengenharia@gmail.com

integra_arquiteturaeengenharia

integraarquiteturaeengenharia

Residência NERO  -  Santa Cruz do Sul/RS

Priscilla Bernardi
Arquiteta e Urbanista

CAU: A133317-8
(51) 999 666 158

Edgar Fernando Schultz
Engenheiro Civil

CREA: 89435
(51) 980 333 522

Criatividade com sua identidade!

 Acreditamos na arquitetura realizada por pessoas e dedicada 
ás pessoas. Um lugar precisa ter a identidade dos usuários e estar 
pronto para ser contagiado pelas histórias e expediências de vida.
 Captamos o tamanho real de um sonho e buscamos realizá-lo 
em detalhes considerando a necessidade e a essência de cada cliente. 
 Nossa missão é criar projetos únicos com criatividade, 
inovação e que cotam histórias únicas. Compromisso de inovar sempre, 
transformado ambientes e emocionando pessoas. 

Invista nos seus sonhos, projete sua vida!

Residência 2A -  Passa Sete/RS

Residência 2M  -  Segredo/RS

Residência 2M  -  Segredo/RS

Residência DS  -  Sobradinho/RS

Espaço de Eventos Celeiro  -  Segredo/RS Espaço de Eventos Celeiro  -  Segredo/RS

Cantina Italiana - Vila Gramado -  Sobradinho/RS Mirante da Medianeira  -  Sobradinho/RS

Ampliação Rua Coberta -  Sobradinho/RS Rua Coberta -  Novo Cabrais/RS

Agência Bancária -  Segredo/RS Indústria SAMED -  Sobradinho/RS

Supermercado -  Segredo/RS Supermercado -  Sobradinho/RS
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Rua José Bonifácio, 87 - Centro - Sobradinho - RS

integraarquiteturaeengenharia@gmail.com
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pronto para ser contagiado pelas histórias e expediências de vida.
 Captamos o tamanho real de um sonho e buscamos realizá-lo 
em detalhes considerando a necessidade e a essência de cada cliente. 
 Nossa missão é criar projetos únicos com criatividade, 
inovação e que cotam histórias únicas. Compromisso de inovar sempre, 
transformado ambientes e emocionando pessoas. 

Invista nos seus sonhos, projete sua vida!
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Ampliação Rua Coberta -  Sobradinho/RS Rua Coberta -  Novo Cabrais/RS

Agência Bancária -  Segredo/RS Indústria SAMED -  Sobradinho/RS

Supermercado -  Segredo/RS Supermercado -  Sobradinho/RS



5 dicas 1. Faça um bom planejamentopara
REFORMAR

2. Confira as dimensões 

4. Busque por referências

3. Economia nem
sempre é tudo

5. Opte por móveis planejados
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Novo espaço      bom         

Casas        gostos,gostos, para todos os         
venha e faça seu orçamento!         

Rua Alfredo Nery, 109 - Sala 102 - Térreo
Edifício Trevi - Centro - Sobradinho/RS

com o      
e comprometido      atendimento  de sempre!sempre!

(51) 99845 4912

Conheça nossos modelos de casas de madeira
ou alvenaria de acordo com sua escolha!     

Os motivos para reformar um imóvel 
podem ser diversos, como problemas de 

estrutura ou até mesmo vontade de mudar. Não 
há como negar que se trata de um momento de 
muita alegria, a�inal, você vai ver o seu lar �icar 
com a sua cara, do jeitinho que sempre desejou.

Seja uma reforma que vá mexer com a 
estrutura ou mesmo uma pintura e a troca 
dos móveis, reformar um imóvel, por mais 
que seja bom, não é uma tarefa tão simples. 
Você provavelmente já deve ter visto relatos de 
obras cheias de problemas, gastos excessivos 
e resultados que não foram satisfatórios. Esse 
não precisa ser o seu caso. Con�ira as dicas!

Fonte: Arte Módulos WM

O ideal é planejar o que mudar no seu 
imóvel e de�inir um orçamento para averiguar 
se é possível realizar todas as alterações que 
deseja. Então busque de�inir:

•  Quais serviços serão realizados;
•  Orçamento disponível;
•  Ordem de execução das atividades;
•  Pro�issionais necessários;
•  Materiais necessários;
•  Prazos.

Busque referências do que você deseja na 
internet, blogs de con�iança, revistas e catálogos. 
Esse passo deve ser realizado antes da contratação 
do pro�issional, dessa forma, �icará mais fácil para 
ele compreender o que deve ser feito e a conversa 
será muito mais �luida.

Muitas vezes as pessoas erram na hora 
de escolher móveis e objetos de decoração 
justamente por não saberem quais são as medidas 
corretas dos espaços, investindo em móveis 
grandes ou pequenos demais, que não parecem 
se encaixar no ambiente.

Com isso em mente, saiba que todos os 
ambientes devem ser medidos e ter seus layouts 
de�inidos com antecedência, visando garantir que 
haja harmonia entre o espaço e os objetos.

Antes de comprar seus móveis e seus itens 
de decoração, lembre-se também de medir o 
tamanho das portas e corredores, no caso dos 
apartamentos, con�ira também as dimensões 
dos elevadores. Fazendo isso você vai evitar 
transtornos na hora de transportar e instalar seus 
novos móveis e objetos decorativos.

Além de economizar, é 
necessário saber conciliar quali-
dade com o preço.

Não despreze a qualidade pen-
sando em economizar a qualquer 
custo, seja na hora de comprar ma-
teriais ou de contratar pro�ission-
ais, lembre-se de prezar também 
pelo  custo-bene�ício.

Por exemplo, não adianta com-
prar móveis de péssima qualidade 
pensando apenas no preço, a�inal, 
em pouco tempo será necessário 
trocá-los e o gasto será ainda maior. 
Investindo em produtos e serviços 
muito baratos, a durabilidade e até 
mesmo a aparência do seu imóvel 
podem �icar comprometidos, re-
sultando assim em diversos trans-
tornos.

Os móveis planejados são produtos totalmente 
diferenciados, tanto com relação a personalização, quanto a 
qualidade, durabilidade e funcionalidade. Pelo fato de serem 
feitos especi�icamente para o seu espaço e para suprir as 
suas necessidades, esse tipo de móvel valoriza bastante os 
ambientes do imóvel, deixando tudo com a cara dos donos.

Os projetos de móveis planejados também aproveitam cada 
cantinho do ambiente da melhor forma possível, tornando os 
espaços ainda mais bonitos e funcionais, garantindo o máximo 
aproveitamento dos espaços.

Móveis planejados tornam os ambientes mais modernos 
e so�isticados, aumentando assim o valor percebido pelos 
visitantes. Além disso, eles renovam os espaços, trazendo 
muito conforto e estilo.
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Todos os anos, entre 
setembro e outubro, as 

principais marcas de tinta do 
mercado anunciam sua paleta 
para o ano seguinte, além da 
famosa Cor do Ano. Obviamente, 
cada marca segue por um 
caminho, mas as escolhas estão 
longe de ser aleatórias: são 
embasadas em estudos de cores 
e tendências mundiais. 

Apesar de elegerem cores 
distintas para 2023, as escolhas 
de Suvinil, Coral e Sherwin-
Williams conversam entre si e 
com o momento atual. Como 
você verá, as marcas deixaram 
os tons vibrantes de lado para 
eleger cores terrosas ou neutras, 
mas sempre calorosas.

Fonte: Lilian
Revestindo a Casa

Coresde
2023  

CONHEÇA
AS APOSTAS

DAS PRINCIPAIS
MARCAS DE

TINTA

Os tons neutros, assim como os 
terrosos, também virão com força no 
próximo ano, especialmente, os mais 
quentes. É o que indica a escolha da 
Sherwin-Williams, que optou por um 
neutro rosado para a cor do ano, o Meu 
Caminho. O tom incorpora a ideia de 
um destino que vale a pena seguir, e 
transmite simplicidade e empatia. 

“A escolha da cor Meu Caminho 
foi inspirada pela ideia de encontrar a 
beleza além de nós mesmos. É um tom 
contemplativo que convida à compaixão 
e à conexão em qualquer espaço”, diz 
Patrícia Fecci, gerente de Marketing 
para Serviços de Cor&Design das tintas 
Sherwin- Williams. “A cor é uma escolha 
natural para quem procura um neutro 
quente e acolhedor em interiores e 
exteriores.”

FOTO: SHERWIN-WILLIAMS

No mesmo sentido, a Coral também elegeu uma 
cor que promove a reconexão com a natureza: Silêncio 
de Inverno é um tom esverdeado claro e terroso, uma 
cor positiva e natural, perfeita para deixar a casa mais 
aconchegante. 

Segundo a marca, o tom evoca plenitude, calma e a 
magia das transformações. Ou seja, tudo que deseja-
mos para 2023! Ela foi inspirada nos tons quentes de 
flores secas e campos que trazem a sensação de per-
manência.

Não há nada como a sensação de entrar em casa 
após um longo dia de trabalho. Pensando em trazer mais 
harmonia e suavidade para este momento, a marca Tintas 
Eucatex elegeu a cor Calmaria 2422E como a Cor do Ano 
2023, a partir de um estudo multidisciplinar coordenado 
pela empresa de pesquisa Tendere. 

Este tom de azul desperta a realização espiritual, 
amizade, confiança e integridade. “Trata-se de uma cor 
que consegue ser sóbria, ao mesmo tempo em que é 
estimulante do pensamento criativo. Os tons claros de 
azul, como o caso de Calmaria, são associados à nobreza 
e costumam ser escolhidos para transmitir harmonia, 
tranquilidade e serenidade”, ensina Patricia Sant’Anna, CVO 
(Chief Visionary Officer) da Tendere.  

Os tons terrosos foram 
tendência no outono/inverno 
2022 e devem continuar em alta 
no próximo ano! Pelo menos é o 
que indica o Revela 23+, estudo 
anual de tendências e cores 
realizado pela Suvinil. A aposta da 
marca para 2023 é a cor Calcita 
Alaranjada, um laranja terroso, 
com pigmentação 100% mineral. 

A cor traz a energia da 
inovação, inspirada nos laranjas 
dos anos 1970, ao mesmo tempo 
que remete aos tons escavados 
do solo, trazendo ancestralidade 
e natureza. “Falamos de um tom 
otimista e estimulante que passa 
a se relacionar também com 
nossa reconexão junto à natureza: 
a energia aterradora da nuance 
terrosa, com a possibilidade de 
diminuirmos o nosso 
impacto no planeta”, 
explica o consultor 
de cores e diretor 
criativo Michell Lott. 

“Enxergamos uma mu-
dança de tons mais vi-
brantes para uma busca 
maior por cores neutras e 
naturais. Para o próximo 
ano, nossa paleta de cores 
reflete cuidadosamente 
os tons que encontramos 
na natureza: do cinza, pre-
sente nos cogumelos, aos 
marrons, amadeirados e 
rosas florais”, diz Juliana 
Zaponi, gerente de Comuni-
cação e Cores da AkzoNobel 
América Latina.

FOTO: TINTAS EUCATEX

FOTO: SUVINILFOTO: TINTAS CORAL

Calcita Alaranjada
Suvinil

Silêncio de Inverno
Coral

Calmaria
Tintas Eucatex

Meu caminho
Sherwin-Williams
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     Consultoria e Assessoria Jurídica
 

Rua 25 de Julho, 184, centro - Arroio do Tigre/RS.

  (51) 9 9902-7424

 

CC

Ruuaa 255

 Para realizar o sonho daquela construção ou edificação, procure observar fatores importantes como
ao adquirir um terreno avaliar sua topografia, localização, vizinhança, checar o zoneamento e suas
limitações, entre outros.

 Um ponto que deve ser observado no ato da construção é a
expedição do alvará, documento necessário para efetivar a
legalidade da obra. Caso não tenha essa autorização, sua 
 obra estará ilegal, sendo embargada e podendo levar até a
demolição. 

 

  

 

 

 

 Cristiane Stein

Após as devidas autorizações, atente-se para cumprir a
legislação na hora de construir, pois devem ser
respeitadas suas devidas limitações, devendo ainda,
certificar-se que não estará invadindo a privacidade do
vizinho, sob pena de agir em desacordo com os termos do
Código Civil Brasileiro. 

Para construir ou reformar é fundamental a
contratação de um especialista para auxiliar
você a concretizar seus objetivos da melhor
maneira possível, prezando pela sua
comodidade, bem-estar e consequentemente,
evitando contratempos na aquisição de terrenos
e respectivas edificações. Ter ao seu lado uma
equipe de profissionais capacitados é
fundamental para o crescimento saudável do
seu empreendimento.

Após sua aquisição, deverá ser efetuada a referida escritura pública do
imóvel, sendo um documento público que torna efetiva a compra 

e venda, com dados do comprador e vendedor, devendo 
ser lavrada por um Tabelião em cartório.

Construção
A SEREM OBSERVADOS

 FATORES IMPORTANTES
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Ideiaspara
COZINHAS
A cozinha é sem dúvida o coração de uma 

casa. Local para execução das tarefas do 
dia a dia, mas também o ponto de encontro 
para reuniões familiares e com amigos nos 
momentos de lazer. A verdade é que a comida 
reúne as pessoas e, nos últimos anos, as 
mudanças no comportamento, acompanhadas 
de problemas inerentes às grandes cidades, 
como o trânsito e a violência, fizeram com que 
este espaço tivesse ainda mais destaque nos 
lares mundo afora. 

No entanto, embora exerça grande 
importância na decisão de compra de um 
imóvel, a cozinha, assim como os demais 
ambientes da casa têm sofrido uma redução 
drástica de tamanho, e plantas menores pedem 
projetos inteligentes para valorizar o espaço e 
tornar o local, o mais funcional possível. 

Para conferir sensação de amplitude e para 
não deixar a cozinha isolada do restante da casa, 
sempre que possível, as plantas integradas, ou 
as chamadas cozinhas americanas, são a melhor 
opção. Geralmente interligadas à lavanderia, 
também vale investir em uma bancada única 
e marcenaria que siga uma mesma linguagem 
para dar a sensação de um espaço maior e mais 
organizado. 

Organização também é a palavra-chave para 
espaços pequenos. Em locais com capacidade 
menor de armazenamento, é muito importante 

repensar nos itens que são essenciais para o 
cotidiano e determinar o local onde cada coisa 
deve ser guardada. Cozinhas abarrotadas de 
coisas vão parecer menores e, sem dúvida, não 
são nada funcionais.

Atenção também ao tamanho e posição dos 
eletrodomésticos da cozinha. Uma geladeira 
enorme pode ser o sonho de consumo de 
muitas pessoas, mas pode não funcionar tão 
bem em uma cozinha pequena. Uma boa ideia 
é tentar embutir alguns deles na marcenaria 
para dar a impressão de um ambiente mais 
limpo visualmente. Cooktop, coifa e micro-
ondas podem ser colocados em uma ilha, 
por exemplo, que também pode receber 
banquinhos de um dos lados para realização 
de refeições rápidas no dia a dia. Confira alguns 
projetos de cozinhas com soluções inteligentes 
para se inspirar.

Fonte: Lilian Revestindo a Casa

COZINHA ESCANDINAVA
Com nichos na ilha para decoração e 
armazenamento de atividades das crianças.

COZINHA DE CANTO
Toda em branco e com linhas 

simples para ampliar o espaço. 
Ilha central serve como apoio

ao preparo de refeições e 
bancada de refeições rápidas.

COZINHA PEQUENA
Marcenaria ocupa todo espaço, do chão ao 

teto, e traz eletrodomésticos embutidos para 
deixar espaço livre nas bancadas. A escolha do 
revestimento foi pensada para criar um ponto 
de destaque.

COZINHA COM ARMÁRIOS ESPELHADOS
Superfícies espelhadas ajudam a ampliar 
ambientes.

COZINHA ILUMINADA
A iluminação pode ajudar a ampliar ambientes 
e tornar o espaço mais funcional. Neste caso, o 
teto inteiro traz spots de luz, na ilha central, os 
pendentes conferem iluminação mais focada.

COZINHA
COLORIDA
Neste caso, a 
marcenaria 
tom de azul 
harmonizou 
com as linhas 
retas e discretas 
do restante do 
projeto.
O que também
pode tornar o 
ambiente maior. 

FOTOS: REPRODUÇÃO
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Mármores e granitos, Pedras Nacionais e Importadas.

Gustavo A. Costa 

(51) 9 9979-6165 
costagustavoantonio@gmail.com

Rua Maria de Lourdes Seitenfus, 371
Arroio do Tigre/RS

Engenheiro Civil  
CREA RS 117902

5199857 7180
Estrada Linha Quinca, 380

Linha Quinca - Sobradinho/RS

Indústria voltada ao
beneficiamento e corte de

madeira, além de transportes.

Tábuas para:

Produtos direcionados para
construção civil em geral, lojas do

ramo, distribuidores, além de outros.

paredes
forros
assoalhos
vistas
rodapé
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Diego 
51 9 9625 1666

Rafael 
51 9 9515 6276

Adriano 
51 9 9909 5071

 

Serviços de retroescavadeira, 
caçamba e miniescavadeira

Somos a força queSomos a força que 
sua obra precisa!sua obra precisa!

Arroio do Tigre/RS
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Celeiro do Centro Serra
Suplem eta da Serramento Gaze
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O Município de Arroio do Tigre vem, há alguns 
anos, desenvolvendo ações semelhantes e sis-
temáticas pelo Serviço de Proteção e Atendi-

mento Integral à Família (PAIF), nas diversas localidades, 
onde, devido à grande extensão territorial, torna-se di-
fícil o acesso do público do CRAS em chegar até a unida-
de localizada na cidade. No decorrer de 2022 houve uma 
mudança na forma de convidar as pessoas beneficiárias 
do Programa Auxílio Brasil (PAB), averiguando quantas 
pessoas em cada localidade estavam escritas no progra-
ma e acompanhando as datas de atualização cadastral.

Devido a esta grande extensão territorial e a dificul-
dade das pessoas que moram em localidades mais dis-
tantes de participarem de atividades no CRAS, bem como 
da dificuldade no acesso às informações do CRAS e do 
PAB, a equipe passou a ir até as localidades para conhe-
cer as realidades, possibilitando maior acesso aos servi-
ços socioassistenciais.

O objetivo é elevar os índices de atualização cadas-
tral, promover acesso a oficinais de artesanato a todas 

as localidades do município, fortalecer a função proteti-
va da família contribuindo na melhoria da sua qualida-
de de vida, prevenir a ruptura dos vínculos familiares e 
comunitários, promover acesso a benefícios, programas 
de transferência de renda e serviços socioassistenciais, 
contribuindo para a inserção das famílias na rede de pro-
teção especial de Assistência Social.

O público-alvo da ação desenvolvida são as famílias 
beneficiárias de programas de transferência de renda e 
benefícios assistências, famílias em situação de vulne-
rabilidade social decorrente da pobreza, do precário ou 
nulo acesso aos serviços públicos, da fragilidade de vín-
culos de pertencimento e sociabilidade e/ou qualquer 
outra situação de vulnerabilidade e risco social residen-
tes nos territórios de abrangência do CRAS.

Desta forma forma identificadas as pessoas que resi-
dem nas localidades e agrupadas por proximidade. Re-
alizado o mapeamento, os agentes comunitários de saú-
de auxiliam a convidar essas pessoas, além da divulga-
ção em redes socias do CRAS. Já nas localidades, utilizam 
os salões comunitários, onde técnicos de nível superior, 
juntamente com a coordenadora do PAB, levam informa-
ções e orientações. Na continuidade do encontro são re-

alizadas atividades artesanais com a confecção de uten-
sílios de simples execução.

“Durante este ano os resultados foram surpreendes-
tes e certamente pudemos juntos alcançar nossos obje-
tivos, pois realizamos os encontros em todas as locali-
dades do nosso município (13 encontros). Mais de 100 
famílias participaram dos encontros no decorrer deste 
ano. Obtivemos ainda um aumento no índice de atuali-
zação cadastral sendo:

*01 de 2022 = 1343 famílias cadastradas = 863 ca-
dastros atualizados

*08 de 2022 = 1514 famílias cadastradas = 1057 
cadastros atualizados. 

É de grande valia trabalharmos de forma diferenciada 
com o Programa PAIF em Ação, pois sabe-se que as vul-
nerabilidades sociais que atingem as famílias excedem 
proporções econômicas, então, para isso, também se faz 
necessário trabalhar com propósitos em que nossos usu-
ários e familiares possam ter sua autonomia, fortalecen-
do as vivências e o direito com parentela e comunidade, é 
uma forma de facilitar o acesso das famílias mais vulnerá-
veis de nosso Município aos serviços socioassistenciais”, 
frisa a secretária de Assistência Social, Ezequiéli Scota.

PAIF em Ação

Serviço realizado em 
grupos, de modo a garan-
tir aquisições progressi-
vas aos seus usuários, a 
fim de complementar o 
trabalho social com famí-
lias e prevenir a ocorrên-
cia de situações de ris-
co social. Organiza-se de 
modo a ampliar trocas cul-
turais e de vivências, de-
senvolver o sentimento 
de pertença e de identida-

de, fortalecer vínculos fa-
miliares e incentivar a so-
cialização e a convivência 
comunitária. Possui cará-
ter preventivo e proativo, 
pautado na defesa e afir-
mação dos direitos e no 
desenvolvimento de capa-
cidades e potencialidades, 
com vistas ao alcance de 
alternativas emancipató-
rias para o enfrentamento 
da vulnerabilidade social.

Tem por foco a consti-
tuição de espaço de con-
vivência, formação para 
a participação e cidada-
nia, desenvolvimento do 
protagonismo e da auto-
nomia das crianças e ado-
lescentes, a partir dos in-
teresses, demandas e po-
tencialidades dessa faixa 
etária. As intervenções de-
vem ser pautadas em ex-
periências lúdicas, cultu-

rais e esportivas como for-
mas de expressão, intera-
ção, aprendizagem, socia-
bilidade e proteção social. 
Inclui crianças e adoles-
centes com deficiência, re-

tirados do trabalho infan-
til ou submetidos a outras 
violações, cujas ativida-
des contribuem para res-
significar vivências de iso-
lamento e de violação de 

direitos, bem como pro-
piciar experiências favo-
recedoras do desenvolvi-
mento de sociabilidades e 
na prevenção de situações 
de risco social.

Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos

USUÁRIOS:
CRIANÇAS E ADOLESCENTES DE 11 A 17 

ANOS, EM ESPECIAL:
- Crianças encaminhadas pelos serviços 

da proteção social especial: Programa de 
Erradicação do Trabalho Infantil (PETI); 
Serviço de Proteção e Atendimento 
Especializado a Famílias e Indivíduos; 
reconduzidas ao convívio familiar após 
medida protetiva de acolhimento; e outros;

-  Crianças e adolescentes com 
deficiência, com prioridade para as 
beneficiárias do BPC;

- Crianças e adolescentes cujas famílias 
são beneficiárias de programas de 
transferência de renda;

- Crianças e adolescentes de famílias 
com precário acesso a renda e a serviços 
públicos e com dificuldades para manter. 

- Adolescentes e Jovens egressos de 
medida socioeducativa de internação 
ou em cumprimento de outras medidas 
socioeducativas em meio aberto, conforme 
disposto na Lei nº 8.069, de 13 de julho de 
1990 - Estatuto da Criança e do Adolescente;

- Adolescentes e Jovens em cumprimento 

ou egressos de medida de proteção, 
conforme disposto na Lei nº 8.069, de 13 
de julho de 1990 - Estatuto da Criança e do 
Adolescentes (ECA);

- Jovens fora da escola.
                                  
Vôlei – Um Saque para o Futuro
Idade: de 11 a 13 anos - das 13h às 15h
Idade: de 14 a 17 anos - das 15h às 17h
Terças-feiras – na quadra de esportes da 

Escola Carlos Kipper
          
Futsal – Show D’Bola
Idade: de 11 a 13 anos - das 13h às 15h
Idade: de 14 a 16 anos - das 15h às 17h
Quintas-feiras – na quadra de esportes 

da Escola Carlos Kipper
SÃO 65 PARTICIPANTES 
NESTES PROJETOS
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Otimismo é a palavra-chave nesta comemoração 
rumo aos 60 anos de Arroio do Tigre

>> ENTREVISTA   Prefeito Marciano Ravanello e vice Vanderlei Hermes destacam 
potencialidades do município celeiro do Centro Serra

No mês em que Arroio do Tigre completa seus 59 anos de emancipação, no olhar de 
vocês, enquanto moradores desta terra, qual a percepção sobre o município hoje?

Marciano: “Sou suspeito de falar 
do meu município, porque realmen-
te é onde a gente nasceu, cresceu e 
teve oportunidade também de, como 
gestor, contribuir para o crescimen-
to do nosso município. Mas é um lo-
cal onde a gente ama viver, tem um 
convívio muito bom aqui, e ver que 
o nosso município está se desenvol-
vendo e criando oportunidades para 
as futuras gerações também. Vejo 
nosso município com muito otimis-
mo, principalmente pelo povo que 
tem, pela estrutura que está tendo e 
está criando, justamente para segu-
rar o nosso jovem no município, dan-
do oportunidade para que eles pos-
sam se desenvolver tanto profissio-
nalmente quanto na questão também 
de família. Vejo o município em um 

olhar muito otimista, no sentido de 
que está tendo praticamente tudo, 
um comércio forte, uma indústria 
que está gerando oportunidades de 
emprego, e nossa agricultura vem a 
cada ano se consolidando mais com 
maior produtividade, lucratividade 
e também, em parceria com o que a 
Administração vem trabalhando, no 
incentivo ao nosso agricultor, como 
melhoramento de acessos, de estra-
das, isso tudo está fazendo com que 
o nosso produtor tenha condição 
de produzir mais, e isso é visível. A 
gente percebe isso também enquan-
to gestor, pela questão econômica 
do município. Assumimos em 2017 
com orçamento de 28 milhões de re-
ais e estamos enviando para a Câma-
ra nos próximos dias a Lei de Diretri-

zes Orçamentárias (LDO) já preven-
do um orçamento de mais de 62 mi-
lhões de reais para o ano que vem, e 
isso demonstra a pujança do nosso 
município, ou seja, o setor primário 
vem crescendo muito - a agricultura, 
a indústria e o comércio -, o que faz 
com que também se possa arrecadar 
mais de recursos federais, estaduais, 
mas também vem incrementando e 
crescendo muito a receita própria, 
e isso faz com que nós, gestores, te-
nhamos mais condições de devolver 
para a população investimentos im-
portantes. Estamos caminhando no 
rumo do desenvolvimento e isso nos 
enche de orgulho e também otimis-
mo, pensando que nosso município 
está no caminho certo e vai crescer 
ainda mais”.

Vanderlei: “Nosso município em 
todos os setores está tendo um gran-
de desenvolvimento e junto com isso 
vem também uma grande geração 
de empregos. Graças a Deus nós es-
tamos aí com oportunidades de ne-
gócios, nosso empresário procuran-
do mão de obra e faltando. Esse cres-
cimento nos enche de orgulho e nos 
mostra que a Administração está no 
caminho certo de proporcionar tan-
to ao nosso produtor rural quanto ao 
nosso empresário condições de po-
der desenvolver as suas atividades 
dentro do nosso município. Nos en-
che de orgulho poder estar aqui pela 
terceira vez administrando o nosso 
Arroio do Tigre e chegando no ano 
de 2022 com esse crescimento em 
todos os setores”.

Saúde
“A Saúde em nosso município 

sempre foi uma prioridade de nossa 
equipe, tanto que passamos a fazer 
um investimento mais forte nesta área. 
Em um primeiro momento renovamos 
toda a frota de veículos da Secretaria da 
Saúde, também a frota de ambulâncias 
- dispondo de três atualmente, sendo 
duas tipo A e tipo B e uma ambulância 
UTI -, que estão à disposição de nossa 
comunidade. Também investimos 
na base centralizada do SAMU, com 
sede desvinculada do Hospital Santa 
Rosa de Lima, onde também fizemos 
investimentos para ter uma sede em 
melhores condições de poder atender 
nossa população. Também priorizamos 
muito a contratação de profissionais 
na área da saúde. Hoje o município 
dispõe de um Centro Multiprofissional, 
onde tem vários profissionais podendo 
agregar o atendimento à população. 
Aumentamos o número de consultas, 
exames, de medicação, dispondo da 
Farmácia Municipal com sede própria, a 
qual está passando por ampliação para 
aumentar a demanda de medicação 
e insumos daquilo que é dispensado 
nos nossos postos de saúde pelos 
profissionais que atendem dentro da 
Secretaria. Desde o mandato passado 
e este que teve continuidade, nosso 
município passou a investir mais de 23% 
do nosso orçamento municipal e isso fez 
com que a gente pudesse avançar em 
todos os sentidos, como a qualificação 
dos profissionais, maior número de 

atendimentos, procedimentos e também 
fizemos uma série de cirurgias para 
desafogar a fila do SUS, em parceria 
com o Consórcio Intermunicipal de 
Saúde. Também estamos investindo 
na construção da nova Unidade Básica 
de Saúde (UBS), uma obra que vai 
abrigar toda a nossa unidade central 
na sede. Viemos investindo na saúde 
porque a gente entende que dando 
oportunidade para a nossa população 
ter um atendimento melhor na saúde, 
tem certeza que poderão retribuir, 
trabalhando com mais ânimo, disposição 
e poder ter uma vida melhor no nosso 
município. Quanto mais gente pudermos 
atender aqui e não necessitar levar para 
fora, certamente estamos fazendo com 
que a população tenha um atendimento 
melhor. Neste sentido, formalizamos 
uma parceria com o Hospital, através 
de contrato de prestação de serviços 24 
horas, ajudando a população em casos 
de urgência e emergência, sabendo 
que terão uma equipe esperando para 
atendê-los. Vemos na satisfação das 
pessoas o reconhecimento de que 
está sendo feita a coisa certa. Muitas 
coisas ainda têm que avançar, mas 
acreditamos que na área da saúde nosso 
município é pioneiro em várias ações de 
infraestrutura e profissionais. Temos uma 
equipe competente que cuida bem das 
pessoas e procura resolver as questões 
de atendimento. Vamos procurar 
sempre manter este olhar atento a 
novos investimentos e preparação dos 
profissionais”.

Assistência Social
“A Assistência Social tem um papel muito 

importante no mundo em que vivemos 
hoje, tanto é que, lá atrás, em nosso 
primeiro mandato, pensamos em abrir a 
Assistência como uma Secretaria única 
e não mais vinculada com a Secretaria 
de Saúde, para poder ter uma estrutura 
melhor no município, qualificar o pessoal, 
e buscar mais recursos e programas para 
poder trabalhar com as famílias mais 

vulneráveis, carentes, que necessitam 
de uma atenção especial.  São vários 
projetos desenvolvidos pela Secretaria em 
diferentes frentes, com as crianças, jovens, 
mulheres, Melhor Idade, com os diferentes 
grupos, oportunizando momentos de 
convivência, aprendizado, interação e 
alegria. É extremamente importante este 
cuidado com nossa população, certamente 
a qualidade de vida no nosso município vai 
ser melhor”.
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Finanças
“Nosso orçamento previsto para este ano era 

de pouco mais de 47 milhões de reais. Para 2023, 
o orçamento que enviaremos para a Câmara tem 
previsto uma despesa de em torno de 62 milhões 
de reais. Isso demonstra o crescimento que o mu-
nicípio vem tendo. Quando a gente assumiu tínha-
mos um grande problema financeiro no municí-
pio e procuramos parar, sentar, visualizar, ten-
tar resolver. Mudamos muito a questão da recei-
ta própria, o município aumentou a arrecadação 
de IPTU, de ISSQN, de ITBI, de ICM, de FPM, jus-
tamente porque cresceu. Conseguimos dar opor-
tunidade para o nosso agricultor produzir mais, 
para nossa indústria empregar mais e consequen-

temente com isso o nosso comércio também cres-
ceu. Hoje, em relação a geração de empregos, so-
mente no setor calçadista temos mais de 500 pes-
soas trabalhando, assim como o setor moveleiro 
e metalúrgico também cresceram muito, além do 
segmento das agroindústrias, e isso tudo impul-
sionou o nosso comércio, fazendo com que gira-
-se mais dinheiro, mercadoria e o retorno de ICMS 
também crescesse. Isso nos dá condição de ter um 
orçamento maior, que vai também facilitar e pos-
sibilitar à Administração investir mais em cada Se-
cretaria para poder oferecer mais serviços, mais 
qualidade de vida e oportunidades para avançar. 
O setor financeiro do município hoje está bem, 
conseguimos buscar de novo a credibilidade junto 

aos fornecedores. Fornecedores e servidores pa-
gos em dia, bem como antecipamos sempre uma 
parcela do 13º Salário para a metade do ano, para 
ajudar a impulsionar nossa economia, e consegui-
mos fazer um avanço na reforma administrativa 
melhorando o salário dos servidores. Tudo isso 
foi possível através da recuperação econômica 
do município. Tudo gira em torno das finanças, 
nenhuma Secretaria vai poder trabalhar sem ter 
recursos, então esta tem um papel muito impor-
tante para honrar todos os compromissos do mu-
nicípio. Não tenho dúvida de que Arroio do Tigre 
hoje em termos financeiros está preparado para 
dar um grande salto de desenvolvimento em ní-
vel de município e região”.

Educação
“Assim como na Saúde, sempre investimos na 

Educação, procurando primeiro estruturar bem 
nossas escolas, com infraestrutura adequada, 
espaços amplos, também sala de informática, 
bem como reforçar a questão da qualificação 
das equipes que atuam em cada escola. Temos 
um quadro completo de profissionais para 
poder atender bem nossas crianças e jovens 
que frequentam nossas escolas municipais. 
Investimos também no transporte escolar, 
na aquisição de novos ônibus. A merenda 
escolar é uma preocupação constante de 
mantermos a qualidade, para podermos nutrir 
bem as crianças, sabendo que através de uma 
nutrição de qualidade também o aprendizado 
é diferente. Tivemos um grande problema com 
a pandemia, que modificou realmente toda a 
base funcional da Secretaria de Educação, uma 
vez que se passou a trabalhar à distância com os 
alunos. Isso teve uma dificuldade enorme tanto 

para professores, alunos e famílias. Quando 
da retomada presencial nos preocupamos em 
dar um reforço para que as crianças possam 
ter um aprendizado melhor, recuperar um 
pouco aquilo que foi perdido nestes dois anos 
de afastamento de sala de aula. Mantemos 
sempre os investimentos fortes na área 
para que a gente possa elevar o índice de 
aprendizado das nossas crianças da rede 
municipal e, certamente, colher os frutos delas 
poderem sair bem preparadas para encarar o 
ensino médio. Estamos bem satisfeitos com 
o que vem acontecendo. A gente sabe que é 
uma caminhada árdua, temos que avançar 
muito ainda, principalmente para recuperar 
esse período de pandemia, mas investimento, 
estrutura não falta, e vontade também da 
Secretaria de Educação de poder fazer com 
que o aluno tenha um espaço adequado, 
profissionais competentes para poder ter uma 
educação de qualidade”.

Obras, Planejamento e Agricultura
“Quando assumimos o município 

tínhamos um grande déficit em nossas 
estradas, bastante problemas para 
recuperar. Reaparelhamos o Britador 
que estava desativado. Foi investido 
muito em tubulação e este também é um 
trabalho contínuo, do dia a dia. Quem 
vem percorrendo nosso interior tem 
nos relatado a grande melhoria que está 
tendo. A gente sabe que se não tivermos 
condições de escoar nossa produção ou do 
nosso comerciante não ter um bom acesso 
de ir e vir, a gente sabe da dificuldade que 
cada um enfrenta, aumenta a despesa, 
o tempo de transporte. Neste sentido 
Arroio do Tigre vem em um crescente 
muito grande, com investimentos. Temos 
hoje cerca de 80% das nossas estradas 
com alargamento e a tendência é chegar 
ao final do mandato com quase 100% das 
estradas alargadas e todas britadas, e isso 
é um trabalho contínuo”.  - Vanderlei

“Sempre falo que saúde e obras são 
o coração de toda Administração, tudo 
passa por ali. A primeira coisa que a gente 
queria e planejou quando assumimos 
era recuperar a autoestima da nossa 
população no que diz respeito às estradas. 
Arroio do Tigre era taxado como uma das 
piores estradas da região e a gente sabia 
que iria ter um trabalho árduo, que não 
seria fácil em um primeiro momento e 
em curto prazo resolver tudo. Tivemos 
que planejar e investir. Recuperamos o 
Britador, buscamos a aquisição de novos 
maquinários, equipamentos, caminhões 
e também a qualificação do pessoal, 
e ao longo dos anos esse cenário foi 
mudando, e hoje escutamos que temos 
uma das melhores estradas da região. 
Isso certamente é um planejamento, um 
trabalho que não é fácil de se fazer, pois 
temos em torno de mil quilômetros de 

estrada no município e isso realmente 
requer muito investimento, trabalho, 
recursos e uma equipe que vista a 
camisa. E a Secretaria de Obras não 
são só estradas, mas também a equipe 
de Planejamento, com muitas obras 
ocorrendo no município, como ampliações 
de escolas, vários ginásios concluídos. Na 
cidade temos um canteiro de obras, com 
várias ruas sendo pavimentadas, havendo 
um planejamento de pavimentar mais 
de 33 ruas, as quais já tiveram início. 
Temos diversas frentes de trabalho, 
bem como fizemos investimentos em 
creches e escolas, entre elas a conclusão 
da ampliação e reforma da EMEI Vó 
Natália, que deve estar pronta até o fim 
deste ano, para ano que vem receber 
mais de 200 alunos. Temos projetos que 
a gente construiu desde 2017, buscando 
sempre ouvir a população naquilo que 
era importante para o embelezamento 
da cidade, crescimento, revitalização dos 
parques, melhoria no passeio público. Para 
2023, estamos enviando para a Câmara 
junto à LDO, a criação da Secretaria de 
Desenvolvimento Urbano. A cidade cresceu 
muito e a demanda consecutivamente se 
ampliou, então temos que ter um olhar 
diferente para nossa cidade, o que inclui 
mobilidade, sinalização, pavimentação, 
iluminação, videomonitoramento, coleta 
de lixo e outros serviços. Temos muitas 
obras ainda para concluir, que realmente 
a pandemia nos deu um atraso de dois 
anos, pois ficou muito recurso represado, 
retomando agora. Estamos abrindo ruas, 
pavimentando, construindo a nova UBS, 
temos vários investimentos que vão mudar 
a cara do município. Bem como as obras 
importantes e necessárias no interior, 
precisamos dar condições de acesso 
e mobilidade aos nossos produtores e 
transporte da nossa colheita”. - Marciano

Potenciais
“Nossa região é agraciada por Deus por ter 

uma beleza natural. São vários pontos turísticos 
e nosso município se inclui nesse potencial 
enorme de crescimento e oportunidades. 
Em Arroio do Tigre, especialmente, nossos 
festivais gastronômicos sempre foram uma 
atração importante, que atraem visitantes 
de diversos lugares. Com a pandemia isso 
também estava parado. Com a retomada 
vemos as casas cheias, salões lotados, o ânimo 
das comunidades em poder proporcionar uma 
festa em que as pessoas se sintam bem. Temos 
vários festivais prestigiando as culturas que nos 
formam. A cultura e o turismo se fecham e nós 
procuramos sempre montar nosso Calendário 
de Eventos, junto com as comunidades, 

valorizando muito esse potencial gastronômico 
de cada localidade para que a gente possa 
ir agregando, aumentando e melhorando 
nossos festivais para trazer o público regional. 
Temos nossas agroindústrias e, neste sentido, 
planejamos para o ano que vem a formação da 
Rota das Agroindústrias no município, que é 
um potencial que nós temos. Estamos também 
pensando em agregar a questão do turismo 
de forma regional. Essa parceria e integração 
entre Administração e a comunidade tem que 
andar junto para que a gente possa fortalecer 
nossas potencialidades e fomentar o turismo”.

Ainda nesta linha, vem aí o 1º Festival da 
Cuca, Linguiça e Chopp de Arroio do Tigre, 
entre os dias 18 e 20 de novembro, valorizando 
a produção local.
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“A gente chegando na melhor ida-
de, só temos a comemorar. São 59 
anos de história, crescimento, te-
mos também que relembrar o tra-
balho daqueles pioneiros, dos que 
se envolveram na emancipação, dos 
ex-prefeitos, ex-vereadores, lideran-
ças de comunidades, todos foram 
importantes para o crescimento do 
município. E nós que hoje estamos 
à frente da Administração também 

temos o nosso papel dentro destes 
quase 60 anos. A gente espera que 
realmente nosso município possa 
continuar nesse crescente. Arroio do 
Tigre vem crescendo muito, se des-
tacando em vários setores, acredito 
que estamos preparados para dar 
um salto de crescimento enorme 
nos próximos anos. Então hoje co-
memoramos os 59 anos e em 2023 
vamos fechar as seis décadas, com 

certeza muito satisfeitos e otimis-
tas. Ano que vem queremos preparar 
uma festa muito grande, vamos pro-
mover a nossa ExpoTigre, uma feira 
de oportunidades para demonstrar-
mos nossas potencialidades. Quere-
mos compartilhar junto com a nos-
sa população esta comemoração de 
60 anos, porque Arroio do Tigre me-
rece. Muito avançou e muito ainda 
tem para avançar, mas acho que é 

um período também  de comemorar 
o novo município que está se apre-
sentando hoje com mais oportunida-
des, uma geração nova que vem vin-
do aí, tendo um município mais for-
te, maior. Tudo isso nos deixa satis-
feitos e acredito que os 60 anos vi-
rão a coroar todo esse trabalho fei-
to por décadas e através de várias 
mãos que construíram esse municí-
pio forte e pujante.”

O que se projeta para os 60 anos de Arroio do Tigre?

Administração
“Tudo é planejado pensando no que é importante a gente 

fazer para o crescimento do município. A Administração tem 
um trabalho muito forte na questão do gerenciamento pessoal 
de todos os servidores do município, juntamente com o setor 
de Planejamento. Buscamos dar uma atenção especial para 
o nosso servidor, através da Secretaria, assim como todos os 
projetos desenvolvidos que vão para a Câmara de Vereadores 
para aprovação passam pela Administração e pelo jurídico, 
e às construções, obras, investimentos, tudo passa pelo 
Planejamento. A gente senta, discute, trabalha, vê aquilo que 
é importante ser executado, o que temos que aprimorar em 
termos de Legislação e de estrutura administrativa, tudo passa 
pela Secretaria e com aval do prefeito e vice-prefeito, com essa 
equipe que vem trabalhando. A Secretaria de Administração é 
um suporte para todas as demais. É um conjunto, uma parceria. 
Cada uma tem sua função, mas uma depende da outra para 
que o conjunto ande bem, e tudo gerenciado por nós, prefeito 
e vice-prefeito.”
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                                        Em nome da Administração Municipal queremos primeiramente agradecer a Deus por podermos fazer
parte desta história de 59 anos de emancipação político-administrativa do nosso município de Arroio do Tigre. Nosso
município vem crescendo e se destacando graças ao trabalho e a garra de seu povo. Nós só temos a agradecer todas as
pessoas que acreditam em nosso município, as pessoas que veem em Arroio do Tigre um local de oportunidades. Também
deixar aqui uma mensagem de otimismo para todas as crianças e jovens para que aproveitem a segurança, a beleza e as
oportunidades que Arroio do Tigre oferece para que também possam crescer e também ter oportunidades de trabalhar e
ajudar no crescimento local. Otimismo e esperança e que a gente possa comemorar cada ano do nosso município com
mais otimismo, mais fé e a certeza de que Arroio do Tigre está caminhando no rumo certo, no rumo do desenvolvimento, da
felicidade. Desejamos a todos os arroio-tigrenses parabéns por esses 59 anos de existência e que Deus ilumine e possa
continuar ajudando para que nós possamos contribuir para que Arroio do Tigre não pare de crescer e seja realmente um
município que vale a pena a gente amar, morar, trabalhar e conviver.

Mensagem: "

"



Suplemento Gazeta da Serra | Sexta-feira | 05  novembro  2021

Celeiro do Centro Serra
Suplem eta da Serramento Gaze

anos Suplemento Gazeta da Serra | Sexta-feira | 04  Novembro  2022

11

Após autorização legislati-
va, o Município de Arroio 

do Tigre adquiriu uma área 
para instalação do Distrito 
Industrial. Na quinta-feira, 
30 de junho, foi assinado pelo 
Executivo Municipal e os en-
tão proprietários da terra, o 
contrato de compra e venda 
da área que receberá um am-
plo e bem localizado Distrito 
Industrial, sendo 20 hectares 
com 100% de aproveitamen-
to, nas proximidades do tre-
vo de acesso à Linha Cereja.

Segundo o prefeito muni-
cipal, Marciano Ravanello, 
este é o primeiro passo para 
o fomento do comércio e da 
indústria em larga escala do 

município. O espaço é desti-
nado para as empresas locais 
que queiram ampliar seus 
negócios e para a instalação 
de novos empreendimentos. 
O valor investido na compra 
do terreno é de R$ 2,2 mi-
lhões, a través de financia-
mento pela Caixa Econômi-
ca Federal.

A Administração já foi pro-
curada por empresas com in-
teresse em se instalar em Ar-
roio do Tigre. Esta aquisição 
deverá beneficiar empresas, 
mas também a população e a 
comunidade como um todo, 
através de um Distrito Indus-
trial que irá atrair empresas, 
as quais irão gerar emprego, 

renda e impostos. 
Segundo o vice-prefei-

to Vanderlei Hermes, a vi-
são de futuro é fundamental 
para que as ações de gover-
no vislumbrem benefícios a 
longo prazo. “É com absolu-
ta certeza que afirmo que ou-
tras gerações irão colher os 
frutos deste passo que a Ad-
ministração Municipal está 
dando. Estamos garantindo 
a pujança econômica de Ar-
roio do Tigre”, afirmou o vi-
ce-prefeito.

A administração irá estu-
dar e definir o modelo ide-
al para a cedência dos lotes 
para que não haja risco de o 
Distrito Industrial fugir de 

sua finalidade. Essa defini-
ção vai incluir diálogo com 
diferentes representantes da 

comunidade, entre eles, do 
Conselho Municipal de De-
senvolvimento.

Compra de área de 20 hectares para 
o Distrito Industrial foi efetivada
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Tainá Monique Hammerschmitt
Associação dos Caminhoneiros

do Centro Serra - ACCS

Gabriela Eduarda Rosa
Associação Desportiva

25 de Julho Futsal

Gabriela Muniz
Associação Recreativa e Cultural

Clube 25 de Julho

Gabriela Schweighofer Rachor
Câmara de Comércio, Indústria e

Serviços de Arroio do Tigre - CACISAT

Beatriz Montagner Limberger
Paróquia Sagrada Família

Kássia Beilke Jede
Associação Cultural

Coro Municipal

Camily Brixner
Sindicato dos Trabalhadores

Rurais de Arroio do Tigre

Michele Brecher Schumacher
Associação de Pais e Amigos dos

Excepcionais - APAE

Luisa Schäfer
Associação de Juventude Rural
de Arroio do Tigre - AJURATI

Juliana Rech
CTG Pousada das Carretas

Jéssica Andressa Pappis Hermes
Comunidade Sagrado Coração
de Jesus e Grupo Essen Und

Tanzen de Linha Rocinha

Jéssica Daiana Mergen
Associação das Agricultoras

de Arroio do Tigre

Realização: Apoio:
PREFEITURA
MUNICIPAL DE
ARROIO DO

TIGRE

Venha conosco!essaviver alegria
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Labibe resolve ficar com Maruan, e Latifa e Zahym se 
desesperam. Tomás e Sávio implicam com Firmino por 
defender Lorena. Sabá Bodó comenta com Nivalda que vai 
se vingar do Coronel e pegar o dinheiro de José. Jessilaine 
convida Candoca para ser secretária de Saúde de Canta Pedra. 
José flagra Tertulinho questionando Firmino sobre sua vida. 
Tertulinho questiona José sobre Maruan e como conseguiu 
sua fortuna. Candoca não aceita o cargo dado por Jessilaine, 
que fica decepcionada. Maruan conta a verdade para Labibe. 
Cira grava a discussão entre José e Tertulinho. Labibe se 
enfurece com Maruan, e Tomás tenta consolá-lo. Tertulinho 
e José trocam ofensas graves, e Cira se diverte. Labibe conta 
para Latifa e Zahym sobre Maruan. José e Tertulinho se 
enfrentam, e todos fazem apostas. Maruan garante a Timbó 
que resolverá seu problema com Labibe. Labibe desaparece 
e Latifa se desespera. Deodora apoia que Tertulinho use 
Laura para destruir José. José se orgulha do empenho de 
Candoca. Labibe não consegue perdoar Maruan. Timbó finge 
passar mal, e Tereza se preocupa. Candoca descobre que o 
governador mentiu para não atender Jessilaine.

GLOBO - 18h20MAR DO SERTÃO

CARA E CORAGEM GLOBO - 19h30

Clarice procura Teca. Rico vai falar com Renan, e os dois 
acabam brigando. Lucas se assusta com a ameaça que Renan 
faz a Rico. Gustavo sugere que Joca saia de sua casa. Fernanda 
mostra para Rebeca a foto que viu na SG. Pat conta para Anita 
sobre a modificação da fórmula e diz que ela está na tatuagem 
de Ítalo. Martha aconselha Clarice a lutar para ficar com Ítalo. 
Anita tenta fotografar a tatuagem de Ítalo. Ítalo flagra Anita 
tentando fotografar sua tatuagem, e os dois discutem. Dagmar 
comenta com Lia que Regina a obrigou a mentir. Renan tenta 
convencer Jéssica a mudar de emprego. Anita mostra para 
Pat e Moa a foto que tirou da tatuagem de Ítalo. Jonathan 
descobre o que Leonardo fez com Martha e Clarice e pede 
demissão da SG. Luana presta depoimento na delegacia. 
Clarice tenta se explicar para Ítalo. Danilo instrui o comparsa 
de Maurice no plano para pegar a alteração da fórmula. 
Pat fala para Moa que irá procurar por uma prova contra 
Danilo durante a festa de Chiquinho. Clarice e Ítalo se beijam. 
Rebeca pede para Fernanda não falar com Danilo sobre a 
foto que encontrou na SG. Márcia questiona Enzo sobre seus 
sentimentos por Hugo. Jonathan volta para a SG.

 TRAVESSIA  GLOBO - 21h25

Cidália dá o endereço de Ari para Dante e manda o 
professor contar ao rapaz que Brisa está viva. Talita explica 
a Guerra que foi enganada e que não sabia que Ari tinha 
relação com Dante. Helô consegue fazer com que Brisa 
conte toda a verdade a ela. Rudá acusa Moretti de estar 
paquerando Leonor para colocar Guida contra a irmã. Ari 
reage ao ver Dante bater à sua porta. Date avisa Ari de que 
Brisa está no Rio e quer Tonho de volta. Ari fica impactado 
quando Dante lhe conta o que aconteceu com Brisa. Talita 
comenta com Lídia que não quer ver Gil nem Ari por perto. 
Ari diz a Dante que nunca deixou de querer Brisa. Dante 
avisa Brisa de que Ari quer encontrá-la em um hotel. Brisa 
está determinada a lutar por Tonho. Brisa não acredita 
nas desculpas de Ari, mas é seduzida por ele. Ari garante a 
Brisa que deseja ficar com ela. Brisa fica emocionada com 
o interesse de Oto em saber de seu estado. Stenio disfarça 
o incômodo quando Helô adivinha que é Moretti o cliente 
que ele tenta esconder da delegada. Helô salva Stenio 
de um assalto, e os dois acabam se beijando. Ari garante 
a Brisa que retornará para casa com ela e Tonho. Karina 
explica a Marineide que Brisa foi presa por engano.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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Um jogo diferente!!!
Ao chegar em casa, a mãe encontra a filha mexendo 

nas almofadas do sofá, virando os bolsos dos casacos 
e parecendo procurar alguma coisa. A mulher, então, 
questiona:

- O que você está fazendo, Juliana?
E a garota responde:
- Jogando um jogo.
- Que jogo?
- Chama-se: “onde foi que eu coloquei a chave do 

carro?”.

Risadaria...

@sobradinhogazeta

Gazeta Sobradinho

Gazeta Sobradinho
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Fonte: GB Edições

Vale a pena ou não largar 
o trabalho para estudar?

Se você é o tipo de concurseiro que precisa se dividir em três 
(ou mais) para conseguir algumas horas de estudo por dia, admita 
que seria perfeito se fosse possível deixar o emprego e se dedicar 
exclusivamente ao projeto “ser aprovado no concurso público dos 
meus sonhos”, não é verdade? Vontade de largar o emprego e mudar 
de vida, a maioria das pessoas tem! Mas logo surgem as dificuldades, 
contas a pagar, cobrança familiar e a falta dos luxos diários aos quais 
estamos habituados. É quando percebemos que as coisas não são 
tão simples assim.

Por outro lado, acomodar-se e aceitar o pouco que se ganha 
atualmente, também não é a alternativa ideal. Se seu sonho é 
conquistar um cargo público, com direito a estabilidade, um bom 
salário e todos os benefícios oferecidos, você deve tomar uma decisão, 
ser firme e manter o foco no seu objetivo. Mas e se para atingir o 
sonho seja necessário pedir demissão do trabalho, economizar até 
os centavos e deixar de lado a vida social? Esta questão, que sempre 
assombra os concurseiros, deve ser cuidadosamente analisada antes 
de se tomar uma decisão definitiva. Como tudo na vida, a resposta 
varia dependendo de cada caso.

Se você tem condições (financeiras e emocionais) de se dedicar 
integralmente ao estudo, sem dúvidas vale a pena investir nesta 
empreitada. É preciso criar um plano de estratégia nos quais estejam 
previstos: Data da prova do concurso; Quantia de dinheiro que 
você será capaz de levantar para manter-se durante a preparação e 
principalmente um plano de estudos funcional e otimizado. Desta 
maneira você será capaz de estudar com qualidade, sem dormir em 
cima dos livros, como acontece com a maioria dos concurseiros que 
trabalham.

Ao dedicar-se somente aos estudos, será possível atingir até 9 horas 
por dia de preparo. Uma ótima dica é dividir o dia em 3 turnos de 3 
horas, com intervalos de 15 minutos no meio dos turnos e uma longa 
pausa entre os períodos. Ao adotar este cronograma, haverá tempo 
hábil para prática de atividade física, para descansar apropriadamente 
e ainda dá para tirar o domingo todo de folga. Neste ritmo sua 
produtividade aumentará muito rapidamente. O mais importante 
nisso tudo é que será uma preparação saudável, sem desgaste físico ou 
mental. Se a estratégia for adotada no tempo correto, com seriedade 
e comprometimento, as chances de ser aprovado são reais.

A parte difícil ao se deixar o emprego para estudar está diretamente 
ligada ao preparo emocional. Existe grande risco de terminar se 
estressando, por passar muito tempo fechado em casa, o que 
consequentemente causará ansiedade. Um concurseiro ansioso não 
assimila conteúdo e nem vai bem em prova nenhuma. São vários os 
fatores que podem gerar o stress e a ansiedade neste caso, cuidado com 
eles: A questão financeira; as cobranças; as certezas e as incertezas.

Não há como prever o tempo que levará até a tão sonhada 
aprovação.

Antes de tomar sua decisão, defina com clareza o seu objetivo, 
tenha um bom planejamento antecipado e pondere sobre os pontos. 
Mas se você tem certeza que o seu maior obstáculo é a falta de foco 
que o trabalho lhe causa e agora você chegou à conclusão de que a 
demissão seria uma boa escolha, acredite em você e batalhe pelo 
seu sonho!

É recomendável que, como um teste (envolvendo menos riscos), 
tirar férias do trabalho, logo que sair um bom edital, de preferência 
com um mês de antecedência à aplicação da prova. Desta forma será 
possível observar melhor como seria seu desempenho caso decida se 
transformar em um concurseiro por tempo integral.

>> Fonte: 
GB Edições
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ARROIO DO TIGRE:
Fe Lanches
R. Pedro Thomaz Finkler
Em frente ao Material de
Construção Tigre.
Fone: 98044-2994
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DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

6 de novembro: 59 anos de emancipação 
político-administrativa de Arroio do Tigre

“Arroio do Tigre é uma 
cidade maravilho-

sa de viver”, é assim que 
descreve Aurea Schnei-
der, agente administra-
tiva, atualmente atuan-
do junto à Biblioteca Pú-
blica e do Museu Munici-
pal. Casada com o frentis-
ta Adalberto Antunes dos 
Santos e mãe de Guilher-
me, 26 anos, tem no mu-
nicípio suas raízes e um 
laço de gratidão. “A mi-
nha relação e da minha fa-
mília com Arroio do Tigre 
é de amor e de respeito 
por esta terra acolhedora 
e aconchegante”, ressalta.

Atuando há 32 anos 
como servidora públi-
ca, trabalhou com as di-
ferentes administrações 
ao longo destas três dé-
cadas. Muitos prefeitos 
passaram e ela permane-
ceu exercendo sua função. 
Viu a história de Arroio do 
Tigre acontecendo muito 
próximo de si e, porque 
não, também fazendo par-
te dela, assim como todos 
os munícipes.

Natural de Arroio do 
Tigre, Aurea é filha de Re-

nildo Schneider (in me-
moriam), prefeito muni-
cipal entre 1989 e 1992. 
Esteve muito próxima 
das transformações e do 
crescimento, tanto da ci-
dade como do interior. 
“Meu pai era agricultor, 
foi sindicalista, secretário 
e presidente do Sindicato 
dos Trabalhadores Rurais. 
Veio a ser prefeito por um 

mandato e faleceu em de-
zembro de 2000, quando 
era o secretário municipal 
de Administração”, desta-
ca. Seu irmão, Auri Schnei-
der, além de ser servidor 
público e advogado, tam-
bém seguiu os laços políti-
cos, sendo secretário mu-
nicipal em mandatos an-
teriores e estando hoje no 
segundo mandato como 

vereador. “Ainda que sem 
nós sonharmos a política 
está um pouco no sangue. 
O serviço público nos cha-
mou”, salienta a agente ad-
ministrativa.

Sobre o crescimento 
do município, Aurea con-
ta que aos dois anos de 
idade mudou-se com a 
família que passou a re-
sidir aos fundos do Sin-
dicato dos Trabalhadores 
Rurais, tendo sido seu pai 
convidado para trabalhar 
ali, sendo secretário e de-
pois eleito presidente. “Eu 
lembro que quando a gen-
te ia para escola, era tudo 
mato, não era como hoje. 
Hoje a cidade está muito 
bonita, colorida, povoada. 
O Parque de Eventos, ele 
está tão lindo. Muito boni-
to ver nesses 33 anos em 
que moro aqui na cidade, 
o município só evoluído, 

crescendo”, ressalta.
Trabalhar na Biblioteca 

e no Museu, segundo Au-
rea, é motivo de identifi-
cação. Afinal, ali constam 
escritas e objetos que con-
tam boa parte da transfor-
mação de Arroio do Tigre 
ao longo das décadas. “O 

município era pequeno, 
hoje somos referência, 
nós somos considerados 
Celeiro do Centro Serra, 
somos referência nacional 
em Olimpíadas Rurais. O 
município evoluiu muito. 
Cada prefeito, administra-
dores, assessores, servi-
dores e munícipes contri-
buíram muito para o de-
senvolvimento desta ter-
ra promissora”, frisa.

Quanto ao futuro, Au-
rea acredita em ainda 
mais conquistas. “Além 
da agricultura ser refe-
rência, acredito que aqui 
será um polo de grande 
investimento industrial, 
que já é, e vai continuar 
sendo cada vez mais vi-
sado. Além de ser uma ci-
dade maravilhosa de vi-
ver, é uma cidade tranqui-
la, acolhedora, as pessoas 
vivem harmoniosamente 
e sabem respeitar as opi-
niões adversas. Vejo Ar-
roio do Tigre como uma 
terra promissora”, con-
clui Aurea. 

>> ANIVERSÁRIO     Município Celeiro do Centro Serra destaca-se pelo desenvolvimento 
contí nuo. Comemoração será com baile neste sábado, 5, e Festi val entre os dias 18 e 20

>> Aurea Schneider 

ROBSON DIAS

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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O Novembro Azul é 
o mês dedicado à 

conscientização e pre-
venção do Câncer de 
Próstata, o segundo mais 
comum entre os homens 
(atrás apenas do Câncer 
de Pele não melanoma). 
Ao longo de todo o mês 
diversas ações são reali-
zadas no Brasil e em ou-
tros países para salien-
tar a necessidade do pú-
blico masculino reali-
zar consultas periódi-
cas, bem como exames, 
e adotar hábitos de vida 
saudáveis.

Neste sentido, a Secre-
taria de Saúde de Arroio 
do Tigre irá promover o 
Dia D, alusivo ao Novem-
bro Azul. Será na próxi-
ma sexta-feira, 11 de no-
vembro, no Clube 25 de 
julho, das 9h às 15h, sem 
fechar ao meio-dia.

Profissionais da saú-
de estarão realizando 
avaliações e orientações, 
além de ter um espaço 
destinado ao descarte de 
medicamentos vencidos.

O “Novembro Azul”
A iniciativa interna-

cional “Novembro Azul” 
teve origem na Austrá-
lia no ano de 2003 e foi 
comemorado no Bra-
sil pela primeira vez 
em 2008. Tem como 
objetivo sensibilizar e 
conscientizar a popu-
lação masculina em re-

lação aos cuidados com 
a saúde e a importância 
da realização dos exa-
mes de prevenção con-
tra o câncer de próstata. 
O Dia Mundial de Com-
bate ao Câncer de Prós-
tata é no dia 17 de no-
vembro.

Novembro é azul para reforçar os 
cuidados com a saúde do homem

>> CAMPANHA   Dia D em Arroio do Tigre será na 
próxima sexta-feira, 11 de novembro, no Clube 25 de Julho

>> Farmácia Municipal também aderiu e apoia a campanha

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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É neste sábado o baile de escolha 
das novas soberanas do município

>> FESTA   No fi nal de semana em que Arroio do Tigre comemora seus 59 anos, serão 
eleitas rainha e princesas no Ginásio Tigrão, a parti r das 22 horas

As doze candidatas a 
rainha e princesas 

de Arroio do Tigre, jun-
tamente com comitiva da 
Administração Munici-
pal, estiveram visitando 
o comércio do município 
e realizando convite para 
a comunidade prestigiar 
o baile de escolha das no-
vas soberanas e também 
o Festival da Cuca, Chopp 
e Linguiça (dias 18 a 20 
de novembro).

A escolha das sobera-
nas será neste sábado, 5 
de novembro, no Ginásio 
Tigrão, a partir das 22 
horas, com animação da 
Banda Indústria Musical. 
Ingressos a venda com as 
candidatas por 25 reais 
ou nos pontos de venda: 
Loja Rosa Fashion, Far-
mácias Ultramed (Ar-
roio do Tigre e Sobradi-
nho) e Loja Preço Final, 
por 30 reais.

 Concorrem ao título 
de rainha e princesas: 

Beatriz Montagner Lim-
berger (representando 
a Paróquia Sagrada Fa-
mília), Camily Brixner 

(Sindicato dos Trabalha-
dores Rurais de Arroio 
do Tigre), Gabriela Edu-
arda Rosa (Associação 

Desportiva 25 de Julho), 
Gabriela Muniz (Asso-
ciação Recreativa e Cul-
tural 25 de Julho), Ga-

briela Schweighofer Ra-
chor (Câmara de Comér-
cio, Indústria e Serviços 
de Arroio do Tigre - CA-

CISAT), Jéssica Andres-
sa Pappis Hermes (Co-
munidade Sagrado Cora-
ção de Jesus e Grupo Es-
sen Und Tanzen de Linha 
Rocinha), Jéssica Daia-
na Mergen (Associação 
das Agricultoras de Ar-
roio do Tigre), Juliana 
Rech (CTG Pousada das 
Carretas), Kássia Beilke 
Jede (Associação Cul-
tural Coro Municipal), 
Luisa Schäfer (Associa-
ção de Juventude Rural 
de Arroio do Tigre (AJU-
RATI), Michele Brecher 
Schumacher (Associação 
de Pais e Amigos dos Ex-
cepcionais – APAE) e Tai-
ná Monique Hammers-
chmitt (Associação dos 
Caminhoneiros do Cen-
tro Serra - ACCS).

O baile de escolha das 
soberanas integra a co-
memoração pelos 59 
anos de emancipação po-
lítico-administrativa de 
Arroio do Tigre.

FOTOS: GISELE MACHADO

Assine ou renove
sua assinatura e
concorra todos 

os meses:
 

ASSINATURA
PREMIADA

R$

 200,00
Maribel Billig Kroth

e Paulo Kroth do
Bazar Mil Coisas 

 Estrela Velha

NOSSOSNOSSOS
  LEITORESLEITORES

Rui José Vizzotto e
 Maria Nilza 

Billig Vizzotto 
Estrela Velha

Ledir Feron 
Taipinha 

Passa Sete

Jairo Luiz Ameline e
Elisete Kipper Ameline 
Campo de Sobradinho

INFORME-SE:
Arroio do Tigre | (51) 3747 1321

Sobradinho | (51) 3742 1330

Time de 

Assinantes

Valdereza e José
Carlos Carlotto 

 Sobradinho
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Buscando chamar a atenção da popu-
lação para a importância da campa-

nha Outubro Rosa, a Administração Mu-
nicipal de Estrela Velha, por meio da Se-
cretaria de Saúde, promoveu uma pales-
tra de conscientização sobre o Câncer de 
Mama e de Colo do Útero. A atividade foi 
realizada na quarta-feira, 26 de outubro, 
na Câmara Municipal de Vereadores.

A ação contou com a participação do 
médico clínico geral, Dunay Antunes de 
Oliveira que abordou a importância da 
prevenção e diagnóstico precoce des-
sas doenças, bem como a realização de 
exames preventivos, regularmente. Ou-
tra profissional que se fez presente, foi a 
psicóloga e mentora Luciane Andres Tro-
jhan, que falou sobre os cuidados e a es-
sência feminina.

Segundo a secretária de Saúde, Neusa 
Ravanello Billig, a iniciativa teve o objeti-

vo de trazer informações e esclarecimen-
to aos munícipes. “É fundamental o debate 
sobre o Câncer de Mama e de Colo do Úte-
ro, que são os tipos que têm alta incidência 
entre as mulheres, reforçando nosso com-
promisso em cuidar da população”, disse.

O encontro foi destinado ao público em 
geral e aos servidores da Saúde do muni-
cípio. Ao final da palestra, o público foi 
presenteado com guarda-chuvas da cam-
panha Outubro Rosa.

Campanha Outubro Rosa

Profissionais do ensino infantil partici-
param de diferentes momentos, realizados 
nos dias 24 e 25 de outubro, para discutir 
sobre práticas, planejamento e percursos 
de aprendizagem na Educação Infantil. Os 
encontros foram mediados pela professora 
Queila Vasconcelos, assessora do Programa 
A União Faz a Vida (PUFV).

No dia 24, à tarde, professores de Ar-
roio do Tigre e Estrela Velha se reuniram 
para tratar sobre planejamento. O encon-
tro permeou as seguintes temáticas: en-
contros e encantamento na Educação In-
fantil, conteúdos-linguagens e linguagens 
geradoras. Já no turno da noite, docentes, 
auxiliares e estagiárias que atuam na Edu-
cação Infantil em Estrela Velha participa-
ram de um Grupo de Trabalho, que discu-
tiu “Planejamento em uma abordagem que 
respeita as crianças” e “Arranjos curricula-
res que acolhem as experiências de crian-
ças de zero a seis anos”.

No dia 25, Estrela Velha recebeu edu-
cadores dos municípios que integram a 
AMCSerra e participam do Grupo de Apro-
fundamento na Educação Infantil, do PUFV, 
para dar continuidade aos estudos sobre 
projetos de investigação, usando as oportu-
nidades apresentadas pelas crianças. A cria-
ção do ambiente de formação foi resultado 
de percurso de aprendizagem realizado por 
duas crianças da EMEI Alzira Nunes Ceolin. 
Mediado pela professora Viviane Pappis, as 
crianças deram continuidade ao projeto de 
investigação “Escola de Dinossauros” e, nes-
se dia, compartilharam com os professo-
res sobre suas construções e experiências.

Conforme a secretária de Educação, Ch-
ristiane Ravanello Castilhos, os encontros 
foram permeados de muitos estudos, trocas 
de experiências e qualificação das práticas. 
“Momentos como esses são fundamentais 
para o aperfeiçoamento dos nossos profis-
sionais, bem como para o compartilhamen-
to de vivências entre as equipes”, afirmou.

Encontros discutem práticas 
pedagógicas na educação infantil

Na terça-feira, 25 de outubro, a Adminis-
tração Municipal de Estrela Velha, por meio 
da Secretaria de Assistência Social, Cultura 
e Turismo, proporcionou um momento cul-
tural aos munícipes, em uma noite de músi-
ca e cultura, no CTG Estrelas do Pago.

A ocasião contou com uma apresenta-
ção do Coral Municipal Estrelas em Canto 
e, pela primeira vez no município, foi possí-
vel prestigiar uma orquestra sinfônica, com 
a apresentação da Orquestra Jovem Recan-
to Maestro.

Para a secretária de Assistência Social, 
Cultura e Turismo, Grasiela Lasch, o mo-
mento foi organizado com o intuito de opor-
tunizar novas experiências aos munícipes. 
“Foi uma noite memorável, com lindas apre-
sentações, tanto do Coral Municipal quanto 
da Orquestra Jovem. Música faz bem para a 
alma, aproxima as pessoas, reduz a ansieda-
de, enfim, traz muitos benefícios que deve-
mos aproveitar. Muito bom poder propor-
cionar essa noite cultural e de encontro a 
todos”, ressaltou.

Município tem noite cultural com 
Orquestra Jovem Recanto Maestro

Em alusão ao Dia Mundial da Alimen-
tação, a Secretaria Municipal de Saúde de 
Estrela Velha, em parceria com a Secreta-
ria de Assistência Social, promoveu ofici-
nas culinárias, na quinta-feira, 20 de outu-
bro, na sede do CRAS Estrela Guia.

A atividade foi destinada a todos os mu-
nícipes interessados em participar, espe-
cialmente aos pacientes diabéticos e hi-
pertensos, aos beneficiários do programa 
Auxílio Brasil e às trabalhadoras rurais do 
município.

O objetivo da oficina foi oferecer ensi-
namentos culinários, por meio de receitas 
nutritivas e técnicas dietéticas saudáveis, 
incentivar o consumo de alimentos inte-
grais como cereais, grãos, sementes e fa-
rinhas integrais, desestimular o uso de ali-
mentos refinados e aditivados como fari-
nha branca e açúcar branco e proporcio-
nar o contato direto com o alimento, além 
de promover a integração social entre as 
participantes.

As oficinas culinárias foram conduzi-
das pela nutricionista Nediane de Olivei-
ra Trindade, que forneceu dicas e orienta-

ções sobre hábitos alimentares saudáveis 
e a sua importante relação com a promo-
ção da saúde, melhoria da qualidade de 
vida, prevenção e tratamento de doenças.

A secretária de Saúde, Neusa Ravanel-
lo Billig, reforça que eventos como esses 
são essenciais para a população ter maior 
acesso e conhecimento sobre práticas ali-
mentares saudáveis e, com isso, promover 
a mudança positiva de hábitos alimentares 
nos seus ambientes familiares.

Oficinas culinárias marcam Dia Mundial da Alimentação

Em homenagem ao Dia 
do Servidor Público, a Ad-
ministração Municipal de 
Estrela Velha e a Câma-
ra Municipal de Vereado-
res promoveram uma pa-
lestra-show para todos os 
servidores públicos mu-
nicipais, na segunda-fei-
ra, 24 de outubro. Com o 
tema “Segredos da Exce-
lência – uma dose de mo-
tivação para alcançar me-
lhores resultados”, o mo-
mento foi ministrado pelo 
palestrante e mágico San-
dro Rodrigo Libardoni.

O evento teve o objetivo 
de agradecer e reconhecer 

o trabalho desempenha-
do pelos servidores mu-
nicipais, proporcionan-
do um momento de mo-
tivação e integração a to-
dos. Na ocasião, a Secreta-
ria Municipal de Educação 
promoveu uma apresen-
tação dos alunos de mú-
sica da EMEF Álvaro Ro-
drigues Leitão. Após, to-
dos os presentes partici-
param de uma confrater-
nização.

De acordo com o pre-
feito Alexander Castilhos, 
esses momentos são mui-
to importantes para cele-
brar e reconhecer os ser-

viços prestados pelos ser-
vidores públicos. “Eles são 
fundamentais para a ges-
tão do município. É por 
meio de cada um deles que 
fazemos mais e melhor 
para toda a população es-
trelavelhense”, comentou.

Servidores públicos municipais participam de evento
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A Administração 
M u n i c i p a l  d e 

Passa  Sete  promo-
veu, na noite do dia 
27 de outubro, uma 
palestra show e jan-
tar de confraterniza-
ção em comemoração 
ao “Dia do Servidor 
Público”. O prefeito 
Maurício Ruoso des-
tacou que “esta foi a 
forma de reconhecer, 
agradecer e parabeni-
zar todo o funciona-
lismo, que tem um pa-

pel muito importante, 
pois, são os funcioná-
rios que lidam dire-
tamente com a popu-
lação e, portanto, va-
lorizar o servidor é 
estar comprometido 
com a excelência no 
atendimento às de-
mandas que a socie-
dade espera e merece 
receber”.

O evento, realiza-
do no Parque do Pi-
nhão, iniciou às 19 
horas, com uma pa-

lestra/show, em par-
ceira com o progra-
ma Arise, da empre-
sa JTI ,  tendo como 
tema “A Arte de Viver 
Bem”, ministrada pela 
professora Patrícia 
Haunss. Participaram 
do evento servidores 
municipais de todos 
os setores da Prefeitu-
ra de Passa Sete. Após 
a palestra foi servido 
um café de confrater-
nização, animado pela 
dupla Alex e Bel.

Participaram da audiência na manhã 
da quarta-feira, 26 de outubro, o prefei-
to de Passa Sete, Mauricio Afonso Ruo-
so, a secretária de Educação, Cultura, Tu-
rismo e Desporto Sinéia Donisete Belli-
ni Rech e a presidente do Conselho Mu-
nicipal de Educação, Jarcyanne Melchior.

Em reunião com a promotora regio-
nal de Educação, Vanessa Saldanha, de 
Santa Cruz do Sul, a pauta teve como 

tema a discussão sobre a Gestão Demo-
crática nos municípios, e também so-
bre a estrutura do Conselho Municipal 
de Educação.

Além de Passa Sete, a audiência con-
tou com a participação de representan-
tes de Arroio do Tigre, Estrela Velha, Iba-
rama, Jacuizinho, Lagoa Bonita do Sul, 
Lagoão, Segredo, Sobradinho, Tunas e 
Salto do Jacuí.

Na manhã de terça- fei-
ra, 25 de outubro, o pre-
feito Mauricio Afonso 
Ruoso e a primeira-dama 
e secretária da Assistên-
cia Social de Passa Sete, 
Janice Loebens, recebe-
ram o gerente da Agência 
local do Banrisul, Elean-
dro Cardozo, para uma 
visita institucional, oca-
sião em que foi apresen-
tado o portfólio de servi-
ços da instituição bancá-
ria voltados para o Poder 
Público, dos quais, o Cré-
dito Imobiliário para ser-
vidores públicos.

A receptividade ocor-
reu no Gabinete Muni-
cipal, onde, por ocasião, 

Eleandro colocou a insti-
tuição Banrisul à disposi-
ção do município, com o 

objetivo de fortalecer ain-
da mais a parceria com a 
gestão.

Passa Sete irá promover sua 4ª Tri-
lha Ecológica, que será realizada no 
próximo dia 12 de novembro, com saí-
da às 9 horas do Parque do Pinhão.

O percurso total de trilha é de 23 
Km, com o tempo de duração de apro-
ximadamente 8 horas, visando que a 
trilha possui vários graus, desde o mais 
leve, até trajeto de maior dificuldade. 
O percurso é dividido em três módu-
los, de 8,5 Km, 15 Km e 19 Km e 3,5 Km 
de desafio nível hard. Durante percur-
so será possível apreciar as belas pai-
sagens naturais como cachoeira, mor-

ros, aves e flora, em meio a mata nativa. 
A atividade faz parte do Projeto “7 

trilhas turísticas” e é promovido pela 
Secretaria Municipal da Educação, Cul-
tura, Turismo Desporto e Lazer de Pas-
sa Sete - SMECTDL e Grupo de Colabo-
radores do Conselho do Turismo Muni-
cipal, em parceria com a Emater e Gru-
po de Feirantes da agricultura familiar 
do município.

A caminhada pode ser feita por qual-
quer pessoa. Os menores de idade de-
vem estar acompanhados pelo res-
ponsável.

Poder Executivo recebe a visita 
da gerência do Banrisul

Passa Sete promove evento 
em comemoração ao 

Dia do Servidor Público

Passa Sete participa de reunião com 
a promotora regional de Educação

4ª Trilha Ecológica proporciona 
contato com a natureza
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Na manhã do dia 27 
de outubro, nas de-

pendências do Centro 
de Eventos Lorena Ema 
Wendt Dal Ri em Ibarama, 
ocorreu a Assembleia de 
Fundação da Cooperativa 
Escolar Guardiões Mirins. 
A Cooperativa atualmente 
conta com 25 sócios, sen-
do constituída por alunos 
do 3º ao 6º ano, regular-
mente matriculados na 
EMEF Edwaldo Henrique 
Drews, de Lomba Alta. 

O projeto foi idealiza-
do pela professora Sirlei 
Lenice Rodrigues e teve 
início em março de 2021, 
tendo como orientado-
ras a professora Marti-
na Rita Bolfe e a servido-
ra Andréia Maria Sere-
na. No decorrer dos anos 
de 2021 e 2022 aconte-
ceram vários encontros 
com os cooperados, onde 
foram trabalhados diver-
sos assuntos relacionados 
ao cooperativismo como 
a história, os sete princí-
pios, os ramos e a histó-
ria das Cooperativas Es-
colares no Brasil.

Também ocorreu o es-

tudo da canção do coope-
rativismo e do estatuto 
social, a criação da logo, 
o estudo das habilidades 
de cada cooperado para a 
formação do Conselho de 
Administração e Conselho 
Fiscal. Os cooperados par-
ticiparam de feiras e semi-
nários, assistiram a funda-
ção de outra Cooperativa 
Escolar no município de 
Agudo e realizaram ativi-
dades referentes ao dia C 
do Cooperativismo.

Durante todo esse pe-
ríodo de trabalho a Coo-
perativa contou com o 
apoio da Administração 
Municipal, Secretaria de 
Educação, Cultura, Turis-
mo e Desporto, Sicredi, 
Assessoria da Equipe Ma-

rini, professores, funcio-
nários e diretora Lidiane 
Aparecida Rauber.

No decorrer da Assem-
bleia de Fundação foram 
eleitos os Conselhos de 
Administração e Fiscal 
da Cooperativa, aprova-
ção do Estatuto e recolhi-
mento simbólico da cota 
capital. 

A Assembleia contou 
com a presença do prefei-
to municipal Valmor Mat-
tana, da secretária muni-
cipal de Administração e 
Educação, Lovani Spera-
fico, demais autoridades 
municipais, Conselho Tu-
telar, Emater, represen-
tantes da Sicredi, Assesso-
ria Marini Coop e comuni-
dade escolar.

Fundada a Cooperativa 
Escolar Guardiões Mirins

O Conselho de Administração eleito é 
formado pelos associados:
Presidente: Kamila Zanella
Vice-presidente: Thauan Mathias Kluge Neu
1º Secretário: Alex Júnior de Oliveira
2ª Secretária: Natália Cassol
1ª Tesoureira: Dhúlia Serena
2º Tesoureiro: Vinícius Neu
Diretora de Pesquisa: Heloísa Serena dos 
Santos
Diretora de Divulgação e Cultura: Gabrielly 
Kluge Rodrigues

Já o Conselho Fiscal eleito é formado pelos 
associados:
Conselho Fiscal Efetivo:
Gabriel Serena
Miguel Bolfe dos Santos
Jean Lucas Serena

Conselho Fiscal Suplente:
Maria Antônia Martins Serafim
Bianca Heidmann Neu
Ana Gabriela Cappeleti Becker
Antony De Castro Palhano Vollbrecht

Durante o mês de outubro foram 
realizadas atividades do Projeto Inte-
gração - Grupo Violeta, Camélia, Giras-
sol, Lírio, Azaleia e Rosa do CRAS Con-
vivência Cidadã. 

O encontro contou com a participa-
ção da enfermeira Frantiesca Bisog-
nin, das maquiadoras Gabriela Israel 
e Thais Buligon e de Ana Elisa Rech.

Nesses encontros, as mulheres par-
ticiparam de uma pequena palestra so-
bre o mês do Outubro Rosa - campa-
nha de conscientização que tem como 
objetivo principal alertar as mulheres 
e a sociedade sobre a importância da 
prevenção e do diagnóstico precoce 
do câncer de mama. A enfermeira res-
saltou a importância da regularidade 
do toque nas mamas e de exames pre-
ventivos, chamando a atenção aos si-
nais e sintomas, bem como, as chances 
de cura para um diagnóstico precoce.

Em sequência, como forma de pro-
porcionar às mulheres a elevação da 
autoestima, as participantes realiza-

ram uma automaquiagem, com a pre-
paração de pele completa e sombra 
com esfumado, sendo uma maquiagem 
básica e fácil de reproduzir em casa.

A SMAS agradece a presença de to-
dos.

Projeto Integração realiza atividades

Na sexta-feira, 28 de outubro, foi pro-
movido um momento de confraternizar 
pelo Dia do Servidor Público. Para isso, a 
Administração Municipal, através da Se-
cretaria de Educação, Cultura, Turismo e 
Desporto, organizou um encontro para to-

dos os servidores do Executivo Municipal.
No primeiro momento, os servidores 

assistiram a uma palestra-show com Kiko 
Lemos. Após foi servido um delicioso café 
colonial e a animação ficou por conta da 
banda EletroRádio.

Dia do Servidor Público é
comemorado no município
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Sentimento de saudade
Deixe vivas as pessoas que moram em você, mesmo 

as que já partiram para junto do Senhor Jesus. 
Permita que elas se mantenham vivas dentro de você 
e explicite isto, fale delas, elogie e relembre-as. Exalte 
como foram importantes. Reconheça e exalte o seu 
legado. Quem existe em você nunca morre. Quem 
deixa de existir é que já morreu.

Ao internalizar a citação bíblica de Colossenses, 
conseguiremos conduzir mais facilmente a passagem 
da vida terrena para a vida eterna: “Porque, embora 
esteja fisicamente longe de vocês, em espírito estou 
presente e me alegro em ver como estão vivendo 
em ordem e como está firme a fé que vocês têm em 
Cristo” (Cl. 2,5). 

                                                  Giovana Souza Freitas  
                                                Revista Rainha – nov.2021

    Amado esposo, pai, sogro, avô e bisavô, Alarico! Estás 
vivo em nós! A ti nosso amor, saudade e nossas preces.
   A família convida para a Missa em sua memória a ser 
celebrada no sábado, dia 5 de novembro, às 18 h, na Matriz 
Nossa Senhora dos Navegantes, em Sobradinho. 

MISSA DE 13° ANO DE FALECIMENTO

ALARICO
JOSÉ

PICCININ

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Esta-
do do Rio Grande do Sul, torna publico que realizará abertura 
das licitações a seguir mencionadas, cujo   o edital pode ser ob-
tido na integra junto a Prefeitura Municipal situada na AV. Ma-
noel de Brito, 800. Neste Município, ou pelo site: WWW.lago-
ao.rs.gov.br licitação

LEILÃO 001/2022. Abertura 21/11/2022 às 09:30 horas Obje-
to: Venda de Bens inservíveis do município.

Lagoão, 01 de Novembro de 2022.

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL 

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

DESPACHO

O Prefeito de Lagoa Bonita do Sul, no uso de suas atribuições 
legais, anula o Edital de Licitação – Modalidade Chamada Públi-
ca nº 01/2021, cujo objeto era aquisição de gêneros alimentí-
cios da Agricultura Familiar e do Empreendedor Familiar Rural, 
para o atendimento ao Programa Nacional de Alimentação Es-
colar - PNAE, referente ao ano letivo de 2021, com fundamen-
to no Art. 49 da Lei nº 8.666/93, por razões de revogação da Re-
solução nº 26/2013 e 04/2015/FNDE e vigência da nova Resolu-
ção. Determina ainda, a realização de novo processo licitatório 
de acordo com a Resolução nº 06/2020/FNDE. Maiores informa-
ções na Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita do Sul, na Rua Pe-
dro Maciel, 1230, ou pelo telefone (51) 3616-4111.

Lagoa Bonita do Sul, 10 de fevereiro de 2021.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita 
do Sul, no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 132/2022
OBJETO: Palestra show motivacional com o tema: “Escola fe-

liz é a morada da gentileza e bom humor”, com Roger Castro no 
dia 27/10, em homenagem ao dia do Servidor Público, confor-
me Termo de Cooperação 1351/2022. CONTRATADA: SESC- AD-
MINISTRACAO REGIONAL NO ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL, 
CNPJ: 03.575.238/0001-33. VALOR TOTAL: R$ 3.000,00 (Três mil 
reais). Data de homologação: 26 de outubro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 133/2022
OBJETO: Aquisição de Bisturi elétrico e lanternas clinicas para 

uso na sala de enfermagem e consultórios médicos da Unidade 
Básica de Saúde do Município. CONTRATADAS: DELTRONIX EQUI-
PAMENTOS LTDA, CNPJ: 56.014.475/0001-91, QUALIMED EQUI-
PAMENTOS MEDICO HOSPITALR LTDA, CNPJ: 25.072.030/0001-
34. VALOR TOTAL: R$ 13.920,47 (treze mil e novecentos e vin-
te reais e quarenta e sete centavos). Data de homologação: 27 
de outubro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 134/2022
OBJETO: Prestação de serviços reforma UBS de mão de obra e 

aquisição de materiais para uso na unidade básica de saúde. CON-
TRATADA: GERSON MAURO DREHER, CNPJ: 23.593.760/0001-55, 
VERCILEI RAQUELI CNPJ: 21.613.117/0001-10. VALOR TOTAL: R$ 
24.033,90 (vinte quatro mil e trinta e três reais e noventa centa-
vos). Data de homologação: 01 de  novembro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 135/2022
OBJETO: Despesas referente aquisição de peças para manu-

tenção do veiculo ambulância IVG 0612 da secretaria de Saúde 
e Desenvolvimento humano. CONTRATADA: EDENISON HEIMER-
DINGER, CNPJ: 41.131.496/0001-10. VALOR TOTAL: R$ 2.539,00 
(dois mil quinhentos e trinta e nove reais). Data de homologa-
ção: 03 de  novembro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 136/2022
OBJETO: Aquisição de porta janela e vidros para acesso a far-

mácia básica e farmácia de medicamentos especiais - cuidar+. 
CONTRATADA: VIDRAÇARIA SÃO MARCOS LTDA,

CNPJ: 88.760.970/0001-36. VALOR TOTAL: R$ 4.600,00 (qua-
tro mil e seiscentos reais). Data de homologação: 03 de  no-
vembro de 2022.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 011/2022
EXTRATO DE EDITAL 

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL torna público a re-
alização de PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO visando à for-
mação de cadastro reserva para posterior contratação tempo-
rária por prazo determinado da função de: Psicólogo do CRAS. 
INSCRIÇÕES PRESENCIAIS de 07/11 a 11/11/2022 em dias úteis, 
das 8h às 12h e das 13 às 16h, no Centro Administrativo, sito a 
Rua Pedro Maciel, nº 1230. Edital completo e maiores informa-
ções poderão ser obtidas no Painel de Publicações na Prefeitura 
Municipal e na Página Oficial do Município (https://lagoaboni-
tadosul.atende.net), a partir da data de abertura das inscrições.

Lagoa Bonita do Sul, 04 de novembro de 2022. 

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 012/2022
EXTRATO DE EDITAL

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL torna público a re-
alização de PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO visando à for-
mação de cadastro reserva para posterior contratação por pra-
zo determinado da função de: OPERADOR DE MÁQUINAS. INS-
CRIÇÕES PRESENCIAIS de 07/11 a 11/11/2022 em dias úteis, das 
8h às 12 e das 13h às 16h, no Centro Administrativo, sito a Rua 
Pedro Maciel, 1230, Centro. Edital completo e maiores informa-
ções poderão ser obtidas no Painel de Publicações na Prefeitura 
Municipal e na Página Oficial do Município (https://lagoaboni-
tadosul.atende.net), a partir da data de abertura das inscrições.

Lagoa Bonita do Sul, 04 de Novembro de 2022. 

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL
DE TUNAS

EXTRATO DO EDITAL Nº 09/2022
HOMOLOGAÇÃO DO RESULTADO

FINAL DO CONCURSO PÚBLICO - CARGOS SEM 2ª ETAPA
O   Sr.   Paulo   Henrique   Reuter,   Prefeito Municipal de Tu-

nas/RS, torna público, por este Extrato, a Homologação do Re-
sultado Final do Concurso Público Nº 01/2022, em conformi-
dade com o respectivo Edital de Abertura e suas alterações.

O Edital de Homologação do Resultado Final – Cargos sem Se-
gunda Etapa, contendo as classificações dos candidatos, está 
disponibilizado, na íntegra, no site da FUNDATEC www.funda-
tec.org.br.

Tunas, 01 de novembro de 2022.

Paulo Henrique Reuter
Prefeito Municipal de Tunas

Na noite do último 
sábado, 29 de ou-

tubro, o atleta sobradi-
nhense, Anderson Hun-
ter, participou da 8ª edi-
ção da corrida notur-
na Sparkling Night Run, 
no município de Ben-
to Gonçalves. O corre-
dor, que esteve repre-
sentando a equipe Gru-
ppen, conquistou o pri-
meiro lugar na catego-
ria 25/29 anos, percor-
rendo 10,2 km no tem-

po de 35 minutos e 56 
segundos. 

Segundo Hunter, a 
corrida contou com vá-
rias subidas fortes du-
rante o percurso. Este é 
o último ano do corre-
dor nesta categoria do 
evento, no próximo, An-
derson sobe para 30/34 
anos.

Hunter agradece seus 
patrocinadores pelo 
apoio: Sicredi, Gruppen, 
LuMilitares, Freedom 

Escola de Inglês, Hun-
ter Suplementos, Imec e 

Prefeitura Municipal de 
Sobradinho-RS.

Hunter sobe ao pódio em sua 
categoria na 8ª Sparkling Night Run

DIVULGAÇÃO

Ouça a programação e participe
(51) 99993-3339

Torpedo e

WhatsApp

Curta a Gazeta

ESPORTE
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Um homem de 39 anos foi preso pre-
ventivamente, suspeito de estuprar as 
enteadas de 9 e 13 anos, no Bairro Nos-
sa Senhora Aparecida, no município de 
Segredo. A prisão foi realizada por po-
liciais civis da Delegacia de Sobradinho 
na última terça-feira, 1° de novembro.

Conforme a delegada Graciela Fo-
resti Chagas, que coordena as investi-

gações, o homem já possui anteceden-
tes por roubo, estupro, lesões corpo-
rais, ameaça e posse de drogas. Após 
os procedimentos legais, ele foi recolhi-
do ao Presídio Estadual de Sobradinho. 
A captura contou com apoio da Briga-
da Militar de Segredo. O nome dele não 
foi revelado para preservar a identida-
de das vítimas.

Suspeito de estuprar as enteadas 
é preso no município de Segredo

Um homem de 53 anos 
foi preso na tarde do úl-
timo sábado, 29 de outu-
bro, no município de Se-
gredo, com uma arma de 
fogo. Conforme a Brigada 
Militar, os policiais foram 
acionados por volta das 
16h30 com uma denún-
cia de que o homem es-
taria ameaçando pesso-
as com um revólver du-
rante um baile da tercei-
ra idade. O caso aconte-
ceu na localidade de Rin-
cão Nossa Senhora Apa-
recida, no interior do mu-
nicípio.

Ao avistar a viatu-
ra, o homem dispensou 
a arma de fogo dentro 

do próprio carro. Ele foi 
abordado e o veículo re-
vistado, sendo localizado 
o revólver calibre 32 mu-
niciado. O homem, que 
não teve a identidade re-
velada, foi preso pelos 

PMs e encaminhado para 
exames de praxe. O regis-
tro do caso foi feito na De-
legacia de Polícia de So-
bradinho e o suspeito foi 
liberado após pagamen-
to de fiança de R$ 1,2 mil.

Homem é preso por fazer ameaças com arma 
de fogo em baile no interior de Segredo

SEGURANÇA PÚBLICA

Um caso de femini-
cídio foi registrado no 
último domingo, 30 de 
outubro, no município 
de Salto do Jacuí, na 
região Centro Serra. O 
fato aconteceu no iní-
cio da noite, no Centro 
da cidade. Conforme 
apurado pela reporta-
gem, Júnior Ramos da 
Silva, de 24 anos, efe-
tuou vários disparos 
de arma de fogo con-
tra Maila Wagner, de 
20, ex-namorada dele, 
e depois se matou, ati-
rando contra si.

Uma guarnição da 

Brigada Militar aten-
deu a ocorrência e iso-
lou o local, que foi to-
mado por populares. 
Uma ambulância  do 
Serviço de Atendimen-
to Móvel de Urgência 
(Samu) foi chamada e 
constatou o óbito no lo-
cal. Uma equipe do Ins-
tituto-Geral de Perícias 
(IGP) também foi acio-
nada e a Polícia Civil 
apura as circunstâncias 
do crime passional, que 
será investigado. 

Maila Wagner é filha 
de um servidor muni-
cipal da Prefeitura de 

Estrela Velha. Em vir-
tude do fato, as Uni-
dades Básicas de Saú-
de (UBS) do município 
estiveram fechadas na 
segunda-feira, 31. “A 
Administração Muni-
cipal se solidariza com 
a família de Maila pelo 
seu falecimento, ocor-
rido neste domingo, 
30 de outubro. Neste 
momento de dor e pe-
sar, manifestamos aos 
familiares e amigos as 
mais sinceras condo-
lências pela sua parti-
da”, disse parte da nota 
divulgada.

Homem mata ex-namorada e 
comete suicídio em Salto do Jacuí

CENTRO SERRA

Detran alerta para golpe dos leilões 
virtuais; veja como evitar

FIQUE ATENTO

O Detran emitiu um 
alerta sobre golpes na 
internet. São casos em 
que estelionatários ofe-
recem em leilões virtuais 
veículos que nunca se-
rão entregues. Por meio 
de anúncios ou mecanis-
mos de busca, as vítimas 
são atraídas para pági-
nas que têm aparência 
de site oficial: utilizam o 
logotipo e identidade vi-
sual do Detran, além de 
endereços e imagens do 
Google Maps dos depósi-
tos credenciados, indu-
zindo as pessoas ao erro.

Os golpes se torna-
ram mais comuns a par-
tir da pandemia, quan-
do os leilões passaram a 
ser virtuais. A recomen-

dação é sempre verificar 
a autenticidade do even-
to no site www.detran.
rs.gov.br, no link Leilões 
virtuais.

No último domingo, 
30 de outubro, a 5ª Com-
panhia do 23º BPM, re-
forçou as ações preven-
tivas de policiamento 
ostensivo nos municí-
pios de Sobradinho, Iba-
rama, Lagoa Bonita do 
Sul, Passa Sete, Segre-
do, Lagoão, Arroio do Ti-
gre, Estrela Velha e Tu-
nas, por ocasião da ope-
ração eleição. 

Conforme o coman-
dante do 1º Pelotão de 
Sobradinho, tenente Je-
rônimo Jesus Dalber-
to, o trabalho policial 
transcorreu dentro da 
normalidade de ordem 
pública e em consonân-
cia com o planejamen-
to operacional do co-

mando.
Segundo o oficial, du-

rante o pleito eleitoral 
no Centro Serra, foram 
fiscalizados 56 veículos, 
abordadas 137 pessoas, 
nove autos de infração 
de trânsito, confecciona-
dos dois termos circuns-
tanciados, 3 remoções 
de veículos ao depósi-
to do Detran e 41 bole-
tins de atendimento re-
lativos as atividades co-
tidianas de policiamen-
to e demandas da comu-
nidade.

Os termos circunstan-
ciados foram registra-
dos por crime de posse 
de entorpecente e lesão 
corporal culposa na di-
reção de veículo, ambos 

em Passa Sete. A subs-
tância entorpecente foi 
encontrada, após bus-
ca veicular de um veícu-
lo envolvido em aciden-
te de trânsito, na estra-
da de Travessa Karno-
pp, por volta de 16h30, 
durante atendimento 
de ocorrência pela Bri-
gada Militar de Passa 
Sete. Diante das circuns-
tâncias, foi confecciona-
do pelos policiais mili-
tares termo circunstan-
ciado ao autor do fato, 
o qual após assinar ter-
mo de compromisso de 
comparecimento em au-
diência no Juizado Espe-
cial Criminal da Comar-
ca de Sobradinho, foi li-
berado.

BM reforça policiamento durante 
o segundo turno das eleições

CENTRO SERRA

DIVULGAÇÃO/BM

51 997.193.193
Precisou, ligue. 
Colabore, doe. 

Bombeiros Voluntários 
de Sobradinho

DIVULGAÇÃO
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Lula e Eduardo Leite vencem as eleições 2022
>> DEMOCRACIA   Peti sta venceu no país com 50,90% dos votos válidos, enquanto o 
tucano fez 57,12% no Rio Grande do Sul. Eleitos assumirão os cargos em 1º de janeiro

Após o resultado do primeiro turno 
em 2 de outubro definir a dispu-

ta entre Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
e Jair Messias Bolsonaro (PL), Lula foi 
eleito no segundo turno das Eleições 
Gerais de 2022, no dia 30, como novo 
presidente da República. Ele venceu o 
atual presidente que pleiteava a ree-
leição. Foram 50,90% dos votos para 
Lula, contra 49,10% do atual presiden-
te, uma diferença de pouco mais de 2,1 
milhões de votos. 
     Enquanto isso, no Rio Grande do Sul, 
Eduardo Leite (PSDB) foi conduzido 
para seu segundo mandato consecuti-
vo. Embora tenha renunciado ao man-
dato, ele é tecnicamente considerado 
governador reeleito, o primeiro na his-
tória do estado. Neste segundo turno, 
fez 57,12% dos votos, enquanto o can-
didato Onyx Lorenzoni (PL), que tinha 
feito mais votos que Leite no primeiro 
turno, nesta etapa final da eleição al-
cançou 42,88%.

Com o índice de abstenção de 20,59% 
registrado neste domingo (30) no país, 
pela primeira vez em uma eleição presi-

dencial mais eleitores compareceram às 
urnas no segundo turno do que no pri-
meiro. A votação do último dia 2 havia 
registrado a maior abstenção da histó-
ria de um primeiro turno, com 20,95%. 
Na ocasião, cerca de 32,7 milhões dos 
156 milhões de eleitores aptos não fo-
ram às suas seções eleitorais.

No Rio Grande do Sul o percentual de 
abstenções foi de 19,79% no primeiro 
turno, ou seja, quase 1,7 milhão de pes-
soas, e 19,32% no segundo, o que repre-
senta em torno de 1,65 milhão de elei-
tores faltantes. 

Os eleitos serão diplomados até o dia 
19 de dezembro, cabendo ao Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) a diplomação 
do presidente e vice-presidente da Re-
pública, enquanto os eleitos nos cargos 
de governador, senador, deputado fede-
ral e estadual ou distrital serão diplo-
mados pelos Tribunais Regionais Elei-
torais (TREs) dos 26 estados e do Dis-
trito Federal.

Já a cerimônia de posse para presi-
dente e governadores eleitos ocorre em 
1º de janeiro de 2023. Senadores e de-
putados eleitos tomam posse em 1º de 
fevereiro de 2023.

Continuação...

Presidente da República
Luiz Inácio Lula da Silva, 77 

anos, é natural de Garanhuns 
(PE) e concorreu pela coligação 
Brasil da Esperança (formada 
por FE Brasil (PT/PCdoB/PV)/
Solidariedade/Federação PSOL-
-Rede/PSB/Agir/Avante/Pros). 

Presidente da República en-
tre 2003 e 2010 (dois manda-
tos), tem como vice-presidente o 
médico e ex-governador de São 
Paulo, Geraldo Alckmin.

Governador do RS
Eduardo Leite (PSDB) tem 37 anos 

e foi governador do Rio Grande do Sul 
entre 2019 e 2022. Foi prefeito de Pe-
lotas. Foi candidato pela coligação Um 
Só Rio Grande (Federação PSDB Cida-
dania/MDB/PSD/Pode/União). 

Seu vice é o médico veterinário e de-
putado estadual, Gabriel Souza (MDB). 
Leite havia renunciado ao cargo de go-
vernador em março deste ano para 
concorrer à Presidência da Repúbli-
ca, mas desistiu após perder as pré-
vias do partido.

Irineu Silva, de 67 anos, foi o 
primeiro a chegar no ponto de 
votação na Escola Copetti, em 
Sobradinho, nos dois turnos. Ele 
aguardou na fila para que pudes-
se ingressar em sua seção e exer-
cer o direito ao voto. “Vim para 
fazer minha obrigação como bra-
sileiro. A gente sempre procurou 
votar certinho. Não deixei de vo-
tar em nenhuma eleição, tenho 
todos os comprovantes guarda-
dos”, destacou.

O eleitor que não votou nem 
apresentou justificativa no primei-
ro e segundo turnos do pleito (2 e 
30 de outubro) tem 60 dias, a con-
tar de cada turno, para regularizar 
sua situação junto à Justiça Eleito-
ral. A justificativa deverá ser apre-
sentada para cada turno em que o 
eleitor esteve ausente ou deixou 
de apresentar justificativa. Para 
isso, deverá usar de uma das três 
formas: Aplicativo e-Título; ou Sis-
tema Justifica, acessando os Por-
tais da Justiça Eleitoral; ou preen-
chendo Formulário Requerimento 

de Justificativa Eleitoral (pós-elei-
ção) e entregando em qualquer car-
tório eleitoral ou enviá-lo via pos-
tal à autoridade judiciária da Zona 
Eleitoral responsável pelo título. 
Em qualquer desses meios, a do-
cumentação que comprove o mo-
tivo da ausência à eleição deverá 
ser anexada ao requerimento para 
análise da autoridade judiciária da 
Zona Eleitoral responsável pelo tí-
tulo. Sendo aceita a justificativa, 
haverá o registro no histórico do tí-
tulo eleitoral. Já se for indeferida, 
a pessoa precisará quitar o débito.

COMO JUSTIFICAR AUSÊNCIA?

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

O primeiro a chegar para 
votar nos dois turnos

NATHANA REDIN
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Nos onze municípios o pleito eleitoral transcorreu de forma considerada tranquila pelos Cartórios Eleitorais. No segundo turno as filas foram menores e an-
daram de forma mais rápida, em razão de serem apenas dois cargos em votação e o processo de identificação da biometria ter funcionado com mais agilidade.

Aos 90 anos, Lorena Roso Frances-
chett fez questão de exercer a cidada-
nia e dar seu voto em Lagoa Bonita do 
Sul. Acompanhada da bisneta, Betina 
Y Castro, de 16 anos, votou na seção 
038, na Escola Estadual José Luchese. 
Recorda-se de ter votado em todos os 
pleitos, com exceção de 2020, por en-
contrar-se doente. “Eu gosto de votar, 
por isso tenho prazer de vir, nem que 
seja acompanhada, mas gosto de vir. 
Estou fazendo os meus direitos e de-
veres, que precisamos”, salientou Lore-
na. Conforme a bisneta, este é um direi-
to, que considera muito importante. “É 

um dever que temos que cumprir e é 
fundamental para a nossa nação. É tão 
importante ver ela vir votar sem pre-
cisar, mas vem porque gosta de parti-
cipar”, salientou Betina.

Veja como foi o resultado nos municípios que 
integram a 53ª e 154ª Zona Eleitoral:

Quase centenária, dona 
Constancia José de Camargo 
fez questão de comparecer à 
urna nesta eleição. No regis-
tro, a foto com os mesários 
da seção 130, no município 
de Segredo. Com 70 anos de 
idade ou mais, assim como 
entre 16 e 18 anos incom-
pletos e para analfabetos, o 
voto não é obrigatório e sim 
facultativo. 

Votar é um ato de cidada-
nia, um poder de escolha que 
define os representantes po-
líticos e também o futuro da 
nação, estado e municípios.

Com 98 anos, exemplo de cidadã Aos 90 anos e aos 16, bisavó e bisneta votam 
em Lagoa Bonita do SulDIVULGAÇÃO

PAÍS:
1º Lula: 50,90% com 60.345.999 votos
2º Bolsonaro: 49,10% com 58.206.354 votos

Total: 124.252.796                        Válidos: 118.552.353 (95,41%)
Brancos: 1.769.678 (1,43%)       Nulos: 3.930.765 (3,16%)
Comparecimento: 124.252.796 (79,41%)      Abstenções: 32.200.558 (20,59%)

ESTADO:
1º Eduardo Leite: 57,12% com 3.687.126 votos
2º Onyx Lorenzoni: 42,88% com 2.767.786 votos

Total: 6.924.603                         Válidos: 6.454.912 (93,22%)
Brancos: 202.415 (2,92%)                        Nulos: 267.276 (3,86%)
Comparecimento: 6.924.603 (80,68%)     Abstenções: 1.658.040 (19,32%) 

CENTRO SERRA:
1º Bolsonaro: 23.257 votos (ganhou em 5 municípios)
2º Lula: 22.546 votos (ganhou em 6 municípios)

1º Eduardo Leite: 26.390 votos (ganhou em 11 municípios)
2º Onyx Lorenzoni: 17.146 votos (Não ganhou em nenhum município/fez mais votos 
em Arroio do Tigre, com 4.934)

Por municípios:
Arroio do Tigre
* 1º Bolsonaro: 57,69% (4.783 votos)                        2º Lula: 42,31% (3.508 votos)
* 1º Eduardo Leite: 50,66% (4.044 votos)         2º Onyx Lorenzoni: 49,34% (3.939 votos)

Estrela Velha
* 1º Bolsonaro: 55,93% (1.330 votos)         2º Lula: 44,07% (1.048 votos)
* 1º Eduardo Leite: 58,66% (1.345 votos)         2º Onyx Lorenzoni: 41,34% (948 votos)

Ibarama
* 1º Bolsonaro: 52,60% (1.529 votos)         2º Lula: 47,40% (1.378 votos)
* 1º Eduardo Leite: 62,08% (1.760 votos)         2º Onyx Lorenzoni: 37,92% (1.075 votos)

Jacuizinho
* 1º Lula: 55,19% (898 votos)          2º Bolsonaro: 44,81% (729 votos)
* 1º Eduardo Leite: 64,60% (1.031 votos)         2º Onyx Lorenzoni: 35,40% (565 votos)

Lagoa Bonita do Sul
* 1º Lula: 52,42% (985 votos)          2º Bolsonaro: 47,58% (894 votos)
* 1º Eduardo Leite: 65,39% (1.192 votos)         2º Onyx Lorenzoni: 34,61% (631 votos)

Lagoão
* 1º Lula: 65,67% (2.374 votos)          2º Bolsonaro: 34,33% (1.241 votos)
* 1º Eduardo Leite: 74,78% (2.651 votos)         2º Onyx Lorenzoni: 25,22% (894 votos)

Passa Sete
* 1º Lula: 50,26% (1.523 votos)          2º Bolsonaro: 49,74% (1.507 votos)
* 1º Eduardo Leite: 59,93% (1.781 votos)         2º Onyx Lorenzoni: 40,07% (1.191 votos)

Salto do Jacuí
* 1º Lula: 52,93% (3.290 votos)          2º Bolsonaro: 47,07% (2.926 votos)
* 1º Eduardo Leite: 59,77% (3.510 votos)         2º Onyx Lorenzoni: 40,23% (2.363 votos)

Segredo
* 1º Bolsonaro: 52,26% (2.337 votos)         2º Lula: 47,74% (2.135 votos)
* 1º Eduardo Leite: 60,67% (2.572 votos)         2º Onyx Lorenzoni: 39,33% (1.667 votos)

Sobradinho
* 1º Bolsonaro: 57,29% (4.985 votos)         2º Lula: 42,71% (3.717 votos)
* 1º Eduardo Leite: 55,20% (4.607 votos)         2º Onyx Lorenzoni: 44,80% (3.739 votos)

Tunas
* 1º Lula: 62,92% (1.690 votos)          2º Bolsonaro: 37,08% (996 votos)
* 1º Eduardo Leite: 72,10% (1.897 votos)         2º Onyx Lorenzoni: 27,90% (734 votos)

VICTOR PARANHOS
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03/11.....0,6778%   05/11.....0,6796% 

04/11.....0,6789%   06/11.....0,6520% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 04/11 Paralelo 04/11

R$ 5,11 R$ 5,37

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 170,00 min 

R$ 95,00 min

R$ 128,00 min

R$ 15,98

R$ 82,00 min

R$ 9,00 min

R$ 9,00 min

R$ 7,95 min

R$ 12,82 min

R$ 177,00 max

R$ 97,00 max

R$ 390,00 max

R$ 94,00 max

R$ 10,20 max

R$ 11,20 max

R$ 10,00 max

R$ 4,20 min
R$ 7,00 max
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Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.212,00
INCC-M            R$ 1.046,956
UPF/RS                             R$ 23,3635
EURO - turismo/venda 04/11                    R$ 5,25
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Coordenador regional do PT 
fala sobre a vitória de Lula
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>> POLÍTICA   Após vitória nas urnas de Luiz Inácio Lula 
da Silva, Rogerinho Carniel discorreu sobre o pleito e o 
andamento da campanha no Centro Serra

O coordenador regio-
nal do PT no Centro 

Serra, Rogerinho Car-
niel, participou do pro-
grama Giro Regional da 
Gazeta na manhã desta 
terça-feira, 1º de novem-
bro. Na oportunidade, 
falou sobre a vitória de 
Luiz Inácio Lula da Silva 
em 6 dos 11 municípios 
que integram a regio-
nal, aproveitando ainda 
para agradecer e para-
benizar os companhei-
ros que participaram 
da campanha no Centro 
Serra. “Quero aqui exter-
nar o agradecimento da 
Coordenação Regional 
do Partido dos Trabalha-
dores (PT), aqui do Cen-
tro Serra, aos próprios 
membros da Coordena-
ção Regional, que não 
mediram esforços para 
organizar a campanha. 
Quero agradecer tam-
bém aos presidentes dos 
Diretórios Municipais e 
das Comissões Provisó-
rias do partido, aos filia-
dos, aos simpatizantes, 
aos militantes”. 

O coordenador salien-
tou ainda que este plei-
to ocorreu de forma pe-
sada e tensa, mas va-
leu a pena pela organi-
zação. “Desde a chega-
da do material, o com-
panheiro Pelé criou toda 
uma logística de distri-
buição no Centro Serra. 
O entrosamento foi mui-
to importante. Quero fa-
zer um agradecimento a 
todos aqueles que vie-
ram conosco”, ressaltou.

Rogerinho apontou 
que o sucesso por par-
te do presidente neste 
pleito se deu por, desde 
o primeiro turno, ter-
trabalhado fortemen-
te na eleição presiden-
cial. “Analisando os nú-
meros, não tenho dúvi-
da que no primeiro tur-
no, sempre há uma preo-
cupação de muitas lide-

ranças com a eleição dos 
seus respectivos candi-
datos a deputado esta-
dual e a deputado fede-
ral. Para nós do Parti-
do dos Trabalhadores, 
desde o primeiro turno 
vínhamos trabalhando 
na eleição presidencial, 
tanto que quando nós 
chegávamos numa co-
munidade, já nos iden-
tificavam como o time 
do Lula, e aí começáva-
mos a fazer a nossa pro-
paganda”, destacou.

Quanto ao pleito es-
tadual, Rogerinho falou 
ainda sobre o voto crí-
tico recomendado pelo 
PT ao candidato Eduar-
do Leite. “Nós recebe-
mos orientação da Exe-
cutiva Estadual, dias an-
tes da eleição, onde a 
mesma emitiu um docu-
mento oficial recomen-
dando o voto crítico ao 
então candidato Eduar-
do Leite, com as ressal-
vas do nosso pensamen-
to em questões sensí-
veis, como por exemplo 
a Corsan e o Banrisul. 
Nós seremos oposição 
ao governo Leite, mas 
dentro daquele espíri-
to. O partido entendeu 
que o candidato Eduar-
do era o que se aproxi-
mava mais dos princí-
pios democráticos e uma 
possibilidade maior de 
diálogo”, ressaltou.

O coordenador avalia 
positivamente a campa-
nha realizada no Centro 

Serra, mencionando que 
o partido sai fortalecido 
deste pleito. “Foram me-
ses onde nós intensifica-
mos a proposta do pre-
sidente Lula, a proposta 
do Edgar, do Olívio, dos 
nossos candidatos a de-
putado estadual e fe-
deral, que inclusive au-
mentaram suas votações 
nos municípios. É ine-
gável que estamos mui-
to contentes com o de-
sempenho do PT no Cen-
tro Serra. Fico contente 
que o partido está qua-
se todo bem organizado 
nos municípios. Agora é 
manter, trabalhar e lapi-
dar essa questão”, frisou.

Rogerinho ainda ex-
plicou sobre sua coloca-
ção em uma entrevista 
anterior, a qual causou 
uma grande polêmica na 
região, quando citou que 
no Centro Serra não ha-
via agro, e que Lula era 
contra o tabaco. Confor-
me ele, o mesmo foi mal 
interpretado. “Na últi-
ma entrevista que eu dei 
na emissora, penso que 
fui mal interpretado por 
uma pequena frase em 
que eu estava num con-
texto falando das notí-
cias falsas, e que o pre-
sidente Lula jamais seria 
contra a cultura do taba-
co, do fumo, e contra o 
agronegócio. Até me ex-
pressei que eu não sabia 
se no Centro Serra ha-
via o agro grande. Quan-
do eu falo em agro gran-

de, eu me referia aque-
les grandes empresários 
do meio rural, como por 
exemplo, Mato Grosso, 
Mato Grosso do Sul, en-
fim. Mas a frase acabou 
gerando uma polêmica”, 
explicou. O coordenador 
ainda falou sobre a en-
trevista dada pela gesto-
ra  da SC Cereais, Ana Rú-
bria Ceolin, em respos-
ta à colocação que cau-
sou tal polêmica. “Gostei 
muito da entrevista da 
empresária Ana Rúbia, 
gestora da SC Cereais. 
Achei que foi esclarece-
dora do ponto de vista 
da questão do agronegó-
cio, e aqui quero parabe-
nizá-la pela entrevista, 
mas é como alguns pro-
dutores também fala-
ram comigo, que houve 
uma má interpretação, 
porque agora me pare-
ce que está esclarecido. 
Mas estou bem contente 
que o agricultor familiar, 
o produtor de fumo, o 
colono, acompanharam 
a nossa proposta e vie-
ram conosco também”, 
salientou.

O coordenador tam-
bém destacou que o go-
verno Lula nunca deu in-
dícios de que terminaria 
com a cultura tradicio-
nal no Sul do país, que 
é o tabaco. “Penso que 
o Lula, o PT, nós aqui da 
região, temos que conti-
nuar estimulando nosso 
produtor, pequeno agri-
cultor e agricultor fami-
liar, mas respeitando po-
líticas públicas de pre-
venção à saúde”, con-
cluiu.

A entrevista comple-
ta pode ser assistida no 
canal do YouTube Gaze-
ta Sobradinho, na trans-
missão de 1º de novem-
bro. Se inscreva no canal 
para acompanhar todos 
os dias o programa Giro 
Regional e o Gazeta No-
tícias.
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